
Constituida la 
Comisión mixta de. 
Centros sanitarios 
dependientes de la 
Diputación

(Pag. 22)

Inaugurada la
ampliación del barrio
de Aguas Vivas

(Pag. 24)

Comenza la 
tramitación de BIC 
para la Vega Baja

(Pag. 26)

Educación
Castilla-La Mancha 
contará con una 
oficina para los 
deportistas CLAMO

(Pag. 32)

Econom ía
La región recibe más 
de 84 millones para 
reestructuración del 
viñedo

GRUAS ORTIZ $ A
Grúas de 20 a 140 tonriMas 

con 70 metros de pluma
Cira Soí ué latios, km 0,500 - Telf.: 926 51 21 28 

TOMELLOSO (Ciudad Real}

Más de 500.000 habitantes se benefciarán 
de las obras de la tubería Manchega
La ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, y el presidente 
de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, visitaron la pasada se
mana las obras de conducción del 
acueducto Tajo-Segura, para abas
tecimiento a la llanura manchega, 
que se iniciaron el pasado mes de 
abril, y que con un presupuesto 
de 127 millones de euros y un pla
zo de ejecución de 48 meses, aten
derá a unos 500.000 habitantes de

cincuenta y ocho municipios de 
las provincias de Ciudad Real, Al
bacete y Cuenca.

La obra fue declarada de inte
rés general en el año 1995 y el Par
tido Popular la incluyó en el Plan 
Hidrológico Nacional (PHN) de 
2001, pero no llegó a ejecutarla, 
por lo que la ministra se mostró 
orgullosa de estar recuperando 
“tiempo perdido” en Castilla-La 
Mancha. (Pag. 5)

CUADERNOS MANCHEGOS en internet: 
http://www.cuadernosmanchegos.com

m u n id a d  
au tó n o m a  
percibirá el 
52,7 por 
ciento de 
los fondos 
que España 
recibe de la Unión Europea para 
llevar a cabo los planes de re
estructuración y reconversión 
del viñedo durante la campaña 
2006-2007, un porcentaje que 
supone más de 84 millones de 
euros para actuaciones en cer
ca de 10.000 hectáreas de este 
cultivo.

(Pag. 36)

Presentado el 
Plan para conciliar 

la vida laboral y 
familiar

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, presen
tó junto a CECAM y los sindica
tos CCOO y UGT, el Plan Regio
nal para la Conciliación de la Vida 
Laboral, Familiar y Personal 2007- 
2010, que tiene como objetivos 
genéricos la conciliación del de
recho al empleo, en condiciones 
de igualdad para hombres y muje
res, con las responsabilidades fa
miliares, fomentar el empleo de la 
mujer, favorecer la creación y con
solidación de nuevos empleos y 
empresas en el área de cuidado de 
menores y dependientes.

(Pag. 37)
Nuestra co-

ntj»

Ef Palacio de la Serna, en 
teros de Calatrava (Ciudac

« «

Venta de la Red de C astilla-La tro de un sector que está adqu 
M ancha, una in ic iativa turística riendo cada vez una mayor rele-
muy similar a la de los Paradores vancio en la economía de nuestra 
Nacionales, que nace que con el Comunidad Autónoma.
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El pasado 26 de octubre, la Comisión Negociadora, formada por PSOE y PP, alcanzaban un acuerdo sobre el texto A lbacete

El nuevo Estatuto incluye un nuevo sistema 
de financiación y la caducidad del trasvase
Los portavoces del Grupo Parlamentario 
Socialista, José Molina, y Popular, Ana 
Guarinos, presentaron en el Registro de 
las Cortes, la Proposición de Ley que re
forma el Estatuto de Autonomía de Casti
lla-La Mancha, tras el acuerdo alcanzado 
por la Comisión negociadora, y que inclu
ye la extinción progresiva del trasvase

Tajo-Segura hasta el año 2015 y un nuevo 
sistema de financiación. El texto, está com
puesto por 167 artículos, dos disposicio
nes transitorias y dos o tres disposiciones 
adicionales, la primera de las cuales reco
ge el nuevo sistema de financiación.

José María Barreda, en una compare
cencia extraordinaria en el Palacio de

Fuensalida, acompañado por los dos vice
presidentes del Gobierno regional, Feman
do Lamata y Emiliano García-Page, con
sideró este acuerdo una “muy buena noti
cia” porque ha estado “mucho tiempo tra
bajando para conseguir el consenso que 
era necesario para reformar el Estatuto”.

(Editorial y pag. 2, 3 y 4)

La vivienda y el 
urbanismo, a debate 
en el I Foro Civitas 
Nova

(Pag. 8)

C iudad Real
Barreda y De Lara 
muestran su 
compromiso con los 
más necesitados

(Pag. 10)

C uenca
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VENTANA t
“La mujer, motor del 
desarrollo rural”

MARÍA ISABEL MOYA <'>

El día 15 de octubre celebramos el Día 
Mundial de la Mujer Rural, once años 

después de que la IV Cumbre Mundial de 
la Mujer, realizada en Pekín, decidiese con
memorar la gran aportación económica, 
social y cultural que realizan las mujeres 
en el ámbito rural.

Esta celebración adquiere una espe
cial significación en Castilla-La Mancha, 
donde la mujer rural representa una parte 
importante de la población castellano- 
manchega y constituye un pilar fundamen
ta] en el desarrollo económico y social de 
nuestros pueblos.

Su esfuerzo, trabajo y sabiduría han 
hecho posible el mantenimiento de la eco
nomía rural, base sobre la que se asienta, 
en buena medida, el bienestar de las fami
lias y por tanto de nuestra sociedad. Es
toy convencida de que el compromiso de 
la mujer con su realidad más cercana ha 
sido uno de los grandes factores que ha 
hecho posible que Castilla-La Mancha 
crezca y sea un mejor lugar para vivir.

No obstante, el peso de los estereoti
pos sexistas ha contribuido en el pasado 
a hacer “invisibles” a las mujeres y a no 
ocupar el papel que se merecen. Durante 
mucho tiempo no han sido tenidas en cuen
ta sus demandas y prioridades y han su
frido en primera persona la falta de opor
tunidades para desarrollarse en igualdad 
3e condiciones. La falta o precariedad en 
el empleo y las dificultades para conciliar 
su vida laboral y personal han sido, y to
davía son, algunos de los “obstáculos” a 
superar. Todos conocemos a muchas mu
jeres que, además de trabajar a jomada 
completa, tienen que atender las obliga
ciones de sus hogares y cuidar a sus pa
rejas, hijos, o a algún familiar dependien
te. Afortunadamente, la situación está 
cambiando. Las propias mujeres están lu
chando por hacer realidad sus aspiracio
nes y acabar con las barreras con las que 
se enfrentan por el mero hecho de ser mujer.

En este camino no se encuentran so
las. El Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
priorizado conseguir la igualdad real entre 
hombres y mujeres y trabaja, de manera 
transversal, para que cuenten con más y 
mejores oportunidades, a través de nume
rosas actuaciones de discriminación po
sitiva.

Ahora se está ultimando un Plan re
gional de Conciliación de la Vida Personal 
y Laboral que supondrá un importante 
paso adelante, y también se está elabo
rando un Plan que propiciará un desarro
llo sostenible de nuestro mundo rural. 
Queremos que trabajen en lo que quieran, 
que lleguen a los puestos que deseen, que 
sus puntos de vista sean tenidos en cuen
ta. .. En definitiva, queremos hacer posi
ble una sociedad más justa e igualitaria, 
donde tenga el valor que se merece lo fe
menino en términos de prestigio, recono
cimiento y remuneración. Todavía queda 
mucho camino por recorrer pero estoy 
convencida de que el futuro será mejor 
para todas y todos si las mujeres hacen lo 
que deseen con el suyo propio.

(,) Directora del Instituto de la Mujer.
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P L A Z A
E L C A S I N O  P R O V I N C I A N O

María Dolores Cospedal, presidenta del PP castellano-manchego; Alejandro Alonso, 
UGT y José Luis Gil, secretario regional de CC.OO.

' nacional del PSOE; Carlos Pedrosa, secretario regional de

La presidenta del PP de Castilla- 
La Mancha, María Dolores 

Cospedal, mostró enseguida de 
alcanzarse el acuerdo en la comisión 
su satisfacción por el texto final de 
la reforma del Estatuto de Autono
mía, principalmente porque recoge 
las peticiones que realizó el PP y 
porque tanto en el preámbulo como 
el Artículo 1 se establece el «reco
nocimiento de la nación española». 
La líder del PP regional explicó que 
el acuerdo, alcanzando entre ambas 
formaciones, recoge una financiación 
respetuosa con la Constitución pero 
con peticiones para Castilla-La 
Mancha, y otros aspectos como la 
gratuidad de la enseñanza o la liber
tad de los padres para elegir centro 
educativo, junto con otros princi
pios «no intervencionistas», lo que 
considera comolas exigencias reali
zadas por los tres miembros del PP 
en la comisión negociadora.

Por su parte, el diputado nacio
nal del PSOE, Alejandro Alonso, va

TODOS JUNTOS, EN UNIÓN, DEFENDIENDO 
EL ESTATUTO Y LA SANTA TRADICIÓN

más allá y asegura esperar que los 
diputados del PP asuman el com
promiso de defender en el Congreso 
de los Diputados la propuesta de 
reforma estatuaria que salga de las 
Cortes de Castilla-La Mancha.

Alonso aseveró que la región 
debe estar «unida» en defensa de un 
proyecto político que tiene el «máxi
mo consenso». Por ello, se mostró 
esperanzado de que el nuevo Esta
tuto de Castilla-La Mancha «salga 
como mínimo con el mismo consen
so con el que va a llegar, con el apo
yo del PP y PSOE».

UGT y CCOO se ale
gran del acuerdo y piden 
participar

En el terreno sindical, tanto 
UGT como CC.OO se ha pronun
ciado sobre este acontecimiento po
lítico a través de sus secretario re

gionales, Carlos Pedrosa y José Luis 
Gil, respectivamente, coincidiendo 
en que el futuro Estatuto debe con
templar la participación social y sin
dical de la sociedad casteilano-man- 
chega y debe ser una oportunidad 
para reforzar la cohesión territorial 
y un desarrollo social y económico. 
Así, José Luis Gil apostó porque el 
futuro texto dé un papel «mucho más 
relevante» a todo lo que tiene que 
ver con la cohesión social. En este 
punto, se mostró convencido de que 
la propuesta referente a la financia
ción hecha por parle del Gobierno 
será suficiente para «poder corregir 
el déficit histórico que tiene esta re
gión, en elementos claves como 
infraestructuras y servicios a los que 
no hemos tenido acceso en estos 
años». En su opinión, Castilla-La 
Mancha se merecía este acuerdo y

afirmó que su sindicato ha exigido 
desde hace tiempo al Gobierno y al 
Parlamento regional «nuestra inten
ción de participar activamente en la 
elaboración final del texto.

Por su parte, Carlos Pedrosa ¡: 
pidió a los partidos políticos la «au
dacia suficiente» para que la refor- 'j 
ma del Estatuto sea una oportuni- j 
dad para la región y centró esta pe- ■ 
tición de audacia en el PSOE que 
«es quién sustenta el Gobierno en la 
Comunidad Autónoma». Según / 
Pedrosa, la reforma deber ser una f* 
oportunidad para reforzar los
cipios de cooperación, cohesión so- ¡  „
cial v territorialidad «buscando siem
pre el equilibrio de competéncias
entre el Estado y la Comunidad Au
tónoma» y recordó que el Estatuto 1 
ha posibilitado el mayor desarrollo 
social y económico de la región. Sin S 
embargo, exigió que los trabajadores ;
de Castilla-La Mancha deben ser es
cuchados en la comisión que va a seri
creada en las Cortes.

OJADERNOSMANCHEGOS
Periódico Regional Independiente

REDACCIÓN CENTRAL: CI Francisco García Pavón, 39 - Apartado de Correos n° 9t - Teléfono y Fax: (926) 51 43 20 - TOMELI.OSO (Ciudad Real ) 
EDITA: Publicaciones Informativas La Mancha, S.L. (http: www.cuadernosmaiichegos.com) * Correo Eiectrónico:iiifo@infouegocio.com

DIRECTOR: Francisco Rosado López

ECONOMÍA: Matías Díaz. CULTURA: José López Martínez. DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo
POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: Gema COLABORADORES: Santiago Arroyo Serrano, Jesús Perona, Francisco López Martínez,

Martínez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan Gabriel Martínez. CINE: Francisco Javier Lozano de Castro. Andrés Cañas. David Olmedo Valero.
Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. VIAJES: Alberto Palazón. AGENCIA DE NOTICIAS: KFE

GASTRONOMÍA: Miguel Navas ‘Depósito Legal: C.R. 17-1976 •' R.G.P.Í. 8160.46 0976)-“R.E.P. 1429-Tomo 18 Folio205-Sección l” (1977)-
“B.O.F:. t f  84(8-4-1977)

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de sus artículos editoriales.

L A  V E R B E N A SALVADOR CABALLERO

suerido Víctor:
Yo no te conocía personalm ente, pero 

eras persona y m otero, y  con eso basta. H ace unos días tuviste la 
“m ala suerte” de dejar tu vida cerca de Bem bibre contra un quitam iedos 
asesino , de esos que deberíam os llam ar qu itav idas, po rque a los 
m oteros y ciclistas (y a m ás de 60 autom ovilistas cada año) ni nos 
quitan el m iedo, ni protegen nuestras vidas: nos las arrancan. D ejar la  
v ida en un guardarraíl siem pre es triste, y dejarla con sólo 18 años, m ás 
triste todavía.

M ira, V íctor: los m oteros estam os em pezando a m overnos, vam os 
a protestar, vam os a exigir que retiren las cuchillas asesinas que cada 
año cercenan cientos de vidas com o la  tuya, po r sim ple desid ia de lag. 
A dm inistraciones. Porque los responsables están sordos: se lo  esta
m os pidiendo, estam os inform ando, aportando soluciones, y  ellos, 
erre que erre, con sus coches b lindados y sus “audífonos” apagados.

Carta a Víctor P or eso, vam os a salir a  las calles, vam os a 
hacer que nos escuchen, vam os a re tirar nues

tro voto a  los políticos hasta  que no asum an un com prom iso serio. 
E sta  vez no nos vam os a dejar engañar, no nos va a im presionar una 
reunión en la DGT, no van a com prar nuestras conciencias con unas 
fotos para  la prensa.

A  la  gente de la calle, que en  pocas sem anas va  a em pezar a  ver 
m anifestaciones y a  sufrir atascos p o r nuestras pro testas, les pido 
que nos entiendan: no lo  hacem os por salvajism o; lo  hacem os por 
hum anidad, po r m iedo, por necesidad, po r justic ia .

A  ti, que, desde donde estés, no sé si verás las m anifestaciones y 
los dem ás actos de protesta, te  lo  digo de todo corazón: no  te conocía 
personalm ente, pero el próxim o 4 de noviem bre te recordaré.

R áfagas al cielo  por V íctor. R áfagas al cielo  po r todos los moteros 
caídos.
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M A Y O R E D I T O R I A L
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A N C H A

El vicepresidente segundo y 
portavoz del Gobierno de 

Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page ha sido una de las 
voces más certeras a la hora de 
justificar el por qué de la fecha 
de caducidad dentro del nuevo 
Estatuto de Autonomía, ase
gurando que “hay muchas más 
razones para acabar con el tras
vase del Tajo en el momento 
que sea prudente que para ne
garse incluso ai trasvase del 
Ebro”. Ello le ha llevado a pe
dir coherencia a quienes han 
defendido que no se ponga en 
marcha el trasvase del Ebro 
para que apliquen el mismo 
entero respecto al trasvase del 
Tajo, sobre todo “desde la cre
dibilidad que nos da no decir 
que va a ser mañana ni pasado, 
sino que esperamos primero 
que tengan alternativas los mi
llones de habitantes del levan
te", lo que significa que "esta
mos haciendo las cosas con 
cabeza”, por lo que “aquí se 
va a notar quienes defienden 
unos criterios en unas cuencas 
y quienes defienden otros”, 
dijo, e insistiendo en que ésta 
no es una cuestión ideológica.
“Es una cuestión territorial y 
Qa^üüa-ba "Mancha está por 
eptjrfiia de lo que son los inte
reses estrictamente de parti
do”, añadió.

Naturalmente, todo ello en 
base a la satisfacción que le ha 
proporcionado el acuerdo alcanzado 
“en lo político y en lo social”, así como 
porque toda la región está detrás de 
los esfuerzos del presidente, del Go
bierno de Castilla-La Mancha y de los: 
dos grupos políticos que tienen repre
sentación parlamentaria.

E S C A S T I L L A

Emiliano García-Page, vicepresidente 
segundo del Gobierno regional

NO ESTAMOS LOCOS, SABEMOS 
LO QUE QUEREMOS 

"Se están ofreciendo alternativas 
serias para que en el Levante 
español no puedan decir que se les 

cierra el grifo de la noche a la mañana"

ducido, “significaría que no 
habíamos cambiado nada”.

El vicepresidente segundo 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha sigue opinando que la 
gestión del agua en España 
“tiene que cambiar” y subra
yó que por primera vez, desde 
el Gobierno central, se están 
ofreciendo alternativas serias 
para que en el Levante espa
ñol no puedan decir que se les 
cierra el grifo de la noche a la 
mañana.

Emiliano García-Page su
bras ó que, desde Castilla-La 
Mancha, “ni queremos eso. ni 
es posible” y aseguró que lo 
que sí es posible, “lo queje
mos y lo vamos a conseguir”, 
como es cambiar la gestión del 
agua en España.

“Castilla-La Mancha es 
una región seca, hasta por su 
propia definición, es la única 
región solidaria de España, 
pero tina cosa es ser solidarios 
y otra que nos tomen por ton
tos”, dijo.

En este sentido, señaló 
que Castilla-La Mancha está 
generando un debate, una ba
tería de argumentos que han 
calado en la opinión pública y 
que están avalando una posi
ción que va a terminar cambian-

Para Page, las reacciones que ha 
suscitado la inclusión en el texto de la 
reforma del Estatuto de una fecha de 
caducidad para el trasvase Tajo-Segu
ra, “son lógicas” y “la prueba más evi
dente de que estamos en el camino ade
cuado”, ya que si no se hubieran pro-

Por último señaló que se 
está planteando así. con un es
cenario tan claro, tan contun

dente y tan concreto como el plasma
do en el texto del Estatuto, “porque es 
indispensable que lo hagamos. Si no
sotros no planteamos la caducidad del 
trasvase, que no se imagine nadie que 
va a venir alguien a resolvemos este 
problema”, concluyó.

LA ENCU ESTA
Los lectores de la edición digital, partidarios de un nuevo arranque 
de viñedo debidamente remunerado
En la edición digital de Cuadernos Manche- 
gos se preguntaba a nuestros lectores sobre si 
son partidarios de un nuevo arranque de viñe-

Con una participación de 233 intemautas, 
el 51%, 120 intemautas se han decanta
do claramente por el "s f. Por contra, 113

EL  P U N T O

do que esté debidamente remunerado, tal y 
como se recoge en el informe sobre la OCM 
del vino elaborado por la Unión Europea.

de los participantes, un porcentaje del 49 
de los lectores de la edición digital, “no” 
son partidarios de un nuevo arranque.

Solidarios si; tontos no
El pasado jueves 26 de noviembre se ha convertido 
en otra fecha histórica de nuestra joven autonomía al 
alcanzar las dos fuerzas políticas con representación 
parlamentaria -PSOE y PP- un principio de acuerdo 
para llevar a cabo la reforma del Estatuto de Autono
mía, en vigor desde 1982 y que resultaba perentorio 
su adaptación a la nueva realidad política, económica 
y social de España desde hace casi 25 años.
Ha tenido que despejarse el panorama político nacio
nal con el acuerdo alcanzado entre los dos partidos 
mayoritarios entorno al Estatuto de Andalucía para que 
Cospedal diera luz verde a sus representantes en la 
Comisión negociadora para que la 'fumata blanca' 
pudiera ser al fin divisada, evitando que una aproba
ción unilateral por parte del Grupo Socialista -posible 
haciendo uso de la mayoría 'cualificada' de la que goza- 
diera imagen de desencuentro y restara fuerza al tex
to que, no olvidemos, debe ser aprobado por las Cor
tes Generales, naturalmente después de que sea 
aprobado por la Cámara regional.
Visto lo que antecede, deberemos convenir que, cier
tamente, el denominado "Pacto de Fuensalida", como 
se tituló al acuerdo alcanzado entre el anterior presi
dente del PP regional, José Manuel Molina y el presi
dente Barreda, había dejado 'visto para sentencia' en 
Comisión la reforma del Estatuto que ahora nos ocu
pa. Hasta tal punto es ello cierto, que la flamante pre
sidenta popular ha tenido que justificar la firma del 
acuerdo por el "reconocimiento de la nación españo
la" reflejado en el articulado, cuando ciertamente eso 
del orgullo de ser español, de la indivisibilidad del 
territorio nacional o de la igualdad de derechos de un 
castellano-manchego con un catalán es ya doctrina de 
este Gobierno.
Pese a todo, miel sobre hojuelas se nos antoja este 
acuerdo, ya que en el Congreso de los Diputados ha
brá que 'lidiar' ei 'toro' de la caducidad del trasvase y 
para ello hará falta toda la 'cuadri
lla' completa para que la injus
ticia que cometió la dic- “Mire, señor, que aquí no hay

tadura con esta tierra encant0 ni cosa que lo valga:xaesura con esta tierra que y0 he vjst0 por entre ¡as

en SU OCaSO no sea verjas y resquicios de la jaula
una uña de león 
verdadero, y  saco por 
ella que el tal león < 
debe ser tal uña es

ahora renovada  
por la democracia.
En este sentido, 
como bien ha dicho 
el miembro más jo
ven del Gabinete re
gional, "una cosa es 
ser solidario y otra que 
nos tomen por tontos".

mayor que una 
montaña"

JOSE DAMIAN GARCIA-MORENO

L a derecha ha venido suponiendo a lo largo de los años, un autén 
tico lastre para el progreso de la comarca de Madridejos y Con

suegra. El caciquismo de los terratenientes con su mentalidad conser
vadora, ha tenido buena parte de culpa en la falta de inversión e 
innovación de la que adolece nuestra comarca.

Tal vez sea una leyenda más, pero una de nuestras carencias que 
se le achacan a este caciquismo es el que en su día no llegara el 
ferrocarril a estas tierras regadas por el ahora maltrecho y sucio 
Amarguillo.

Hoy, años después, esta comarca vive con ilusión y esperanza la 
posibilidad de contar con una Estación de Tren dentro de la nueva 
línea de alta velocidad Madrid -Alcázar de San Juan-Jaén, precisa
mente en el mejor sitio posible. A medio camino entre Madridejos y 
Consuegra.

Y hoy, años después, vuelve a ser la rancia derecha, quien pone 
de nuevo palos en la rueda al progreso de esta tierra, entoipecierido 
con sus acciones y declaraciones para que el tren no llegue a Madridejos 
y Consuegra. Incluso los populares de Alcázar van más allá y lo que 
plantean es que el tren pase por nuestros términos, pero que no pare.

El Partido Popular de Mascaraque, abría la veda con una nota de 
prensa en la que mostraban su «enorme preocupación por las 
movilizaciones por el AVE que se están llevando en Madridejos y 
Consuegra». Temen «que se les escape la tan demandada estación

PP icatostes a deshora
del AVE y, por añadidura, las oportunidades de progreso en aras de 
la zona de Consuegra y Madridejos».

Deberían saber estos señores, que si esta nueva línea de "tren no 
pasa por Madridejos y Consuegra, difícilmente va a pasar por su 
comarca y por consiguiente a parar. También deberían saber que a 
pesar de su enorme preocupación, una de nuestras preocupantes 
reivindicaciones y alegaciones al Ministerio de Fomento es que estos 
trenes también páren en Mora.

La segunda «sorpresa», nos llegaba del pleno municipal de Alcá
zar de San Juan. Mientras PSOE e ÍÜ, no mostraban objeción alguna 
a las alternativas que contemplan estación en Madridejos-Consue- 
gra, el PP mostraba su empeño en la alternativa B-3 que pasa al norte 
de Madridejos, fractura el término en 12 kms de oeste a este y ade
más impide nuestro crecimiento urbanístico hacia el norte e industrial 
hacia el noreste. Precisamente las respectivas áreas de expansión. El 
empeño de la derecha alcazareña ha impedido hasta el momento, 
alcanzar un acuerdo en este pleno, ante la falta del consenso recomen
dable para estos asuntos.

La guinda a esta galería de despropósitos, nos iba a venir del PP 
de la capital regional El alcalde de Toledo; José Manuel Molina,

apuesta por el trazado C-l que va por Huerta y Villacañas y supone 
de facto la sentencia de muerte para el ferrocarril convencional entre 
Alcázar y Aranjuez. Pide hacer un apeadero en el Polígono y lo hace 
cuando ha finalizado el plazo de alegaciones al tramo Mora-Alcázar, 
alegando que es el tramo más barato, cuando este tramo contempla un 
alto consumo energético y una reforma de excesivos costes para una 
de las líneas de ferrocarril en las que más se ha invertido de todo el 
estado.

Al señor Molina informarle de que si se apuesta por las opcio
nes con parada en Madridejos v Consuegra, ese apeadero que ahora 
reivindica también se podría llevar a cabo, con más destinos posi
bles (incluido Albacete como plantea) y posibilitándose esa 
intermodalidad de viajeros y mercancías á través de la línea de 
Villacañas o de la nueva Mora-Madridejos-Consuegra-Alcázar de 
San Juan.

Ya va siendo hora, de dejarnos de localismos y apostar por las 
opciones que beneficien a todos. Y por supuesto, ae que los políti
cos, actúen de una forma responsable, sin lanzarse a la piscina con 
sus declaraciones opinando e incluso proponiendo sobre temas que 
desconocen.

Por justicia histórica y porque es la opción que mejor vertebra 
nuestra provincia, nuestra región v nuestro país. Ahora sí; TREN 
POR MADRIDEJOS Y CONSUEGRA.
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El nuevo Estatuto de Autonomía incluye un nuevo sistema 
de financiación y la caducidad progresiva del trasvase

Los portavoces del Grupo Parlamenta
rio Socialista, José Molina, y Popular, 
Ana Guarinos, presentaron en el Re

gistro de las Cortes, la Proposición de 
Ley que reforma el Estatuto de Auto
nomía de Castilla-La Mancha, tras el

acuerdo alcanzado por la Comisión ne
gociadora, formada por miembros de 
ambos partidos, en tomo al texto final y

que incluye la extinción progresiva del 
trasvase Tajo-Segura hasta el 2015 y 
un nuevo sistema de financiación.

El pasado jueves 26 de octubre, la 
Comisión Negociadora del Esta
tuto, formada por los socialistas 
José Molina, portavoz parlamen
tario, el secretario de Organización 
del PSOE, Patrocinio Gómez, y el 
secretario primero de la Mesa de 
las Cortes, Jesús Fernández Va
quero; y por los ‘populares’» Ana 
Guarinos, portavoz en las Cortes; 
el secretario segundo de la Mesa 
de las Cortes, Leandro Esteban; y 
el secretario general del PP, Vicen
te Tirado, alcanzaban un acuerdo 
final sobre el texto del Estatuto de 
Autonomía.

Ese mismo día José María Ba
rreda, en una comparecencia ex
traordinaria en el Palacio de Fuen- 
salida, acompañado por los dos 
vicepresidentes del Gobierno re
gional, Femando Lamata y Emilia
no García-Page, consideró este 
acuerdo una “muy buena noticia” 
porque ha estado “mucho tiempo 
trabajando para conseguir el con
senso que era necesario para re
formar el Estatuto” .

El texto, está compuesto por 
167 artículos, dos disposiciones 
transitorias -una de ellas prevé la 
extinción progresiva del trasvase 
Tajo-Segura hasta 2015- y dos o 
tres disposiciones adicionales, la 
primera de las cuales recoge el 
nuevo sistema de financiación.

Barreda, que consideró un 
“hito histórico” la disposición 
transitoria sobre la extinción pro
gresiva del trasvase Tajo-Segura 
hasta el año 2015, aclaró que gra
cias a la autonomía política de 
Castilla-La Mancha “no se podrá 
'pasar' de nosotros y sacar recur
sos para llevarlos a otro lado” 
porque eso será “ahora legalmen
te imposible”. En este sentido des
tacó que los plazos marcados para 
la caducidad darán “tiempo sufi
ciente” para que funcionen alter
nativas como la desalación en la 
zona de Levante para garantizar el 
abastecimiento humano.

El presidente castellano-man- 
chego también se refirió a que en 
el nuevo Estatuto se incluye el sis
tema de financiación, con el que 
se deja claro “que en Castilla-La 
Mancha no estamos dispuestos a 
ser menos que nadie ni a recibir 
menos que los demás”.

El responsable regional agra
deció a los dos grupos parlamen
tarios el “esfuerzo sincero” reali
zado para concluir su trabajo “con 
éxito” y conseguir más Castilla-La 
Mancha “en un contexto de más 
España para que Castilla-La Man
cha tenga más y mejor financia

*

Foto: H. Fraile
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto con los vicepresidentes regionales Femando 
Lamata y  Emiliano García Page, durante su comparecencia ante los medios de comunicación para informar del 
acuerdo alcanzado por los grupos políticos con representación en las Cortes sobre el Estatuto de Autonomía.

ción, más agua y más bienestar” .
Tras la presentación del texto 

en las Cortes Regionales, se abre 
un plazo para que los diferentes 
sectores sociales tengan ocasión 
de intervenir en el debate, tras lo 
cual mostró su confianza en que 
el texto tenga una tramitación lo 
suficientemente “breve” para ser 
aprobado en el Parlamento autó
nomo, ya que luego tiene que ser 
remitido al Congreso.

UN CONSEJO REGIONAL DE 
JUSTICIA

El texto incluye en su Título V

la descripción del poder judicial 
en Castilla-La Mancha, y en el 
Artículo 72, el nuevo Estatuto es
tablece la creación del Consejo de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
cuya composición será la estable
cida en la Ley Orgánica del Poder 
Judicial. Las Instituciones de Cas
tilla-La Mancha participarán en el 
nombramiento de los miembros del 
Consejo en los términos estable
cidos en dicha Ley Orgánica. El 
texto precisa que el Consejo de 
Justicia ejercerá sus funciones en 
el marco de lo dispuesto en la le
gislación estatal y asumirá tam

bién las competencias que se le 
atribuyan por las instituciones de 
Castilla la Mancha.

FINANCIACIÓN
En el capítulo de financiación, 

es a partir del Artículo 156 donde 
se recogen los principios del sis
tema fijado para Castilla-La Man
cha, estableciendo que la Junta de 
Comunidades goza de autonomía 
y suficiencia financiera para el ejer
cicio de sus competencias, de 
acuerdo con lo establecido en la 
Constitución, el presente Estatu
to y la Ley Orgánica de Financia-

Un año después del 
Pacto de Fuensalida

La Proposición de Ley del 
nuevo Estatuto de Auto
nomía entró en las Cortes 
un año después del deno
minado ‘Pacto de Fuensa- 
lida’ que rubricaron en oc
tubre de 2005 la Junta, el 
PSOE y el PP, bajo el ob
jetivo de aprobar por con
senso una nueva norma de 
autonomía para la región 
antes de las elecciones au
tonómicas de 2007.

A las dos semanas del 
Pacto de Fuensalida co
menzó a trabajar en priva
do la Comisión no Perma
nente de Estudio que ini
ció los trabajos de la refor
ma, donde comenzaron a 
ponerse de manifiesto las 
diferencias entre ambos 
partidos en cuanto al con
tenido del nuevo texto.

A ello se unió después

el proceso de cambio de li
derazgo en el PP de Casti
lla-La Mancha, donde José 
Manuel Molina renunció 
a presentarse como candi
dato en las próximas elec
ciones autonómicas.

La llegada de Cospe- 
dal y los cambios estruc
turales que introdujo en la 
dirección del PP regional, 
y el posterior periodo es
tival provocaron que las 
negociaciones se ralentiza
ran durante julio y agosto, 
siendo ya la comisión ne
gociadora la que retomó 
con mayor fuerza los tra
bajos coincidiendo con el 
inicio del periodo de sesio

nes en septiembre.
Fue en este mes cuan

do se produjo la primera 
entrevista entre Barreda y 
Cospedal, en la cual el pre
sidente ofreció al PP un 
plazo de dos meses para 
pactar la reforma, apelan
do incluso a su mayoría 
cualificada en las Cortes 
para aprobarla en solitario.

La fase final de los tra
bajos comenzó en el De
bate sobre el Estado de la 
Región, en el cual Barreda 
sentó las bases de las prin
cipales reivindicaciones 
socialistas, encabezadas 
por una disposición con la 
fecha de caducidad del tras

vase Tajo-Segura.
También propuso una 

disposición que fijara el 
importe de las inversiones 
anuales del Estado en Cas
tilla-La Mancha.

Estos preceptos, jun
to con las exigencias mani
festadas por el PP en cuan
to a la definición de Espa
ña como nación, financia
ción, infraestructuras y 
garantías de abastecimien
to de agua para la región, 
culminaron en el acuerdo 
entre ambas formaciones, 
que quedará plasmado en 
una Proposición de Ley 
que las Cortes regionales 
aprobarán prevísiblemen- 
te por unanimidad y que 
será posteriormente remi
tida al Congreso de los Di
putados para su debate en 
la Cámara Baja.

ción de las Comunidades Autó
nomas. En cuanto a las garantías 
de la financiación, el Estatuto se
ñala que los recursos financieros 
que reciba la Junta de Comunida
des del Estado deberán asegurar 
el proceso de convergencia con 
el resto de Comunidades Autóno
mas.

Tras recoger la participación 
de la región en los tributos del 
Estado, y ya en el Artículo 162, el 
Estatuto estipula que la aplicación 
de los tributos propios y cedidos 
así como la recaudación de los 
demás ingresos de naturaleza pú
blica de la Junta de Comunidades, 
se encomienda a la Agencia Tri
butaria de Castilla-La Mancha, 
nuevo órgano se creará mediante 
Ley de las Cortes de Castilla-La 
Mancha.

En la disposición adicional pri
mera se detalla que la inversión 
anual en infraestructuras del Es
tado en Castilla-La Mancha, ex
cluido el Fondo de Compensación 
Interterritorial, será al menos equi
valente al porcentaje medio que 
tenga en cuenta las variables de 
la participación en el PIB nacio
nal, la población de la región so
bre el conjunto de la población es
pañola, y el porcentaje de exten
sión territorial sobre el conjunto 
del territorio español; mientras 
que en la segunda disposición se 
regula que con objeto de acelerar 
el proceso de convergencia de 
Castilla-La Mancha el Estado rea
lizará inversiones complementa
rias por un importe equivalente al 
uno por ciento del Producto Inte
rior Bruto.

AYUNIAMIENIGSYAFTONO-
MÍALOCAL

En materia de ayuntamientos, 
la proposición recoge la exigencia 
de que la Comunidad Autónoma 
garantice la autonomía para el go
bierno y la gestión de los intere
ses municipales.

Igualmente, el Estatuto reco
ge la garantía del derecho de los 
municipios a regular sus propias 
finanzas y a disponer de recursos 
suficientes para el ejercicio autó
nomo de sus funciones.

La Comunidad Autónoma ase
gurará la atribución de recursos 
propios a los municipios y su par
ticipación en los tributos, de acuer
do con los criterios de equidad, 
solidaridad, eficiencia y suficien
cia, teniendo en cuenta la fiscali- 
dad existente en los mismos. Por 
ley se regulará el Fondo Regional 
de Cooperación Local.
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La ministra Cristina Narbona y el presidente José María Barreda visitaron una actuación que tiene una 
inversión de 127 millones de euros y se incluye en un gran proyecto que atenderá a 90 municipios

M ás de 500.000 habitantes se beneficiarán de 
las obras de la tubería a la llanura M anchega
La ministra de M edio Ambiente, Cristina 
Narbona, y el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, visitaron la 
pasada semana las obras de conducción 
del acueducto Tajo-Segura para abasteci
miento a la llanura manchega, que se ini

ciaron el pasado mes de abril, y que con 
un presupuesto de 127 millones de euros y 
un plazo de ejecución de 48 m eses, aten
derá a unos 500.000 habitantes de 58 mu
nicipios de las provincias de Ciudad Real, 
Albacete y Cuenca. La obra fue declara

da de interés general en el año 1995 y el 
Partido Popular la incluyó en el Plan H i
drológico Nacional (PHN) de 2001, pero 
no llegó a ejecutarla, por lo que la ministra 
se mostró orgullosa de estar recuperando 
“tiempo perdido” en Castilla-La Mancha.

-----,—.
La titular del Ministerio de Medio 
Ambiente, afirmaba que ésta es “la 
actuación de mayor envergadura 
económica” de todo el programa 
A.GU.A. en la región, y está in
cluida, recordó, en un gran pro
yecto de cinco actuaciones que, 
por valor de 400 millones de 
euros, atenderá a un total de 90 
municipios.

Esta obra, al menos cuando 
hay cuatro kilómetros de tubería, 
“está empezada” aunque recalcó 
tiene “una complejidad de recorri
do” y confió al respecto en que 
mantenga los plazos contratados 
ya que es muy importante “aten
der de verdad en el menor plazo 
posible” las necesidades de abas
tecimiento de la población.

La obra fue declarada de inte
rés general en el año 1995 y el Par
tido Popular la incluyó en el Plan 
Hidrológico Nacional (PHN) de 
2001, pero no llegó a ejecutarla, 
por lo que la ministra se mostró 
orgullosa de estar recuperando 
“tiempo perdido” en Castilla-La 
Mancha.

En este sentido, afirmó que en 
el caso de la provincia de Ciudad 
Real, el Plan Especial del Alto Gua
diana (PEAG) posibilitará la recu- 

, peración de las aguas subterrá
neas en los Acuíferos, y en este 
sentido, confió en que haya “con
senso suficiente” para que “salga 
pronto”.

LARGAREIVINDICAaÓN
Por su parte, el presidente de 

Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, reconoció que “hoy es 
un buen día” porque se ha empe
zado “algo largamente reivindica
do y soñado” desde 1995, y con 
la que “hemos empezado a poner 
las bases que nos van a permitir 
utilizar a nosotros el agua y la in
fraestructura del trasvase Tajo- 
Segura”.

Recalcó que cuando se conci
bió el trasvase “se pasó de noso
tros y se nos desconsideró”, y a 
lo largo de 300 kilómetros, desde 
los embalses de Entrepeñas y 
Buendía, se puede llegar a Levan
te “sin dejar una sola gota en el 
camino”, por lo que reivindicó una 
obra como ésta que permite “abas
tecer de agua de buena calidad a 
nuestros municipios”.

Barreda reconoció la situación 
en numerosos municipios con-

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ¡unto a la ministra de Medio Ambiente, Cristina
Narbona, posa con los alcaldes de la zona beneficiados por las obras de abastecimiento a la Llanura 
Manchega.

quenses, donde se veía pasar el 
agua del trasvase, incluso “por en
cima de sus casas”. Esta “injusti
cia histórica” ha terminado, apun
tó, y el “Gobierno central ha he
cho posible terminar con esta si
tuación”.

HACER “UN BI EN PI AN” DEL 
GUADIANA

El presidente regional indicó 
asimismo en relación al Plan Es
pecial del Alto Guadiana que hay 
que “seguir haciendo un gran es
fuerzo entre todos” porque por pri

mera vez se está en condiciones 
de conseguir “un buen plan” y 
con financiación suficiente para 
llevarlo a cabo, por lo que solicitó 
la ayuda y colaboración de toda 
la sociedad de castilla-La Mancha 
para compaginar intereses que a 
veces no son coincidentes.

Argumentó que hay que con
seguir la regeneración del Acuífe- 
ro y el mantenimiento de la renta 
de los agricultores, y consideró 
que “lo podemos conseguir” po
niendo el interés general “por en
cima de cualquier consideración”

■ Los ecologistas denuncian por “insostenible” 
el trasvase a la Llanura Manchega
Representantes de grupos ecologistas de la región se concentraron 
en Villarrubia de los Ojos aprovechando la visita de la ministra de 
Medio Ambiente y del presidente de Castilla-La Mancha a las 
obras, donde les entregaron un documento en el que señalan que 
el trasvase a la llanura manchega “no se sostiene” ni desde punto 
social, medioambiental ni económico.
Así lo confirmó el responsable regional de Ecologistas en Acción, 
Miguel Ángel Hernández, quien aseguró que se les había atendido 
y confió en que al menos permita “reflexionar” porque, señaló, 
está bien establecer una fecha de caducidad, pero pero no solo para 
trasvases a Levante, ya que “cualquier agua que sale del Tajo 
produce impacto en la cuenca”.
Después de concentrarse junto a otros compañeros con una 
pancarta que llevaba por lema: ‘Castilla-La Mancha, ni embalses 
ni trasvases. Recuperación de ríos y acuíferos, ya’, recordó que una 
Comisión de Expertos ya dictaminó que el proyecto no reunía las 
condiciones para que fuese viable.
En estos días en los que se habla de la caducidad del trasvase Tajo- 
Segura, resulta “cada vez más, más inconsistente esta obra” 
porque, a su juicio, “no es de recibo” que en la región “se quiera 
dar la imagen de que se es antitrasvasista” cuando apoyándose en 
esta infraestructura “hacemos un nuevo trasvase entre cuencas”, 
en este caso, la del Tajo y la del Guadiana.

y a través del diálogo. Por ello, el 
PEAG tiene que consensuarse con 
el conjunto de la sociedad ya que 
“estamos por primera vez en con
diciones de conseguirlo”.

UNA OBR A DE CUATRO AÑOS
El director del proyecto de 

abastecimiento a la llanura man
chega, Federico López Zafra, con
firmó que las obras de la conduc
ción de agua del trasvase para la 
incorporación de recursos a la lla
nura manchega explicó que se tra
ta de un conjunto de proyectos 
que incluye una conducción prin
cipal, una estación de tratamiento 
de agua potable, ramales de con
ducción y el ramal de Ciudad Real- 
Puertollano, confirmando que el 
plazo de ejecución es de cuatro 
años. Así, desde su inicio en el 
mes de abril, hay ya cuatro kiló
metros de tubería y, aunque pa
rezca poco, dijo, la obra “va en pla
zo e incluso ligeramente adelanta
da”.

Por último, el presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), Enrique Calleja, 
resaltó que por fin se ha podido 
“ver una realidad”.

Afirmó asimismo sobre el Plan 
Especial del Alto Guadiana que 
será posible gracias a la fuerte 
voluntad “de que esto se convier
ta en realidad” y confió en que 
2007 sea el año del Alto Guadiana.

Insistencia en la 
modificación de 
los órganos de 
gestión del agua
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
ha insistido en la necesidad de 
modificar la composición de 
los órganos de gestión y pla
nificación del agua, tras la de
cisión adoptada por la Comi
sión Nacional de Explotación 
del trasvase Tajo-Segura, de 
proponer un trasvase de 12 
hectómetros cúbicos exclusi
vamente para abastecimiento 
hum ano, trasvase que fue 
aprobado el viernes por el 
Consejo de Ministros.

De los 12 hectóm etros 
aprobados a trasvasar, uno 
será para la zona levantina de 
Almería y 11 irán a la Manco
munidad de los Canales del 
Taibilla (que abastece a 79 
municipios murcianos, alican
tinos y albaceteños).

Ante esta decisión, Barre
da, que consideró que la can
tidad aprobada a trasvasar es 
“excesiva”, indicaba que “no 
es razonable que en los órga
nos de gestión del agua, las 
comunidades autónomas no 
tengamos voz y  voto. Casti
lla-La Mancha debería ser de
terminante en las confederacio
nes hidrográficas y en la  Co
misión de Explotación del 
Trasvase Tajo-Segura”.

( ¡RAYAR El. CONSUMO EX
CESIVO DEAGUA

Por otro lado, el Ministerio 
de Medio Ambiente ha pro
puesto al Consejo Nacional del 
Agua que en la reforma de la 
Ley de Aguas se establezcan 
unas recom endaciones de 
consumo de agua de en tomo 
a un máximo de 60 litros por 
persona y día, y que a partir 
de esa cantidad se pueda pe
nalizar el consumo excesivo 
con el objetivo de fomentar el 
ahorro y el uso eficiente.

La ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, ha 
explicado que en la reforma de 
la Ley de Aguas se prevé in
troducir “una propuesta de 
modificación con la cual se re
conoce el derecho de todos los 
ciudadanos a unos mínimos de 
abastecimiento de agua pota
ble, que en principio, de acuer
do con una sugerencia de 
Ecologistas en A cción, se 
plantea que sea de un mínimo 
de 60 litros por habitante y día, 
que debe de formar parte de la 
oferta de las Administraciones 
en condiciones asequibles 
desde el punto de vista de las 
tarifas del agua, que deberían 
ser tarifas que desincentiven 
el consumo excesivo de agua 
potable”.
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La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, asegura que avalan los avances de la Región

Las Cortes rechazan la enm ienda a la totalidad del PP  
a los Presupuestos de Castilla-La M ancha para 2007

El pleno de las Cortes regionales re
chazó, con 27 votos del PSOE frente a 
18 del PP, la enmienda de los ‘popula
res’ a la totalidad al Proyecto de Ley 
de Presupuestos de Castilla-La Man

cha para 2007. Desde el PP, que pese 
a optar por la enmienda a la totalidad 
no presentó un texto alternativo ni nada 
que se le parezca, su portavoz en Eco
nomía, Miguel Ángel Montserrat, ase

veró que son los Presupuestos y no su 
enmienda los que son “grises y rutina
rios” porque “ofrecen más de lo mis
mo” al ser una copia literal de las Cuen
tas de 2006, que a su vez fueron copia

de los de 2005 y éstos de los de 2004, 
considerando el Ejecutivo regional que 
los resultados obtenidos han sido satis
factorios, algo que no comparte el Par
tido Popular.

M ontserrat, que auguró que 
“pronto llegará el Proyecto de Ley 
desde este lado y no desde el 
otro”, apuntó que el PP no está 
satisfecho “con muchas cosas” 
teniendo en cuenta que el Proyec
to “repetitivo y agotado” está “fal
to de ideas nuevas e ilusión” y no 
recoge muchas inversiones nece
sarias en educación, vivienda, ca
rreteras o inmigración.

Rechazó que su Grupo Parla
mentario no presente iniciativas, 
teniendo en cuenta que muchas 
de sus propuestas, “cinco días 
después de ser rechazadas”, ha
bían sido presentadas por el pre
sidente autónomo, José María 
Barreda, como suyas; y recalcó 
que para dar solución a muchos 
de los problemas de esta Comuni
dad Autónoma “ustedes llegan 
tarde” y “su Gobierno y su Con
sejería dejan mucho que desear”.

SALTO EN EL VACÍO
Por parte del PSOE, el parla

mentario Antonio Guijarro, que 
pidió al PSOE que no se dedique a 
“enmarañar”, precisó que la en
mienda a la totalidad de los ‘po
pulares’ es “un salto al vacío que 
les va a conducir a ninguna par
te” pues, a su juicio, en la oposi
ción “no hay alternativa más allá 
de un rosario de ocurrencias, ni 
proyectos completos para con
frontar un debate”.

Guijarro agregó que “nadie 
puede poner en duda que el mo
delo de crecimiento de Castilla-La 
Mancha ha sido extraordinaria
mente activo”, e instó al Partido 
Popular, al que vio “ sólo, 
enrocado en su soledad y sin al
ternativas para afrontar los retos 
de una sociedad dinámica como 
la de Castilla-La Mancha”, a ver el 
Presupuesto Regional para 2007 
en su conjunto.

NO UNO SINO DOCE
En el transcurso del debate, el 

parlamentario del PP lanzó una in
vitación a la consejera de Econo
mía y Hacienda para mantener 
“cuándo, dónde y como usted 
quiera” un “debate abierto y libre” 
donde “plasmemos libremente 
cuáles son sus proyectos y cuá
les son los nuestros”.

Desde el PSOE, Antonio Gui
jarro emplazó a Montserrat “no a 
un debate sino a doce”, tantos 
como Consejerías pasarán por las 
Comisiones de Economía y Presu

Las Cortes de Castilla-La Mancha rechazaron, con los 27 votos del Grupo Socialista, la enmieda a la totalidad 
de los Presupuestos de Castilla-La Mancha para 2007 presentada por el Grupo Popular.

puestos en el Parlamento regional 
y pidió al PP que en ellas “debata 
más” que en las celebradas el año 
pasado.

EXCELENTES RESULTADOS 
ENELESCENARIOECONÓMI- 
CO

Por su parte, la consejera de 
Economía y Hacienda, María Lui
sa Araújo, que abrió y cerró el de
bate, aseguró que el principal do
cumento económico de la región 
constituye una apuesta decidida 
por el desarrollo de Castilla-La 
Mancha, contribuyendo, con su 
carácter expansivo, a la aceleración 
de su crecimiento económico y al 
buen clima social del que disfruta 
la región.

“Hoy nadie duda que Castilla- 
La Mancha está protagonizando 
una verdadera transformación 
política que en los últimos años 
se ha visto avalada por los exce
lentes resultados que ofrece el 
escenario económico”.

La consejera señaló en este 
sentido que junto al contexto eco
nómico, estos presupuestos se 
sitúan en un horizonte temporal 
concreto, ya que son los últimos 
que se aprueben en la sexta legis
latura. “En esta legislatura habrán 
crecido un 41 % y habremos incre
mentado nuestros volumen de re
cursos gestionados en 2.369 mi

llones”.
Con estos incrementos, expli

có María Luisa Araújo, podemos 
atender las necesidades de los ciu
dadanos en las principales áreas: 
Sanidad, Educación y Bienestar 
Social, tres áreas prioritarias que 
suponen 500 millones de euros 
más. “7 de cada 10 euros adicio
nales en el año 2007 se destinarán 
a ellas”.

Además, la cuenta general para 
el próximo ejercicio contempla una 
partida de 1.800 millones de euros 
para desarrollar el Pacto por el De
sarrollo y la Competitividad, que 
supone un 38% más que en 2006.

KL LSIUERZt) EN EDUCACIÓN 
ES DE LOS MÁS ALTOS

En el área de Educación y Cien
cia, detalló que en el próximo cur
so se dispondrán de 1.716 millo
nes de euros, un 13% más que 
respecto a 2006 para mejorar las 
infraestructuras, aumentar la plan
tilla de profesores y mejorar la ca
lidad de la formación de los traba
jadores. “Una cifra a tener en cuen
ta porque ello supone que el es
fuerzo en Educación en Castilla- 
La Mancha, en relación al PIB, es 
del 4,36 por ciento, uno de los más 
altos de todas las Comunidades 
Autónomas”.

Además, “somos la primera 
Comunidad que ha implantado la

gratuidad de los libros de texto, la 
primera en firmar un documento 
para la convivencia escolar, y la 
única con una red pública de resi
dencias universitarias en las que 
se subvenciona la estancia de los 
alumnos y alumnas”.

En Sanidad, lejos de las cifras 
que ofrece el Partido Popular, “este 
servicio se ha consolidado como 
uno de los ejes prioritario para 
Castilla-La Mancha. Desde el ini
cio de esta legislatura hemos in
crementado en un 50,1% los re
cursos dedicados al Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha. Des
de 2003 a 2007 hemos incorpora
do al SESCAM una dotación adi
cional de 762 millones de euros, lo 
que implica que en 2007 se inver
tirán cada día 6,6 millones de 
euros”.

En Bienestar Social, Araújo 
también respondió a las críticas 
del Partido Popular recordando 
que el presupuesto de esta Con
sejería vuelve a ser la que experi
menta un mayor incremento por
centual, con un 15,02%, con 83 
millones de euros adicionales.

“Este presupuesto nos permi
tirá aumentar las partidas para aten
der las necesidades de las perso
nas con discapacidad, los progra
mas de atención a los mayores y a 
la infancia. En este último ejem
plo, Castilla-La Mancha tiene una

tasa media de cobertura de un 
31,7% frente a la media nacional 
del 20,7%. Esto nos sitúa en la ter
cera región en cobertura, según 
un informe del Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales y a la ca
beza de las que ofrecen más co
bertura a sus mayores”.

La consejera de Economía con
cluyó señalando que con estos 
datos no puede apoyar la enmien
da a la totalidad presentada por el 
grupo en la oposición ya que ca
rece de argumentos sólidos para 
defender sus posiciones.

La Cámara votó así la enmien
da presentada dando como resul
tado 27 votos en contra y 18 a fa
vor.

UN A REGIÓN EN CRECIMIEN
TO

María Luisa Araújo que defen
dió la posición del equipo de Go
bierno regional argumentó igual
mente que los datos económicos 
regionales nos sitúan como una 
de las regiones que más han cre
cido en los últimos años, una de 
las regiones que menor índice de 
endeudamiento tiene, por debajo 
de comunidades como Madrid o 
Valencia y la segunda Comunidad 
que más bajo tiene el precio de la 
vivienda, frente a ciudades como 
Madrid.

La consejera insistió en este 
tema argumentado además que el 
Consejo de Política Fiscal y Finan
ciera reconoce estos esfuerzos y 
pone en evidencia que Castilla-La 
Mancha ha cumplido sus compro
misos. “Las agencia internaciona
les de evaluación de riesgo tam
bién lo corroboran”.

María Luisa Araújo acabó su 
discurso señalando también que 
frente a las calificaciones vertidas 
por el Partido Popular de escasa 
inversión en este ejercicio, las mis
mas crecen un 11,55%, pero si su
mamos las aportaciones de las 
empresas públicas llegan hasta el 
28,35% y si tenemos en cuenta el 
periodo de esta legislatura lo ha
brán hecho por encima de un 70%.

La consejera acabó su discur
so con una nota de color indican
do que frente al calificativo de gris 
que ha proporcionado el PP “el 
discurso elaborado por el gobier
no regional es rojo, como los co
lores de la bandera regional, como 
el vino de la tierra, y como el sím
bolo que representa al partido que 
Gobierna en Castilla-La Mancha”.
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Las enmiendas más importantes van destinadas a mejorar las inversiones en materia de agua

Castilla-La Mancha recibirá 51 millones de euros 
adicionales de los Prespuestos Generales del Estado
Los Presupuestos Generales del Estado 
para 2007 verán aumentada su asignación 
inicial para Castilla-La Mancha en 51 mi

llones de euros más de los previstos ini
cialmente, gracias a las 25 enmiendas pre
sentadas por los diputados nacionales del

PSOE de nuestra región, que han sido ad
mitidas y serán aprobadas por el pleno de 
la Cámara Baja.

Así, según señalaba en rueda de 
prensa el coordinador del grupo 
de parlamentarios nacionales del 
PSOE de Castilla-La Mancha, Ale
jandro Alonso, al montante inicial 
previsto para nuestra región, ci
frado en 1.300 millones de euros, 
hay que añadirle ahora estos 51 
millones de euros más. “Esta in
versión suplementaria supondrá 
que nuestra Región va a ser, sin 
lugar a dudas, una de las grandes 
beneficiadas de las cuentas públi
cas del Estado”.

Según Alonso, las enmiendas 
presentadas por los diputados 
socialistas castellano-manchegos 
han ido dirigidas fundamental
mente a mejorar las inversiones en 
abastecimiento y depuración de 
agua, así como a carreteras, cultu
ra y turismo.

ENMIENDAS
Así, las enmiendas aprobadas 

contemplan en materia de carrete
ras incorporar tres proyectos nue
vos, a los que se destinan prime
ras anualidades. Así, se recoge un 
montante de 100.000 euros para el 
desdoblamiento de la N-322 Alba- 
cete-Mahora; una inversión de 2 
millones de euros para la variante 
de Puertollano, en la N-420; y 2,2 
millones de euros para la autovía 
de la Alcarria.

Por lo que se refiere a las en
miendas que afectan al Ministerio 
de Medio Ambiente, las de espe
cial importancia son la construc
ción de los ramales desde la con
ducción principal de la tubería a la 
llanura manchega. Para los mismos 
se contempla una inversión de 8 
millones de euros. También se ha 
incorporado una enmienda, dota
da con 2 millones de euros, para la

Picazo.
Por otra parte, se contempla 

como obra nueva el inicio de la 
mejora del abastecimiento a los 
municipios de la zona del sistema 
del Alberche, con un presupues
to de 1 millón de euros.

Otras enmiendas recogen una 
inversión de 2 millones de euros 
para la mejora del abastecimiento 
a la mancomunidad del Girasol; 3 
millones de euros para el sanea
miento y depuración de Argama- 
silla-Tomelloso; otros 3 millones 
de euros para el saneamiento y 
depuración de los municipios del 
parque nacional de las Tablas de 
Daimiel; 2,2 millones para sanea
miento y depuración de Almagro- 
Bolaños; 1 millón de euros para 
las Lagunas de Ruidera; 600.000 
euros para la mejora del abasteci
miento a la comarca de Almadén y 
otros 600.000 euros para el sanea
miento y depuración de la cuenca 
del río Amarguillo en Toledo.

Por lo que se refiere al paque
te de enmiendas presentadas que 
afectan al Ministerio de Cultura, 
señalar 150.000 euros para obras 
de reforma de la biblioteca públi
ca del Estado en Albacete; 500.000 
euros para la rehabilitación del 
patio de comedias de Torralba de 
Calatrava, para espacio escénico.
200.000 euros para la rehabilita
ción de las murallas de Hita (Gua- 
dalajara). 200.000 euros y 150.000 
euros para el proyecto museográ- 
fico del Museo “Ruiz de Luna” de 
Talavera de la Reina (Toledo).

Por último, las enmiendas que 
afectan al Ministerio de Industria, 
Turismo y Comercio, recogen
250.000 euros para la dinamización 
del turi smo en Molina de Aragón 
(Guadalajara).

construcción de la Estación de 
Tratamiento de Aguas de llanura 
manchega. Así, como otra enmien
da de 12 millones de euros para el 
abastecimiento a los núcleos in
mediatos al acueducto Tajo-Segu
ra.

Otra de las enmiendas presen
tadas en materia de Medio Am
biente contempla un incremento 
del presupuesto previsto para el 
Plan Especia] del Alto Guadiana 
de 5 millones de euros. Para la de
puradora y el colector principal de 
Hellín (Albacete) se contempla una 
inversión de 1 millón de euros; 
mientras que otra enmienda reco

ge una inversión de medio millón 
de euros para la  p lan ta  de 
nanofiltración para abastecimien
to de la ciudad de Albacete.

Igualmente, se aprobarán las 
enmiendas que recogen una do
tación de 1 millón de euros para el 
abastecimiento a la mancomuni
dad del Guadíela y pequeños mu
nicipios de Cuenca; el incremento 
en 200.000 euros del abastecimien
to y otras actuaciones en el entor
no de Entrepeñas y Buendía; 2,5 
millones de euros para mejora del 
abastecimiento y mejora a los mu
nicipios del embalse de Confieras 
y Manchuela desde el embalse del

Alejandro Alonso, coordinador del grupo de parlamentarios nacionales 
del PSOE de Castilla-La Mancha.

E l C onsejo de G obierno tom a en  consideración  el 
anteproyecto de L ey de C alidad A groalim entaria
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha tomado en con
sideración el anteproyecto de Ley 
de Calidad Agroalimetaria, que 
afectará a 23 Denominaciones de 
Origen y a unas 2.500 industrias 
agroalimentarias. Según señalaba 
el portavoz regional, Emiliano Gar- 
cía-Page, el objetivo que se persi
gue es “fomentar, potenciar y ga
rantizar los productos agroalimen- 
tarios de calidad diferenciada en 
nuestra Comunidad Autónoma”.

Por otro lado, y también a pro
puesta de Administraciones Públi

cas, se aprueba el convenio de co
laboración entre esta Consejería 
y el Consorcio para la prestación 
del servicio de prevención y ex
tinción de incendios, protección 
civil y emergencias de la provin
cia de Cuenca.

A propuesta de la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo, se ha 
aprobado la cesión gratuita, a la 
empresa pública Gestión de Infra
estructuras de Castilla-La Man
cha, de una parcela en la 5a fase 
del Polígono de Santa María de 
Benquerencia de Toledo para la

constmcción de un nuevo Centro 
de Instalación de Empresas n .

Por otro lado, el Consejo de 
Gobierno ha dado luz verde, a pro
puesta de la Consejería de Bien
estar Social, a la inversión de más
786.000 euros en la reforma y adap
tación de dormitorios en la segun
da planta de la Residencia de Ma
yores de Talavera de la Reina. Asi
mismo, se ha autorizado un gasto 
superior a los 3,4 millones de euros 
para prorrogar el contrato y la ges
tión, en la modalidad de concesión, 
del Servicio de Estancias Diurnas

y Residencial en el Centro de 
Atención Integral a personas con 
d iscapacidad  in te lec tual de 
Yunquera de Henares.

Por último, a propuesta de la 
Consejería de Cultura, se ha apro
bado la declaración de dos Bie
nes de Interés Cultural, en ambos 
casos con categoría de ‘Monu
mento’ y pertenecientes a la ciu
dad de Cuenca. Se trata de la “Po
sada de San José”, una casa pala
cio que data del siglo XVH, y el 
“Convento de San Pablo”, del si
glo XVI.

A um enta la  
creación de 
em pleo en la  
Com unidad
El número de activos del mer
cado de trabajo de la región 
ha crecido a lo largo del último 
trimestre en 13.100 personas, 
lo que supone un incremento 
del 1,51% frente a un incre
mento medio en el conjunto del 
país del 0,61%. Así, Castilla- 
La Mancha es la quinta comu
nidad autónoma que experi
menta mayor incremento por
centual en el número de acti
vos, cifrado en el 0,55 por cien
to que, en el caso de la tasa de 
actividad femenina se incre
menta hasta el 0,68 por ciento.

Además, el número de per
sonas ocupadas se incrementó 
un el 1,72%, superando lam e
dla nacional del 1,03%. El nú
mero de personas ocupadas 
en la región se sitúa en 805.100 
personas, que son 13.600 más 
que en el trimestre anterior. 
Cabe señalar además que casi 
7 de cada 10 nuevos ocupa
dos son mujeres.

Las 13.100 personas que se 
han incorporado al mercado 
laboral. Jo han hecho a un 
puesto de trabajo, dado que el 
mercado laboral de la región 
ha sido capaz de crear más 
empleos que la demanda que 
se ha producido. Como con
secuencia el número de des
empleados en este trimestre ha 
bajado en 500 personas (- 
0,58%). La tasa de desempleo 
ha descendido a nivel general 
en un 0,18% pero en el caso 
de las mujeres este descenso 
alcanza casi un punto.

A lo largo del último año, 
comparando datos de la En
cuesta de Población Activa del 
tercer trimestre de 2005 y de 
2006, se han creado en Casti
lla-La M ancha un total de 
23.800 puestos de trabajo. En 
este caso el crecimiento de la 
cifra de activos supera al de 
puestos de trabajo, ya que en 
ese periodo se contabilizaron
30.000 nuevas incorporacio
nes, lo que en términos relati
vos supone pasar de una tasa 
de actividad de 54,64% en 2005 
al 55,37% actual. La evolución 
del mercado de trabajo se ca
racteriza así por un crecimien
to del número de personas que 
trabajan y de las que quieren 
trabajar especialmente acusa
do en el caso de las mujeres, 
tal y como persigue la estrate
gia plasmada en el Acuerdo 
Regional por el Empleo. Des
de la aprobación del mismo, en 
septiembre de 2004, se han 
creado en Castilla-La Mancha 
97.400 puestos de trabajo y el 
52% han sido para mujeres.
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Organizado por el Foro Civitas Nova, se celebrará del 13 al 19 de noviembre

La vivienda, el urbanism o y la accesibilidad, 
a debate en un encuentro internacional
El consejero de Vivienda y Urbanismo, 
Alejandro Gil, acompañado del alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Castell, y del pre

sidente del Colegio de Arquitectos de A l
bacete, Juan Caballero, presentó el En
cuentro Internacional Foro Civitas Nova,

que se celebrará del 13 al 19 de noviem
bre en Albacete, bajo el lema “Un nuevo 
diálogo sobre la ciudad”.

Es la primera vez que un evento 
de estas características se celebra 
en Castilla-La Mancha y va a po
sibilitar que algunos de los profe
sionales más prestigiosos de la 
arquitectura y el urbanismo pon
gan en común sus reflexiones en 
tomo a cuestiones tan importan
tes como la vivienda pública, la 
construcción y el urbanism o 
sostenibles, la accesibilidad urba
na o los nuevos fenómenos urba
nos.

Bajo el lema “Un nuevo diálo
go sobre la ciudad”, el Encuentro 
Internacional Foro Civitas Nova 
se presenta como una gran re
unión en nombre de la Nueva Ciu
dad (Civitas Nova), de los nuevos 
modelos (urbanísticos, sociales, 
también empresariales) necesarios 
para afrontar los retos urbanos del 
nuevo siglo.

Las jomadas se articularán en 
una serie de inéditos formatos de 
conferencia. El cine, la fotografía 
y la música ilustrarán el conoci
miento de la arquitectura y el ur
banismo actuales en cinco joma
das m onográficas con cinco 
formatos de conferencia sobre la 
vivienda pública del futuro; arqui
tectura y urbanismo sostenible;

Foto; Cristina Martínez
Alejandro Gil, durante la presentación del Encuentro Internacional Foro 
Civitas Nova 2006, acompañado del alcalde, Manuel Pérez Castell, y 
del presidente del Colegio de Arquitectos de Albacete, Juan Caballero.

tecnología e innovación en la vi
vienda; accesibilidad en la ciudad; 
y nuevos fenómenos y modelos 
urbanos.

Para ello, se darán cita más de 
una treintena de ponentes de pri
mer nivel, venidos de todos los 
rincones del m undo, como 
Kennett Yeang, de China; Ekhart 
Hahn, de Alemania; Yoshiharu 
Tsukam oto, de Japón; W illy

Müller, de Argentina; Florian 
Beigel y Mike Donelly, del Reino 
U nido; B ostjan Vuga, de 
Eslovenia; o Philippe Rahm, de 
Francia. Junto a ellos, algunas de 
las figuras españolas más relevan
tes en el panorama nacional e in
ternacional, como A lejandro 
Zaera, Andrés Perea, Manuel 
Gausa, Francisco Jarauta, Carmen 
Trilla, Izaskun Chinchilla, Vicente

Guallart, Alfredo Payá, Enrique 
Azpilicueta, Salvador Pérez Arro
yo, o Juli Capella, entre otros.

Además, también participarán, 
como observadores invitados, al
gunas de las principales voces de 
la crítica arquitectónica y urbana 
en España, como Juan José Bar
ba, d irec to r de la  rev ista  
“Metalocus”, Adela García Herre
ra, colaboradora de “El País” y de 
la revista “Arquitectura Viva”, o 
el director de la revista “Pasajes”, 
José Ballesteros, que recogerán las 
ideas y conclusiones más relevan
tes en una serie de “Artículos Pa
norámicos”, que se integrarán 
posteriormente en las publicacio
nes del Encuentro.

El evento servirá también 
como marco para albergar una ex
posición de los proyectos premia
dos y seleccionados en las cuatro 
categorías de “Premios de Vivien
da y Urbanismo 2006 en Castilla- 
La Mancha”; los Premios de Ar
quitectura Contemporánea, Terri
torio e Identidad; Premios de Ac
cesibilidad Arquitectónica y Urba
na; Premios de Arquitectura Sos- 
tenible; y Premios de Rehabilita
ción de Patrimonio Residencial y 
Urbano.

Barreda apeló al “compromiso con el prójimo” en la 
inauguración el Centro Socio Cultural del “Buen Suceso”
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, acompa
ñado del alcalde de Albacete, Ma
nuel Pérez Castell, inauguró el 
Centro Socio Cultural ‘Buen Su
ceso’, ubicado en los barrios La 
Estrella y La Milagrosa de Alba
cete, donde afirmó que “la solida
ridad internacional es imprescin
dible, pero debemos tener compro
miso con el prójimo”.

En este sentido, el presidente 
Barreda apeló al esfuerzo colecti
vo para construir una sociedad 
mejor, “donde debemos dar prio
ridad a la atención a los colecti
vos que más necesitan de la soli
daridad de todos”.

Barreda explicó que Albacete, 
a pesar de ser un solo núcleo de 
población, ha contado con barre
ras como las que durante años 
separaron a los barrios de La Es
trella y La Milagrosa del centro de 
la ciudad.

Situación que se ha consegui
do eliminar con actuaciones como 
este Centro Socio Cultural, que 
dispone de aulas de formación,

Foto: Cristina Martínez
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, saluda, en 
presencia del alcalde, Manuel Pérez Castell, a uno de los niños 
encargado de descubrir la placa inaugural del nuevo Centro Socio 
Cultural de los barrios La Estrella y  La Milagrosa.

despacho para las asociaciones 
culturales y vecinales de ambos 
barrios, salas para las personas 
mayores, despachos para los tra
bajadores sociales, guardería, co
medor y un local para un retén de 
la policía local.

“Hay que construir una ciudad 
que integre, donde nosotros y 
nuestros hijos podamos vivir 
bien”, apuntó el presidente de 
Castilla-La Mancha, que definió a 
Albacete como “un lugar donde 
se hace ciudad permanentemente

y así debe seguir haciéndose”.
Así, Barreda aseguró que en 

los Barrios La Estrella y La Mila
grosa hay hombres y mujeres ex
celentes y esto es lo más impor
tante porque, al final, la ciudad la 
hacen los ciudadanos.

El presidente del Ejecutivo 
autonómico afirmó que Albacete 
“es una ciudad dinámica, moder
na y empeñada en construir un 
porvenir barrio a barrio, calle a 
calle, fomentando el espíritu ciu
dadano”.

Representantes de los barrios 
La Estrella y La Milagrosa y de 
diferentes movimientos sociales, 
como la Asociación Calí o las Hi
jas de la Caridad, precedieron al 
presidente en la palabra, mostran
do su agradecimiento a las Admi
nistraciones municipal y autonó
mica por el esfuerzo realizado para 
hacer realidad este Centro Socio- 
Cultural, muy demandado por los 
vecinos.

El acto concluyó con una ac
tuación del grupo de Antonio Re
mache.

III fase de 
señalización y 
ornam entación  
com ercial
167.040 euros invertirá el 
Ayuntamiento en extender la 
señalización y ornamentación 
comercial a distintos barrios 
de la capital. En total serán 40 
monolitos informativos y 70 
jardineras que se distribuirán 
por los barrios de Feria, Pilar, 
Fátima y Franciscanos.

Según el concejal de Co
mercio, Ramón Sotos, con ello 
se da un nuevo paso para con
solidar “la ciudad como una 
capital comercial de excelencia. 
Estamos trabajando conjunta
mente con las asociaciones y 
los trabajadores del sector 
para apoyar al comercio mino
rista de Albacete. Este proyec
to es una prioridad marcada 
por el alcalde, en la que el equi
po de gobierno está dando 
pasos muy im portan tes, 
abriendo más plazas de apar
camiento, mejorando las calles 
y la iluminación, con el objeti
vo de potenciar la competiti- 
vidad de nuestros estableci
mientos minoristas”.

Los nuevos monolitos se
rán de 2’4 metros de altura; en 
la cara delantera se situará la 
información y el logo del co
mercio en la trasera.

A lbacete 
contará con  
un registro de 
dem andantes 
de vivienda
El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, acom
pañado del alcalde, Manuel 
Pérez Castell, anunció en Al
bacete que en el plazo máximo 
de dos meses comenzará a fun
cionar un Registro de Deman
dantes de Vivienda.

Se trata de una Bolsa de 
Vivienda en la que se podrá 
inscribir cualquier ciudadano 
que necesite una vivienda, 
optando así a las promociones 
públicas y privadas que se 
desarrollen en la ciudad.

Gil hizo este anuncio en el 
acto de colocación de la pri
mera piedra para la construc
ción de 170 viviendas de pro
tección oficial en la zona del 
antiguo matadero, una promo
ción para la que el Gobierno 
regional aporta una inversión 
de más de 15 millones de euros.

Se trata de viviendas de 
entre 70 y 90 metros cuadra
dos, de las que seis serán para 
personas con discapacidad, y 
con un precio final de entre
70.000 y 90.000 euros.
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COMARCAS DE ALBACETE - A lcalá del Jú c a r

Castellanos conoció la labor de la 
Agrupación Local de Protección Civil
La consejera de Administraciones Públicas, Lla
nos Castellanos, visitó recientemente la locali
dad de Alcalá del Júcar, donde conoció el “pa
pel esencial” que desarrolla la agrupación de

Castellanos, destacó “el papel de
terminante en nuestra seguridad 
y protección” que desempeñan las 
agrupaciones de voluntarios de 
Protección Civil que existen en 
Castilla-La Mancha, un colectivo 
“joven y emprendedor” que a su 
solidaridad une “la preocupación 
por formarse adecuadamente para 
prestar el mejor servicio posible”.

la consejera hizo estas decla
raciones en Alcalá del Júcar, loca
lidad que visitó junto a su alcal
desa, Manuela Torres, y en la que 
conoció la importante labor que 
desarrolla su agrupación de vo
luntarios, recientemente creada, y 
que debe hacer frente a numero
sas actuaciones en zonas de difí
cil acceso debido a las condicio
nes orográficas, así como a la dis
persión de núcleos urbanos que 
hay en la comarca.

El paraje espectacular y abrup
to en el que se localiza Alcalá del 
Júcar hacen de este municipio un 
lugar idóneo para la práctica dé 
deportes y actividades de riesgo 
como la escalada, el barranquismo, 
la espeleología o el rafting, a lo 
que se une el gran número de visi
tantes que tiene la zona por moti
vos turísticos durante la primave
ra y el otoño.

Por estos motivos, la titular de 
Administraciones Públicas subra
yó la importancia de que Alcalá 
del Júcar cuente con una agrupa
ción de voluntarios “dinámica y 
preparada” para hacer frente a 
posibles riesgos.

Para ello la Consejería hace un 
esfuerzo económico para dotarles 
de material (un equipo de comuni
caciones el pasado año) pero tam
bién de formación, a través de la 
Escuela de Protección Ciudadana, 
con el objetivo de que nuestros

voluntarios de Protección Civil, al hacer frente 
tanto a actuaciones de rescate por las condicio
nes de la zona como al prestar servicio en acon
tecimientos com o romerías o fiestas.

Foto: Rafael Aguirre
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, 
conversa con la alcaldesa de Alcalá del Júcar, Manuela Torres, en 
presencia del director genera! de Administración Local, Jesús Perea.

voluntarios “puedan seguir cum- municipio albaceteño tendrá un 
pliendo su papel esencial frente a nuevo cuartel para la Benemérita, 
las emergencias, pero también y Por su parte, la alcaldesa des
sobre todo en los acontecimien- tacó el compromiso con la ciuda- 
tos cotidianos’ de nuestros pne--  dama que tie n d a  rtgriipación dé
blos como las fiestas o las rome
rías”.

En este sentido, Castellanos 
adelantó la intención de la Escue
la de Protección Ciudadana de in
cluir en su programación formativa 
cursos para que los voluntarios 
aprendan a manejarse en lugar de 
complicado acceso a la hora de 
afrontar rescates.

Dentro del tema de la seguri
dad, Llanos Castellanos resaltó el 
hecho de que el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha haya apostado 
por ayudar a que la Guardia Civil 
tenga una mejor implantación en 
la Comunidad Autónoma, por lo 
que se firmó el Convenio de Ca
sas Cuartel suscrito entre la Junta 
de Comunidades y el Ministerio 
del Interior, gracias al cual este

voluntarios de Protección Civil, 
mientras que respecto al futuro 
cuartel de la Guardia Civil, solicitó 
que se adecúe al entorno urbanís
tico de la localidad.

Durante la visita, la consejera 
y la alcaldesa repasaron diversos 
asuntos de interés municipal, in
cidiendo en la importante ayuda 
recibida en la presente legislatura 
desde Administraciones Públicas, 
cerca de 400.000 euros, a través 
del FORCOL y del Programa de 
Casas Consistoriales.

En la visita estuvieron presen
tes el director general de Adminis
tración Local, Jesús Perea; el di
putado nacional por Albacete,. 
Siró Torres, y el delegado de la 
Junta en la provincia, Manuel 
González.

La provincia gana 38 millones de euros más 
en los presupuestos regionales para 2007
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, pre
sentó en Albacete el proyecto de 
presupuestos para Castilla-La 
Mancha para el año 2007, desta
cando la partida destinada a Edu
cación, con 32,5 millones de euros, 
que permitirán la construcción de 
nuevos colegios públicos, 4 Ins
titutos de Educación Secundaria 
y una Escuela de Arte que tendrá 
una partida de 3,4 millones de 
euros, además del importante es
fuerzo que se va a realizar en con

servación y reposición de los cen
tros existentes.

Desde la Consejería de Obras 
Públicas y desde la Sociedad de 
Carreteras y Aguas de Castilla-La 
Mancha se van a invertir más de 
91 millones de euros. Poco más de 
47 millones se destinarán a carre
teras y algo más de 44 millones a 
infraestructura hidráulica. Desta
can las inversiones que se están 
realizando para mejorar las trave
sías interiores y los accesos a la 
capital y los ejes de Villamalea o el

acondicionamiento de la CM-3204 
en el tramo entre Riópar y el límite 
con la provincia de Jaén.

En Sanidad, la dotación será 
de 25 millones de euros a los que 
hay que añadir también las actua
ciones desarrolladas desde Ges
tión de Infraestructuras cuantifi- 
cadas en más de 15 millones para 
terminar los hospitales de Villarro- 
bledo y Almansa principalmente 
y para los nuevos centros de sa
lud que se van a construir, así 
como consultorios locales.

Licitadas las obras de las 
depuradoras de 13 m unicipios
Aguas de Castilla-La Mancha ha 
licitado las obras de construc
ción de las E staciones 
Depuradoras de Aguas Resi
duales de las poblaciones 
a lbaceteñas de A lcaraz, 
Peñascosa, Solanilla, El Horcajo, 
El R obledo, V iveros, Los 
Chospes, El Cubillo, Masegoso, 
Huero, Casas de Lázaro, El Jar
dín y El Ballestero.

En total, el presupuesto de 
lic itac ió n  asciende a 
11.637.868,80 euros y estimán
dose un plazo de ejecución de 
24 meses desde el inicio de las 
obras. La fecha límite de presen
tación de las ofertas es el 16 de 
noviembre de 2006.

De esta forma, se dotará de 
la infraestructura básica a trece 
núcleos de población de la zona 
norte de la Sierra de Alcaraz, que 
vierten sus aguas a cauces tri
butarios de los ríos Júcar y Gua
dalquivir.

La construcción de estas 
depuradoras se encuadra en el 
objetivo del Ejecutivo castella- 
no-manChego de que, en el ho
rizonte de 2008, el 98% de la po
blación de Castilla-La Mancha 
disponga de un sistema de de
puración en sus distintas fases 
de ejecución, y para el que 
Aguas de Castilla-La Mancha 
tiene previsto invertir 367 millo
nes de euros.

La red pública residencial 
para m ayores se increm entará 
en la provincia en 125 plazas

El director general de Personas Mayores y  con Discapacidad, 
Javier Pérez, junto al delegado provincial de Bienestar Social, Juan 
Ramón Navarro, en la residencia deTarazona.

Ampliar la red pública residen
cial para personas mayores en 
Castilla-La Mancha es uno de 
los objetivos que persigue la 
Consejería de Bienestar Social 
en relación con este colectivo, 
para ello, además de la construc
ción de nuevos centros se lle
van a cabo conciertos de plazas 
con centros privados.

Con este motivo, el director 
general de Atención a Personas 
Mayores y Personas con Dis
capacidad, Javier Pérez, visita
ba los pasados días varios cen
tros residenciales, entre ellos el 
de Tarazona de la Mancha, con 
el fin de comprobar la calidad de 
la atención que en ellas se pres
ta, así como la disponibilidad de 
plazas para integrarlas en la red 
pública.

Así, este responsable de de 
la Consejería de Bienestar So
cial ha adelantado que antes de 
final del presente año un total 
de 125 plazas en residencias 
para mayores serán concertadas 
por parte del Gobierno regional, 
pasando así a formar parte de la 
red pública.

Estas nuevas plazas comen
zarán a ser ocupadas por aque
llas personas que más lo nece
sitan y cuya situación será va
lorada por la propia Consejería, 
con el fin de que sean aquellos 
que más atenciones precisan 
quienes se beneficien de los ser
vicios especializados que se 
ofrecen en estos centros.

INAUGURADO EL PUNTO 
LIMPIO

Por otro lado, reseñar que el 
presidente de la Diputación de 
Albacete, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, y la alcaldesa de Tara- 
zona de la Mancha, Francisca 
Saiz, inauguraban recientemen
te el punto limpio de este muni
cipio que ha supuesto una in
versión de 112.520 euros, finan
ciados en un 80% con Fondos 
de Cohesión Europeos y en el 
20% restante con fondos pro
pios de la Diputación.

Construido sobre una parce
la de 2.700 metros cuadrados 
cedida por el Ayuntamiento 
tarazonero, será gestionado por 
la empresa Cespa.
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El presidente regional y el de la Diputación inauguraron el I Salón de la Discapacidad

B arreda y D e L ara m uestran su  
com prom iso con los m ás necesitados
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
M aría Barreda, y el de la Diputación, N e
m esio de Lara, y el p residen te , han hecho 
un llamamiento a la sociedad con el objeti
vo de que las personas con discapacidad

tengan menos dificultades para mostrar sus 
capacidades, apostando por una sociedad 
más igual y solidaria en favor de aquellos 
que tienen que hacer un esfuerzo adicio
nal para lograr la plena integración.

Ambos m andantarios hacían este llam a
m iento durante la jornanda inaugural del I 
Salón Regional de la D iscapacidad, cele
brado en el Pabellón Ferial de la capital 
ciudadrealeña.

Foto: Diputacon C.Reai

José María Barreda y Nemesio de Lara, iunto a los galardonados con 
los premios Laborvalía de Integración Laboral, que se entregaron en la 
celebración del I Salón Regional de la Discapacidad.

Este Foro es una iniciativa con
junta del Gobierno regional y la 
Diputación de Ciudad Real, con el 
objetivo de constituirse en un es
pacio abierto, capaz de recoger 
desde una perspectiva integral e 
integradora, el amplio abanico de 
entornos que tienen como nexo y 
objeto común el mundo de la dis
capacidad.

En este contexto, Barreda ex
presó su deseo de que Castilla-La 
Mancha sea una gran familia y se 
mostró convencido de que va ca
mino de serlo porque, “en esta tie
rra hay hombres y mujeres que 
saben poner en primer lugar las 
cosas importantes y si aquí hay 
algo importante son los niños, las 
personas mayores y los discapa
citados. Todos somos iguales por
que todos somos personas”, ma
nifestó.

Para Barreda lo  contrario de la  
igualdad no es la diferencia sino 
la desigualdad. Por ello, recono
ció que se puede ser diferentes 
pero iguales en derechos. A este 
respecto subrayó la necesidad de 
concienciar a toda la sociedad para 
hacer un esfuerzo de solidaridad 
con quienes más lo necesitan.

El presidente autonómico ase
guró que lo que distingue a una 
sociedad justa y moderna es el tra
to que dispensa a los que más lo 
necesitan. “El ambiente de frater
nidad que hoy se respira en este 
Salón regional debemos hacerlo 
llegar a todos y cada uno de nues
tros pueblos y ciudades”, signifi
có Barreda a la vez que recordó 
que la sensibilidad hacia los que 
tienen alguna necesidad debe es
tar a flor de piel, pues todos tene
mos a nuestro lado alguien que 
necesita de nuestra ayuda”.

En Castilla-La Mancha hay

El Pleno de la Diputación ha apro
bado una moción suscrita por los 
dos gmpos políticos que cuentan 
con representación en la institu
ción provincial mediante la que se 
defienden los intereses hídricos 
de la provincia con respecto a la 
cuenca del Guadalquivir.

PSOE y Partido Popular han 
llegado a un acuerdo y han resuel
to manifestar que “en la gestión 
del agua no pueden existir exclu-

167.000 personas con algún tipo 
de discapacidad. “Esos son los 
primeros que tienen mi afecto, mi 
cariño  y  mi consideración” , 
apostilló el presidente a la vez que 
puso en valor la importancia pe
dagógica del I Salón de la Disca
pacidad.

En este orden de cosas reco
noció y aplaudió el esfuerzo que 
hace la Diputación provincial de 
Ciudad Real con aquellos que ne
cesitan la ayuda de los demás, así 
como el trabajo de las asociacio-

sividades que puedan ser perju
diciales para unos territorios en 
beneficio de otros. Por tanto, el 
Gobierno Central debe tener com
petencias exclusivas sobre los 
aspectos esenciales de la gestión 
de los recursos hídricos, en espe
cial los referidos a la planificación 
de estos recursos, a las políticas 
de solidaridad y redistribución, a 
la organización y gestión de los 
Convenios de transferencias de

nes, de los voluntarios y los fami
liares, que se dedican a hacer fácil 
la vida, en ocasiones complicada, 
de los discapacitados. A este res
pecto subrayó la labor diaria de 
todas las asociaciones que dan 
respuesta a muchas necesidades 
a las que no llega la Administra
ción.

Del mismo modo, el presiden
te valoró y destacó las políticas 
de aquellas empresas que cuen
tan en sus plantillas con perso
nas con algún tipo de discapaci-

agua entre cuencas, y al dominio 
público hidráulico”.

La Corporación considera que 
Castilla-La Mancha “debe partici
par en los órganos de gobierno y 
gestión del agua en los términos 
que una futura Ley, ya anunciada, 
establezca, sin poner en cuestión 
la primacía de los intereses gene
rales que el Gobierno Central debe 
asumir y defender”.

Aunque, si después de las ne-

dad porque “saben que son per
sonas muy válidas y a la vez cola
boran en la formación de una so
ciedad plenamente estructurada”, 
apuntó.

“Me gusta que la sociedad de 
Castilla-La M ancha esté bien 
articulada y vertebrada y sea ca
paz de exigir como exige a los go
bernantes”, aseveró el presidente 
que reiteró su intención de que 
esta Región sea abanderada en la 
aplicación de la Ley de Dependen
cia que va a servir para consolidar 
el cuarto pilar del estado del bien
estar: lás prestaciones sociales 
cómo un derecho objetivo equi
parable a los ya establecidos: en
señanza, sanidad y universaliza
ción de las pensiones.

“Estoy dispuesto a que Casti
lla-La Mancha sea reconocida en 
toda Europa como la que mejor 
atiende a los que más lo necesitan 
y para ello requiero de la ayuda de 
todos: asociaciones y empresas”, 
concluyó José María Barreda.

El presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, Nemesio de Lara, 
que precedió en el uso de la pala
bra al jefe del Ejecutivo regional 
se mostró convencido de que este 
I Salón de la Discapacidad debe
ría llamarse “de la capacidad” por
que “sois más capaces de lo que 
la gente cree que sois”, apuntó.

De Lara argumentó que hay 
que dar ventaja a los que están en 
desventaja porque la calidad de 
vida de una sociedad se mide en 
función de la capacidad que esta 
tiene para ayudar a los más débi
les.

En este Salón han participado 
un total de 82 entidades pertene
cientes a diferentes ámbitos, ins
titucional, asociativo, empresarial, 
etc.

gociaciones sobre la reforma del 
Estatuto de Andalucía persiste lo 
dispuesto en el artículo 50 sobre 
la gestión exclusiva del Gobierno 
autónomo sobre la cuenca del río 
Guadalquivir, la Diputación insta
rá a la Junta de Comunidades “a 
que presente recurso de inconsti- 
tucionalidad, y el resto de medi
das jurídicas que considere opor
tunas para evitar la gestión en ex
clusiva de esta Cuenca”.

Ultimado el 
proyecto de 
Ordenanzas 
Fiscales para 2007
El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ya tiene ultimado el pro
yecto de Ordenanzas Fiscales 
para 2007.

En el apartado de impues
tos el Ayuntamiento congela
rá congelará los tipos de gra
vamen y los coeficientes en el 
ámbito de su competencia. Así 
los tipos del Impuesto de Bie
nes Inmuebles, tanto urbana 
como rústica, se mantienen 
invariables al igual que los ti
pos del impuesto de construc
ciones, Impuestos de vehícu
los, plusvalías e Impuesto de 
actividades económicas. En 
cuanto a las tasas, a 17 de ellas 
se les aplica el incremento del 
IPC interanual de agosto, ci
frado en el 3’7 %, y 4 de ellas 
se congelan (la de expedición 
de documentos, la aperfura de 
establecimientos, la de cele
bración de matrimonios y la de 
derechos de examen).

En cuanto a la tasa del au
tobús, el billete ordinario pa
sará a costar 0’ 80 euros, si bien 
se mantienen las tarifas para 
estudiantes, para bonos de 
diez viajes y la gratuidad para 
pensionistas y discapacita
dos.

La Junta destina
346.000 euros a la 
reforma del Centro 
de Mayores
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha iniciado las obras 
de reforma del Centro de Ma
yores I de Ciudad Real, situa
do en la calle Alarcos. Las 
obras durarán cinco meses y 
han sido adjudicadas por
346.000 euros.

El centro está situado en 
una planta baja de más de 
ochocientos metros cuadra
dos brutos, de los que queda
rá disponible una superficie 
útil de casi seiscientos sesen
ta. Así, se van a sustituir com
pletamente la instalación eléc
trica, tuberías, falsos techos, 
solados, sanitarios y la carpin
tería interior y exterior. Ade
más, se va a aprovechar la re
forma para ampliar la oferta de 
prestaciones que el centro 
ofrece a sus usuarios dotán
dolo de servicios como come
dor o sala de informática.

Estos nuevos servicios 
complementarán a los ya exis
tentes: peluquería de señoras 
y de caballeros, sala de masa
jes, despacho de podología, 
sala de juegos y talleres de 
fotografía y de carpintería.

I  Premios Laborvalía de Integración Laboral
Durante la jornada inaugural se procedió a la entrega de los 
Premios Laborvalía de Integración Laboral a seis empresarios de la 
provincia de Ciudad Real que han decidido participar en el 
programa Empleo con Apoyo que lleva a cabo la citada Asociación 
provincial, que se puso en marcha a iniciativa de la Diputación.
Así, recogieron el premio César Ramírez de Arellano, de INGEPU- 
Puertollano; Luis Madrid, de Gruart-La Mancha, de Valdepeñas;
Juan Ángel Martínez, de Margot en Ciudad Real; María de los 
Ángeles Seco, de Eulen; y Juan Ángel Gutiérrez Calado, de 
Agromancha en Daimiei; y Manuel Rodríguez-Portugués, de 
Bodegas Galiana Daimiei.

La Diputación defiende los intereses hídricos de la provincia 
respecto a la cuenca del Guadalquivir
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LA MANCHA - Tomelloso

El Pleno aprobó, con la oposición del PSOE, 
la modificación de las tasas municipales
El Pleno ordinario de la Corpora
ción Municipal correspondiente al 
mes de octubre estuvo centrado 
en la aprobación de las Ordenan
zas fiscales reguladoras de los im
puestos y tasas municipales, que 
fueron aprobadas en su totalidad 
con los votos a favor del equipo 
de Gobierno y la oposición del 
Grupo Socialista. En concreto fue
ron cuatro los puntos los que su
frieron diversas modificaciones, 
los relativos a vehículos de trac
ción mecánica, la utilización de ins
talaciones deportivas, los servi
cios complementarios de agua po
table y los de carácter social y asis- 
tencial.

El portavoz socialista, Inocen
te Andújar, argumentó el voto en 
contra de su grupo por falta de 
ambición en las modificaciones 
presentadas, que además no in
cluyen una rebaja en el IBI tal y 
como solicitaba su grupo.

Andújar, recordó en su primer 
tumo de palabra las innumerables 
propuestas presentadas por ellos 
sin que fueran atendidas por el 
Grupo Popular. Como ejemplo citó 
la propuesta de rebaja del IBI, que 
propon ía  pasara  del 1% al 0,97 % 
o las bonificaciones del 50 % para 
las familias numerosas en las Vi
viendas de Protección Oficial 
(VPO). También recordó que ha
bían propuesto bonificaciones en 
el IAE por diversos conceptos, en 
el impuesto de construcciones 
para nuevas empresas, la elimina
ción de las tasas para el deporte 
escolar, en el impuesto de obras 
para los casos de adaptación a la 
Ley de Accesibilidad y los precios 
públicos por prestación de servi
cios sociales que se han acepta
do, dijo, en parte, después de tres 
años intentándolo. Andújar, para 
finalizar, se preguntó por qué el 
equipo de Gobierno tarda tanto 
tiempo en asimilar las propuestas 
del Grupo Socialista.

Para el responsable del área de 
Hacienda, Juan Antonio López 
Montero, el argumento del Grupo 
Socialista es año tras año el mis
mo y al final lo que queda es una 
rebaja, realizada con sentido co
mún, en las tasas e impuestos mu
nicipales durante los últimos ocho 
años, lo que, en su opinión, que
da reflejado en las tasas de carác
ter social y de fomento del depor
te y la educación. Todo esto, re
cordó, gracias a la buena gestión 
del padrón y a una actualización 
constante que permite al Ayunta
miento, además, absorber los cos
tes que suponen las subidas que 
se aplican a servicios tan impor
tantes como la basura o el agua 
potable. A pesar de estos incre
mentos que no afectan a los veci

Inocente Andújar, portavoz del Grupo Socialista, y  Eugenio Ruíz, 
concejal de Agricultura (derecha) en el Ayuntamiento de Tomelloso.

nos, el equipo de Gobierno, recor
dó, continúa rebajando los im
puestos. Este año, de más de trein
ta impuestos sólo se modifican 
cuatro y uno de ellos, el corres
pondiente a los servicios comple
mentarios de agua, se hace para 
actualizar valores.

En los otros tres, el de los ve
h ícu los de tracción  m ecánica, por 
segundo año consecutivo no han 
sufrido incremento alguno en lo 
referente las tasas a autobuses y 
camiones y el resto tan sólo lo 
hace en un 2,9 %, por debajo del 
1PC. Por lo que se refiere al uso de 
instalaciones deportivas tampoco 
tienen incremento y las de carác
ter social presentan este año como 
novedad la exención de la tasa de 
comida sobre ruedas y servicio a 
domicilio para las familias más 
desfavorecidas.

Los puntos incluidos en el or
den del día finalizaron con la apro
bación del cambio de fecha de la 
sesión del pleno de noviembre 
que se adelanta un día. A conti
nuación, el Grupo Popular presen
tó una moción relativa a la modifi
cación de financiación del Fondo 
Vitivinícola, que finalmente fue 
aprobada con los votos en contra 
del grupo socialista. A través de 
esta propuesta se solicita que, pre
via modificación del artículo 26 de 
la Ley de la Viña y el Vino de Cas
tilla-La Mancha, el fondo de pro
moción en él recogido sea sufra
gado íntegramente por el Gobier
no regional para permitir que los 
viticultores obtengan mayor ren
tabilidad con sus ventas y pue
dan mejorar su calidad de vida.

Inocente Andújar, entendió 
que aunque es un tema importan
te, no era urgente su aprobación, 
por lo que solicitó que se dejara 
sobre la mesa para su estudio en 
la comisión correspondiente. Al 
no acceder a esto el concejal de

Agricultura, Eugenio Ruíz, Andú
jar defendió su postura diciendo 
que se trata de una propuesta muy 
genérica e irrealizable al no tener 
competencias la Junta en esta 
materia. Parece además, dijo, ile
gal tal y como está en la actuali
dad la OCM del Vino e irracional 
al pretender dejar en manos úni
camente de la Junta la promoción 
de estos productos. Andújar ofre
ció la posibilidad de consensuar 
una moción que se podría trabajar 
más abriendo otras líneas de diá
logo, pero no tal y como se pre
sentó el texto.

Sobre este asunto, el alcalde, 
que dejó claro su apoyo a la Fun
dación Castilla La Mancha Tierra 
de Viñedos y al trabajo que desa
rrolla en la promoción de los vi
nos, explicó que tras dos años de 
funcionamiento el sector no ha 
entendido que la aportación_a 
esta Fundación sea voluntaria, por 
lo que hay muchas bodegas y coo
perativas que no están aportando 
cuota alguna. La propuesta socia
lista que se va a llevar a las Cor
tes, entiende el primer edil, no va 
a solucionar este problema, aun
que se conseguirá que sean más 
los que paguen, pero no que la 
Junta se implique más. Según dijo 
el alcalde con esta moción “se tra
ta de dar un toque de atención 
para hacer las cosas bien”.

Por último, en el tumo de me
gos y preguntas, el Grupo Socia
lista se interesó por temas tan di
versos como los contenedores de 
obra y basura, los pasos de pea
tones, la deficiente iluminación en 
diversas zonas, las horas extraor
dinarias de los trabajadores muni
cipales, los actos previstos con 
motivo del 25 aniversario del her
manamiento con Niort, la peligro
sa situación del cruce del cemen
terio o la falta de puestos adapta
dos en los centros de Internet.

Fallado el V Certamen Cultural 
“Virgen de las Viñas”
La cooperativa “Virgen de las 
Viñas” ha dado a conocer a los 
premiados en el V Certamen Cul
tural, en sus modalidades de 
Pintura y Periodismo, según dio 
a conocer los pasados días el 
jurado, que ha contado entre sus 
miembros a artistas tan presti
giosos como Antonio López 
García, en la modalidad de pin
tura; así como los periodistas 
Concepción Sánchez, Oscar Gál- 
vez o Laura Espinar.

El pintor gaditano Juan Ma
nuel Fernández Pinedo, se ha ad
judicado el Primer Premio del V 
Certamen Cultural de la Coope
rativa “Virgen de las Viñas”, por 
su obra “El Malecón”; mientras 
que el Premio de Periodismo, 
patrocinado por Caja Madrid, ha 
recaído en Antonio Pérez Hena
res, por su artículo “Vino y Abue
lo”. Igualmente, en esta modali
dad se ha declarado desierto el 
premio para jóvenes periodistas.

Además, en la modalidad de 
pintura, Juan Antonio Tinte ha 
sido galardonado con el segun
do premio, patrocinado por Caja 
Rural de Ciudad Real, por su 
obra, “Diurnos de Luenal”; mien
tras que el tercer premio ha 
recaído en Juan Moreno Agua
do, por “Panorámica desde La 
Guardia”.

FONDO DE ADQUISICIÓN
Asimismo, los Premios Fon

dos de Adquisición, patrocina
dos por diversas empresas, han 
correspondido a Antonio Utre
ra Quesada, por su obra “Recor
dando un viaje” ; Gabriel Pérez 
Bolaño, por “Noche de verano”; 
Francisco Segovia Aguado, por 
“E structu ras em ergentes”; 
Ezequiel Cano, por su obra “Raí
ces”; Fermín García Sevilla, por 
“Acaso una tenue luz”; Francis
co Díaz García, por “Ejercicio de I 
aproximación”; Elvira Poxon por 
su obra “Sin título” ; José Fer
nando Gozalo, por “A Gerard, 
respetuosamente”; Jorge Pedra- j 
za, por su obra, “Ruinas del 
foro” ; Klaus Ohnsmann, por su 
obra titulada “Callao” ; Fernan
do García de Cossio, por “De in
terior a exterior”; Eduardo Al- 
sasua García, por “Puerta”; Fran
cisco Escalera, por “Paisaje 
XXXI”; Carlos San Millán, por j 
su obra “Sin Título (Madrid ha
cia el Oeste)”; Belmar, por su 
obra “Hestia”; Luis Paltre, por 
su obra “Pandora” ; Javier Pena 
Fernández, por “Sistema inesta
ble”; Jorge Pérez Parada, por 
“Tempos fugit”; y por último, a * 
José Carretero, por su obra titu
lada, “En la siesta me aburro”.

El Premio Local de Pintura, 
convocado para artistas naci
dos o residentes en Tomelloso, 
ha correspondido a Josefa Ma
drigal Sema, por la obra titulada 
“Entre dos luces”.

60 niños inician el curso en el 
CAI municipal “M ediodía”

El CAI municipal Mediodía ha 
iniciado un nuevo curso esco
lar con un total de 60 alumnos, 
cantidad que supone todas las 
plazas ofertadas, con edades 
comprendidas entre los 4 y los 
30 meses, divididos en cuatro 
grupos. Este año como nove
dad, cabe destacar que el cen
tro, junto con el Ayuntamiento 
de Tomelloso, se ha decidido 
comenzar el servicio a las 7,30 
horas, con el objetivo de facili

tar a las familias la conciliación 
de la vida laboral y familiar.

El Centro de Atención a la 
Infancia “Mediodía” es atendi
do por 7 educadoras, dos de 
ellas a media jomada, 2 cocine
ras, dos auxiliares de hogar y una 
directora. Además de ello, cuen
tan en todo momento con el 
apoyo de todas las áreas muni
cipales dependiendo de las ne
cesidades que vayan surgiendo 
a lo largo de todo el curso.
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E m presarios y P lataform a llam an la  
m anifestación  para poder ir  en AVE a Jáen
“Instamos a toda la ciudadanía de 
Tomelloso y Argamasilla de Alba 
a participar en una manifestación 
que convocaremos para el próxi
mo día 3 de diciembre que tendrá 
lugar en Tomelloso a las 12 del me
diodía. Saldrá como normalmente 
ha venido ocurriendo en estas 
manifestaciones de la estación y 
morirá en la Plaza de España. El 
motivo de esta manifestación es 
para presionar a los poderes pú
blicos, a los gobernantes que te
nemos en estos momentos para 
que cumplan su palabra. En sus 
momento ellos llevaban en su pro
grama electoral que si salían ga
nadores Tomelloso estaría incor
porado plenamente en la línea de 
AVE Madrid-Jaén y, de momento, 
estamos viendo que esto no tiene 
visos de que se vaya a producir. 
Confiamos en que al final se haga, 
que esta medidas de presión sir
van para algo y contamos para ello 
con el apoyo de toda la ciudada
nía y de todas las organizaciones 
de todo tipo.”

Exactamente con estas pala
bras el presidente de la Asocia
ción de Empresarios de Tomello
so, Julián Jurado, se erigía, en la 
mañana del martes 19 de octubre, 
en portavoz de la Plataforma ciu
dadana por el desarrollo de la co
marca de Tomelloso, además de la 
patronal tomellosera y llamaba a 
la manifestación ciudadana para 
que la denominada línea AVE Ma
drid-Jaén sea desviada para que 
pase por Tomelloso y Argamasilla 
de Alba y en contra de la solución 
por la que está trabajando el Go
bierno regional encabezado por 
José María Barreda para que por 
medio de la misma línea y tipo de 
tren Tomelloso quede conectado 
directamente con Madrid y sin 
que sea necesario ningún tipo de 
trasbordo o ‘reducir velocidad de 
circulación’.

Jurado dio paso seguidamen
te al presidente de la plataforma, 
Isidoro Burillo, quien, basándose 
en el “compañero Julián”, acusó 
los socialistas de “ser ellos los

Miembros de la Asociación de Empresarios y  la Plataforma durante la 
rueda de prensa, en la que se puede ver una fotocopia ampliada de la 
portada de “Cuadernos Manchegos1' correspondiente al extraordinario 
de la Feria y Fiestas de Tomelloso del año 2003.

que están rompiendo el diálogo 
con la ciudadanía de Tomelloso, 
con todos los colectivos de To
melloso y, en este caso, con uno 
de los colectivos principales que 
no es otro que la asociación de 
empresarios”. Por si no quedaba 
claro Burillo insistió, “ellos son los 
que nos están dando de lado, el 
G obierno de José M aría B arreda y 
el propio  P artido  S ocialista  y lle

gamos a este punto estando ya 
hartos de humillaciones, hartos de 
que se salten la ley como se la es
tán saltando” ; todo ello en base a 
la licitación del tramo Alcázar de 
San Juan-Manzanares, “habiendo 
pendiente un estudio de viabili
dad”, según Burillo, siendo por 
ello la convocatoria a los ciuda
danos “para que estén en la calle 
y puedan denunciar haciendo acto

I  El alcalde muestra su apoyo a la 
manifestación del próximo 3 de diciembre
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
ha mostrado su apoyo a la manifestación 
convocada por la Plataforma Ciudadana por 
la Comarca de Tomelloso y la Asociación de 
empresarios para reivindicar el tren, 
apuntando que ese apoyo es un paso más 
avalado por lo acuerdos del Pleno 
municipal a favor de esa integración.
En este sentido, Cotillas recordó, algunos 
de esos acuerdos, como los recursos ante el 
Tribunal Supremo y la Audiencia Nacional, 
una medida “realmente importante, extrema y única, que no tiene 
precedentes en la historia del Consistorio”. El alcalde ha añadido 
que “es la primera vez que el Ayuntamiento presenta un recurso 
contra los acuerdos de otra administración y lo ha hecho en 
defensa de los intereses de los vecinos”, como lo son el participar 
en la vertebración de la región, a tener un futuro importante en 
torno a las mejores infraestructuras de transporte, y todo ello, ha 
incidido el alcalde, “sin ir en contra de nadie”. Por ello, el alcalde 
ha afirmado que estará presente en esta convocatoria y ha animado 
a todos los vecinos “a que se manifiesten ese día, si así desean dar 
su apoyo a la integración de Tomelloso y Argamasilla en la línea 
AVE Madrid-Jaén”.

del ejercicio de la política, pero de 
la política con mayúsculas no la 
política que nos están haciendo 
ellos que no es otra política que 
una política nefasta, una política 
que nos da de lado, una política 
que trata de humillar a una comar
ca como es la comarca de Tome
lloso y nosotros lo que queremos 
es que de alguna forma nos digan 
que hemos hecho para que casti
guen a Tomelloso y Argamasilla 
de Alba de la forma que nos están 
castigando; porque lo que no es
tamos dispuestos es a tolerar de 
ningún modo que de alguna for
ma corten el desarrollo de nuestra 
ciudad”.

Isidoro Burillo siguió hablan
do de comportamientos democrá
ticos, acusando a los acompañan
tes del presidente regional de 
“palmeros” y quejándose del tra
to recibido en el Día de la Provin
cia, de desatención durante el en
cierro que protagonizaron los pa
sados meses o de que no se les 
consintiera entregar una carta a 
Barreda en su última visita a la 
Cooperativa Virgen de las Viñas.

Por último, el presidente de ese 
movimiento ciudadano calificó la 
conexión ferroviaria de Tomello
so y Argamasilla a la línea Madrid- 
Jaén de “fantasía del ramal” y asu
miendo la representación de To
melloso sentenció: “en Tomello
so no queremos fantasías”.

Seguidamente volvió al uso de 
la palabra el presidente de la aso
ciación de empresarias para dar su 
versión sobre el contenido del 
Estudio de Viabilidad asegurando 
que “no habla en ningún momen
to de ramal; en todo momento ha
bla del estudio de viabilidad para 
la incorporación de Tomelloso y 
Argamasilla de Alba en la línea del 
AVE Madrid-Jaén”. Y remató: “con 
esto quiero decir que no nos pue
den confundir quienes nos están 
diciendo continuamente que es el 
Ministerio de Fomento quienes 
está poniendo cortapisas para que 
Tomelloso y Argamasilla puedan 
estar incluidas en esta línea”.

El Ayuntamiento vuelve a solicitar diversas mejoras en los accesos al Hospital
Tras el envío al Ayuntamiento del 
proyecto de construcción de los 
accesos al Hospital por parte de 
la Junta de Comunidades, el alcal
de de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
se ha dirigido al consejero de Sa
nidad, Roberto Sabrido, para soli
citarle algunas modificaciones.

Según el estudio del proyecto 
por parte de los servicios técni
cos municipales, existen diversos 
defectos tanto en la obra civil 
como en la instalación del alum

brado público.
Los problemas detectados, a 

los que se añaden las recomenda
ciones oportunas por parte del 
área de Obras y Urbanismo del 
Ayuntamiento, tienen que ver prin
cipalmente con las exigencias de 
la normativa vigente y con las re
comendaciones que marcan las 
directrices de sostenibilidad. En 
términos generales se considera 
problemática la ubicación y coor
dinación de los servicios urbanos

que deben ir en la parte del acera
do, así como la disposición del 
colector y tipo de sumideros de 
recogida de aguas de lluvia. Tam
bién se recuerda que no están 
contemplados en el presupuesto 
ni las plantaciones ni la red de rie
go completa. En cuanto al alum
brado público, se considera inco
rrecta la instalación de los tubos 
para la línea de alumbrado, debajo 
de los alcorques y no se incluye 
ninguna partida para el desmon

taje de la línea eléctrica existente.
Aunque desde el Ayuntamien

to se sigue considerando que lo 
mas positivo habría sido ocupar 
todo el especio público disponi
ble en la  vereda y realizar un pro
yecto con varias vías de comuni
cación y una zona verde central, 
se insta a la Consejería a llevar a 
cabo estas obras a la mayor bre
vedad posible debido a la vital 
importancia que tiene para Tome
lloso la apertura del hospital.

El alcalde insta 
a la Junta a 
impulsar la 
construcción de 
la potabilizadora
El alcalde de Tomelloso, ha 
solicitado al vicepresidente 
primero de la Junta de Comu
nidades, Femando Lamata, a 
impulsar las obras previstas de 
construcción de la planta po
tabilizadora en el pantano de 
Peñarroya que abastece a las 
poblaciones de Tomelloso y 
Argamasilla.

Una vez que ya se conoce 
que está terminada la asisten
cia técnica para la construc
ción de una planta potabiliza
dora, nuevos depósitos en la 
zona del pantano de Peñarro
ya y una conducción desde 
estos depósitos hasta la po
blación, sería interesante des
de el Ayuntamiento de Tome
lloso conocer dichos proyec
tos para su estudio. Por este 
motivo, además de solicitar los 
proyectos a la Consejería de 
Obras Públicas, el alcalde ha 
instado a través de una carta 
remitida al vicepresidente pri
mero regionial, a impulsar la 
ejecución urgente de las obras 
necesarias para estas mejoras, 
incluyendo en los presupues
tos los gastos del mismo y li
citando cuando antes su eje
cución.

Iniciada la 
tercera fase de las 
obras de la calle 
Don Víctor
Los pasados días se retoma
ron las obras de remodelación 
de la calle Don Víctor en su 
tercera fase, en el tramo com
prendido, entre la calle Santa 
Aurora y la calle Lepanto.

Las obras, incluidas den
tro de los Planes Provinciales 
2006, se ejecutarán en la mis
ma línea y estética que los tra
bajos ejecutados en el resto de 
la calle. El presupuesto de lici
tación de la obra civil es de 
243.500 euros y el de alumbra
do 11.718 euros y el plazo de 
ejecución finalizará el próximo 
mes de enero.

Tras esta fase, se iniciará 
la cuarta y última, que incluye 
toda la parte actual del paseo 
de las Moreras desde la calle 
Lepanto hasta el paseo de San 
Isidro y las zonas anexas a la 
plaza de toros. Este tramo será 
peatonal e incluirá varias fuen
tes ornamentales, zonas de 
juegos infantiles, un kiosco 
para la música y amplias zo
nas verdes y estanciales.
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Blanca Calvo invitó a celebrar el Día de las Bibliotecas de la mejor forma, “usándolas”

La Biblioteca entregó el carné 
6.000 a la consejera de Cultura
La Biblioteca Francisco García Pavón se vistió 
de gala para celebrar el Día de la Biblioteca, 
con un emotivo acto de reconocimiento a sus

Así, se procedió a otorgar distin
ciones honoríficas para lo usua
rios de la biblioteca y también para 
la propia consejera, que recibió el 
carné número 6.000 de la Bibliote
ca, algo especialmente emotivo y 
significativo según dijo. Blanca 
Calvo, que halagó el trabajo de la 
directora de la biblioteca munici
pal, Rocío Torres, y de todo su 
equipo, aseguró que cuando las 
cosas se hacen con ilusión se con
sigue prestar un buen servicio 
público y eso hace a su vez que la 
gente lo acepte y lo haga suyo.

Pese a tratarse de un día festi
vo, conmamorativo del Día de las 
Biblioteca, también hubo tiempo 
para las reivindicaciones, centra
das en las necesidades de un cen
tro que cuenta ya con 53 años de 
historia, por lo que se hacen ne
cesarias unas nuevas instalacio
nes. La consejera, aseguró que 
estudiará la posibilidad de cola
borar para que esta nueva cons
trucción sea una realidad, en una 
nueva ubicación cuyos terrenos 
serían puestos por el Ayuntamien
to a disposición del Gobierno re
gional, tal y como afirmó el alcal
de, Carlos Cotillas.

Durante su intervención, la 
consejera de Cultura invitó a cele
brar el Día de la Biblioteca de la 
mejor forma posible que es “usán
dola”. Eso es lo que a lo largo del 
año hacen los miles de socios que 
tiene la Biblioteca Francisco Gar-

usuarios y que contó con la presencia de la con
sejera de Cultura, Blanca Calvo y el alcalde, 
Carlos Cotillas.

Foto: Susana Martínez
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, con el usuario más joven de la 
biblioteca de Tomelloso, Camilo Heredia, de cuatro meses.

cía Pavón, y que en este acto fue
ron distiguidos, al igual que los 
medios de comunicación, reci
biendo un carné honorífico como 
reconocimiento “a la labor que 
desarrollan a favor de una socie
dad más informada y culta”, se
gún palabras de la propia directo
ra de la biblioteca.

Entre los usuarios hubo tam
bién varios premios, entre ellos, al 
lector de más edad, Mariano Ló
pez Jareño, que tiene 82 años; al 
socio más joven, Camilo Heredia 
Santibáñez, que cuenta ahora 4 
meses; a la mujer más lectora, Car
men Calpe, con 1.700 movimien

tos en un año; al hombre más lec
tor, Lucio López Ramírez; la fami
lia más usuaria, la familia Perona 
Caro; el socio más cinéfilo, José 
Ángel Benito; o la lectora infantil 
que más uso hace de la biblioteca, 
una niña de 8 años.

El carné número 6.001 fue para 
la cantante libanesa Nayla que 
también fue protagonista del Día 
de la Biblioteca. Nayla presentó 
su disco “Ala Maak” ante un pú
blico que la premió con sus aplau
sos. Nayla habló de su país, el Lí
bano y ofreció una degustación 
de te y dátiles de su tierra a todos 
los presentes.

Tomelloso se sitúa como el segundo municipio de la 
provincia en cuanto al número de empresas
Tras los últimos datos facilitados 
por la Cámara Oficial de Comercio 
e Industria de Ciudad Real, relati
vos al número de empresas en 
esta provincia según el índice de 
Actividades Económicas (IAE) de 
31 de diciembre, Tomelloso se si
túa con sus 2.777 empresas como 
el segundo municipio de la pro
vincia, en cuanto al número de 
empresas, superado únicamente 
por la capital. Los datos también 
reflejan que esta ciudad ocupa el 
primer puesto de la provincia en 
cuanto a número de empresas por 
habitantes se refiere con una ratio 
de una empresa por cada 12,08 
habitantes.

En cuanto a la renta por habi
tante, Tomelloso es el cuarto en 
posición relativa en Ciudad Real, 
superado sólo por Poblete, Las 
Labores y Llanos del Caudillo, con

una renta por habitante de 16.013 
euros, por encima de la media na
cional y provincial, según el estu
dio de niveles de renta de la pro
vincia que publica la Diputación 
Provincial.

Desde el Área de Promoción 
Económica del Ayuntamiento se 
considera que estos datos vienen 
a reafirmar a Tomelloso como ca
becera de comarca y ponen de 
manifiesto el desarrollo socio-eco
nómico que la ciudad está experi
mentando en los últimos años ha
ciendo de este municipio un lugar 
idóneo para invertir y confirman
do que Tomelloso sigue siendo 
uno de los motores del desarrollo 
y progreso no sólo de la provin
cia sino de la región.

Estos datos no han pasado 
desapercibidos en el Ayuntamien
to de Tomelloso. El concejal de

Promoción Económica, Isidoro 
Torres, se ha mostrado muy satis
fecho y a su vez esperanzado ya 
que el futuro se presenta aún más 
prometedor. Y es que, según el 
concejal, las posibilidades y la in
versión empresarial se van a mul
tiplicar una vez que estén listos 
los 600.000 metros cuadrados del 
polígono industrial de altas pres
taciones promovido por al socie
dad estatal SEPES y otras zonas 
industriales que se están crean
do, en este caso desde la iniciati
va privada.

Otro hecho destacado por el 
responsable municipal de Promo
ción Económica viene determina
do por el altísimo porcentaje del 
total de empresas registradas que 
son originarias, gestionadas y 
desarrolladas desde la propia ciu
dad.

Argamasiila de Alba

Comienza a operar el servicio de 
transporte de Bienestar Social
Desde que a primeros del mes 
de octubre la empresa B.B. Pu
blicidad Rodante S.L. -con la co
laboración de una decena de 
empresas locales como Julián 
Serrano, Coop. Peñarroya, 
Hnos. Burillo, Agroquímicas 
C arrasco, Ó ptica M ateos, 
Eurometálicas Manchegas, Ford 
Argamasiila de Alba, Restauran
te Trujillo, Alcoholeras Reuni
das, Agropecuaria La Tercia y 
Ferretería Moya- hiciera entre
ga al Ayuntamiento de Argama
siila de Alba de una Ford Transit 
de 6 plazas para uso del Área de

Servicios Sociales, el nuevo ve
hículo no ha parado.

Así, desde el Área de Servi
cios Sociales se ha destinado a 
una persona para realizar el 
transporte de las personas in
capacitadas o con falta de mo
vilidad que desean acudir al 
Centro de Día de Mayores o al 
Aula de Respiro Familiar.

Este hecho ha permitido que 
personas con algún tipo de 
minusvalía puedan salir de casa 
y disfrutar de la compañía y la 
charla de los usuarios del Cen
tro de Día de Mayores.

El nuevo Centro de Salud ya 
está en m archa

El nuevo Centro de Salud de Argamasiila de Alba tiene una 
superficie total de 3.767 metros cuadrados. La Junta de 
Comunidades ha realizado una inversión de 3,7 millones de euros.

El nuevo Centro de Salud de 
Argamasiila de Alba inició su ac
tividad los pasados días, con el 
funcionamiento, primer del Ser
vicio de Urgencias, y días más 
tarde abriéndose las consultas 
y el resto de servicios.

El alcalde, José Díaz-Pinta- 
do, y los miembros del equipo 
de Gobierno aprovecharon la 
primera jomada de trabajo para 
visitar las nuevas instalaciones 
en com pañía del gerente de 
Atención Primaria, José Carlos 
González. A la espera de la inau
guración oficial que se celebra
rá en breve, todos recorrieron los 
distintos departam entos co
mentando aquellos que resultan 
novedad como la Sala de Fisio
terapia que permitirá que mu
chos de los pacientes que ac
tualmente se trasladan al Hos
pital de Manzanares puedan se
guir su tratamiento de rehabili
tación en la localidad.

José Díaz-Pintado manifestó 
su satisfacción con este amplio 
Centro de Salud “que sin duda 
supone un ejemplo del interés 
que la Junta de Comunidades 
tiene para que todos los pueblos 
cuenten con los mejores servi
cios”.

En cuanto al edificio, el pri
mer edil argamasillero comentó 
que se tra ta  de un centro 
sobredimensionado con el que 
se esperan cubrir las necesida
des de la localidad ahora y en el 
futuro, alabando el trabajo del 
equipo de profesionales que 
conducen la actividades del 
Centro de Salud y agradecien
do nuevamente al Gobierno re
gional la importante inversión 
realizada en pro de los intereses 
de los ciudadanos de Argama
siila de Alba.

El nuevo Centro de Salud de 
Argamasiila de Alba está ubica
do en la calle Carmen y tiene una 
superficie total de 3.767 metros 
cuadrados. La Junta de Comu
nidades ha realizado una inver
sión de más de 3,7 millones de 
euros en la ejecución de estas 
obras.

Se trata de un edificio de 
cuatro alturas, incluida la planta 
sótano, que incorpora nuevos 
servicios asistenciales de los 
que no disponía el antiguo cen
tro como es el caso de la Cirugía 
menor, fisioterapia, área de ma
trona, unidad de salud buco- 
dental, etc..., así como la amplia
ción física de todas las áreas.
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LA MANCHA - Socuéllamos

Las empresas podrán adaptarse a las nuevas 
tecnologías a través del program a Adaptatic
El Ayuntamiento de Socuéllamos da la oportu- nologías a través del programa Adaptatic.clm  
nidad a los empresarios locales de manera gra- que será desarrollado por la empresa ‘Ingenie- 
tuita de adaptar sus negocios a las nuevas tec- ros de Sistemas Informáticos’.

El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, y  el responsable de la 
empresa ISIS, Jaime Cano, presentaron el proyecto ‘Adaptatic.clm’, 
dirigido a las pymes de la localidad.

‘Adaptatic.clm’ es un proyecto 
enmarcado dentro de la iniciativa 
de cooperación transnacional 
Equal que promociona nuevas 
maneras de combatir todas las for
mas de discriminación y desigual 
dad en el mercado de trabajo, y 
que está financiado por el Fondo 
Social Europeo.

Este programa busca adaptar 
a las empresas ubicadas en la co
marca de La Mancha a las nuevas 
formas de gestión empresarial ba
sadas en las nuevas tecnologías 
de la información conforme a la le
gislación vigente.

‘Adaptatic.clm’ está dirigido a 
todo el empresariado, especial
mente a Pymes dirigidas por mu
jeres, así como a todo el personal 
de estas empresas, haciendo hin
capié en las personas con disca
pacidad, mayores de 45 años, y 
mujeres.

El propósito de este programa 
es sensibilizar, difundir, formar y 
asesorar sobre nuevas formas de- 
gestión empresarial basadas en las 
nuevas tecnologías, y su princi
pal objetivo es mejorar la compe- 
titividad de las Pymes, fomentan
do las nuevas tecnologías de la 
información y comunicación.

Las acciones a desarrollar son 
un estudio previo del grado de uti
lización por parte de las Pymes de 
los distintos recursos basados en 
las nuevas tecnologías para des
pués prestar un servicio integral 
de formación, consultoría e im
plantación de las tecnologías.

También existirá asesoramien-

to en las empresas y a su personal 
trabajador para promover la ade
cuación de su actividad a la Ley 
de Protección de Datos, Ley de 
Servicios de la Sociedad de la In
formación, y Firma Electrónica.

ACCIONES CONCRETAS
Las acciones concretas que se 

desarrollarán en los últimos me
ses de 2006 y el año 2007 en So
cuéllamos serán cuatro cursos de 
10 horas y 10 actuaciones direc
tas en las empresas de 5 horas de 
formación por empresa.

La acción que más destacó el 
responsable de Ingenieros de Sis
temas Informáticos, Jaime Cano, 
y el alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, en la presentación

de este programa es el servicio de 
consultoría de diagnóstico para 
acatar la Ley de Servicios de la 
Sociedad de la Información, la Ley 
de Protección de Datos y la Firma 
Electrónica. Veinticinco serán las 
actuaciones directas de diagnós
tico en las propias empresas, y 
también veinticinco las actuacio
nes de implantación y formación 
en los centros de trabajo. A este 
asesoramiento presencial se unen 
seis meses de consulta en el que 
las empresas podrán solucionar 
todas sus dudas.

El presupuesto de estas acti
vidades es de 28.500 euros. Los 
interesados formar parte de este 
program a deben dirigirse a la 
Agencia de Desarrollo.

La Junta de Comunidades financiará la 
construcción de infraestructuras deportivas
El alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, se ha reunido con el 
viceconsejero de Deportes de la 
Junta de Comunidades, Javier 
Martín del Burgo, con quien ha 
tratado la financiación de tres im
portantes infraestructuras depor
tivas que el equipo de Gobierno 
quiere hacer realidad en los próxi
mos meses.

Estos proyectos, con un pre
supuesto total de 3.400.000 euros, 
son la piscina climatizada, la cons
trucción de un pabellón cubierto, 
y la remodelación del polideporti- 
vo Ramón Lodares.

García afirmó que, en un clima 
de diálogo y entendimiento, el vi
ceconsejero se había comprome
tido a financiar el cincuenta por 
ciento de los proyectos de la pis

cina y de la remodelación del poli- 
deportivo.

La remodelación y mejora del 
actual P o lideportivo  Ram ón 
Lodares, cuyo proyecto ya está 
redactado, consistiría en un nue
vo vallado, mejora en los vestua
rios, y especialmente en la trans
formación de las dos pistas de fút
bol-sala en campos de césped ar
tificial. Esta remodelación tendría 
un presupuesto de 400.000 euros.

Por lo que se refiere a la pisci
na climatizada, el equipo de Go
bierno considera esta obra como 
“preferencial”, y para su ejecución 
ya existe financiación del Ejecuti
vo autónomo. La instalación tie
ne un presupuesto de 2,1 millo
nes de euros, que serían aporta
dos al 50 por ciento por el Gobier

no castellano-m anchego y el 
Ayuntamiento.

Otra infraestructura deportiva 
necesaria y urgente es la cons
trucción de un pabellón polide
portivo cubierto, que vendría a 
sustituir al ubicado en el campo 
de deportes “Paquita Jiménez”, el 
cual no reúne las condiciones ne
cesarias para la práctica de cual
quier deporte, debido sobre todo 
al mal estado en que se encuentra 
el tejado.

La intención del equipo de 
Gobierno es crear junto a ese nue
vo pabellón, que se situaría junto 
al Polideportivo Ramón Lodares, 
dos pistas de padel y una de te
nis, una actuación que tendría un 
presupuesto total de 500.000 
euros.

Adjudicada la instalación de 
nuevos sem áforos
La Junta de Gobierno Munici
pal ha adjudicado a la empresa 
Telvent la ordenación semafóri
ca de la confluencia de las ca
lles Don Quijote, Ciudad Real, 
El Bonillo, Pedro Bustos, Humi
lladero, Villarrobledo y Manza
nares por un importe de 29.864 
euros. Esta inversión es la más 
importante hecha en el munici
pio en este aspecto.

Esta importante y peligrosa 
confluencia de calles estará re
gulada por un total de 31 semá
foros: 11 semáforos de tres fo

cos con 11 columnas para vehí
culos altos, 6 de dos focos para 
peatones, 1 semáforo ámbar, 10 
semáforos de dos focos, 1 se
máforo de tres focos para pea
tones, y 2 semáforos con pulsa
dor para peatones.

Además de esta ordenación 
con semáforos el Ayuntamiento 
prevé la colocación de una ro
tonda reguladora del tráfico en 
la calle El Bonillo a la altura de la 
Avenida del Ferrocarril, e igual
mente tiene prevista la repavi
mentación de varias calles.

El Ayuntamiento cuenta ya con un 
Reglamento de Distinciones
El Ayuntamiento de Socuélla
mos, por primera vez en su his
toria, cuenta con un Reglamen
to de Honores y Distinciones 
con el que premiar a una perso
na o entidad. El Reglamento fue 
aprobado en pleno en juüo, sien
do publicado en el mes de octu
bre en el Boletín Oficial de la Pro
vincia.

El Reglamento tiene como 
objetivo premiar a personas y 
entidades que con un mérito
especial hayan beneficiado al 
municipio. Las distinciones re

cogidas en el Reglamento son 
tres: condecoraciones (Medalla 
de Oro, Medalla de Plata y Me
dalla de Bronce); títulos de Hijo 
Predilecto e Hijo Adoptivo; y 
nombramiento de calle o edifi
cio municipal.

Para conceder una de estas 
distinciones los expedientes, 
que serán finalmente aprobados 
en Pleno, se pueden abrir a pro
puesta del alcaide, de la tercera 
parte de la Corporación, o me
diante 1.000 firmas de socuella- 
minos mayores de edad.

Celebrada la X Carrera Popular “Roberto Parra”
Socuéllamos acogió la celebración de la X edición de la Carrera Popular 
“Roberto Parra”, en la que los corredores absolutos tuvieron que completar 
la distancia de 10.000 metros sobre un circuito urbano. Antes de la salida de 
la prueba, el Atletismo Club “Manchathon” rindió un pequeño homenaje a 
Roberto Parra, al cumplirse los diez años de la consecución de la Medalla de 
Oro en los 800 metros lisos en los Campeonatos de Europa en pista cubier
ta de Estocolmo. Más de 700 corredores, entre absolutos y categorías 
inferiores, tomaron parte en esta prueba atlética.
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La licitación del plan comienza a finales de este año y contempla actuaciones simultáneas

La D iputación invertirá 240 m illones de 
euros en las carreteras provinciales
“Para finales de este año o principios de 
2007 estará licitado el Plan Provincial de 
Carreteras que el equipo de Gobierno de 
la Diputación ha elaborado con una inver
sión cercana a los 240 millones de euros”.

El presidente de la institución, Nemesio de 
Lara, hacía este relevante anuncio, pues
to que nunca se ha destinado a la mejora 
de la red provincial de carreteras un mon
tante económico similar, en Puertollano,

donde se trasladó en pasadas fechas para 
inaugurar el segundo tramo de la varian
te-sur, una actuación que contribuirá a 
evitar el transporte de mercancías pesa
das y peligrosas por el casco urbano.

El presidente de la Diputación, acompañado de autoridades provinciales y locales, durante la inauguración de 
la segunda fase de la variante sur de Puertollano.

De Lara, que calificó la iniciativa 
de “revolucionaria y novedosa”, 
indicó que el nuevo Plan Provin
cial de Carreteras permitirá el arre
glo de la red, cuya envergadura 
alcanza los 1.738 kilómetros, de 
forma simultánea, puesto que se 
pretende que varias empresas rea
licen trabajos en las distintas co
marcas naturales que integran la 
geografía ciudadrealeña coinci
diendo en el tiempo.

El presidente añadió que es
pera que en un plazo prudencial 
se puedan comenzar a hacer nue
vos trazados o rectificados en las 
carreteras, dependiendo de las ne
cesidades que hayan establecido 
los técnicos, aunque matizó que 
habrán de cumplirse los trámites 
administrativos, añadiendo que se 
ha optado por el sistema de finan
ciación diferida.

El presidente de la D iputación 
comentó, por otro lado, que han 
decidido em prender este am bicio
so plan porque se da la circuns
tancia de que son muchos los pue
blos de la provincia que están co
municados únicamente por una 
vía secundaria, por lo que es ne
cesario mejorar las infraestructu
ras existentes.

Con respecto a la segunda fase 
de la variante sur, el presidente de

la Diputación explicó que, aunque 
se trata de una distancia peque
ña, ha supuesto una inversión de
1.270.000 euros, de los que el 64 
por ciento han sido aportados por 
la Administración provincial. Asi
mismo, no dudó e engrandecer la 
colaboración “eficaz y tangible” 
de Elcogas y Encasur.

Por su parte, el alcalde de Puer
tollano, Joaquín Hermoso, recor

dó que la Diputación también co
laboró activamente en la primera 
fase de la variante sur y que tiene 
previsto hacer lo mismo con la ter
cera fase, que se llevará a cabo 
entre el paso a nivel de la carrete
ra de El Villar y el complejo petro- 
químico.

Hermoso precisó que, aunque 
se trata de una cantidad de kiló
metros “muy pequeña”, el benefi

cio que produce la variante sur es 
“muy importante”. Hermoso anun
cio que cuando se cierre el cintu
rón de comunicación por el sur de 
la ciudad industrial prohibirán el 
paso de mercancías pesadas y 
peligrosas por el casco urbano; 
añadiendo también que el Ayun
tamiento “seguirá trabajando y 
cumpliendo los compromisos ad
quiridos con el Plan Estratégico”.

L os presupuestos regionales destinarán  a la  
provincia m ás de 230 m illones de euros
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, pre
sentó en Ciudad Real el proyecto 
de Presupuestos Generales para 
el año 2007 y el desglose de las 
inversiones para esta provincia.

Para Ciudad Real la consejera 
comunicó que el próximo año la 
provincia tiene una asignación de 
230,6 millones de euros en inver
siones que se destinarán priorita
riamente a infraestructuras, Edu
cación y Sanidad.

En el área de Obras Públicas, 
especificó, se van a invertir más 
de 92 millones de euros, reparti
dos entre carreteras (50,2 millones 
de euros) e infraestructura hidráu
lica (42 millones). Algunas de esas 
prioridades son los accesos al ae
ropuerto de Ciudad Real y la va
riante de Puertollano.

En Educación se invertirán 36 
millones para la construcción, 
ampliación y reformas de nuevos

Además se va a intervenir en 
los hospitales de Puertollano, To- 
melloso, Mancha Centro, Ciudad 
Real, Altagracia de Manzanares y 
Valdepeñas, así como en los dis
tintos centros de salud de la pro
vincia.

La consejera resaltó también 
las actuaciones que se van a reali
zar en el área de Cultura donde 
destaca la inversión prevista para 
el convento de la Merced, la re
forma del teatro “Cervantes” en 
Almadén, el Centro de Exposicio
nes y R epresentaciones de 
Miguelturra o los trabajos que se 
están realizando en la iglesia de la 
antigua universidad de Almagro. 
Y en Investigación y Desarrollo 
también es notorio el presupues
to que se ha consignado para el 
Instituto de la Energía Solar que 
se va a ubicar en Puertollano y que 
tiene una dotación de 3,7 millones 
de euros.

,  . Foto: Ménica Sáncl
Mana Luisa Araújo, acompañada por el delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, Santiago Moreno, y  la responsable del 
servicio provincial, María Dolores Herencia.

centros educativos o los ya exis
tentes y en Sanidad la dotación 
económica será de 57,5 millones 
de euros que se destinarán a la

construcción de 16 nuevos cen
tros de salud, 2 nuevos centros 
de diagnóstico y Tratamiento y 5 
consultorios locales.

Pedro Muñoz

El PSOE  
apoya la 
rehabilitación  
de la fábrica  
de harinas

El portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz y secretario general de los 
socialistas pedroteños, Juan 
Parra, ha manifestado su total 
apoyo al proyecto de rehabili
tación de la Fábrica de Hari
nas de Pedro Muñoz, lamen
tando que este proyecto no 
cuente con el respaldo del al
calde, Ángel Exojo, y del equi
po de Gobierno del PP.

Parra, que ha valorado muy 
positivamente este proyecto 
de recuperación del Patrimo
nio Industrial de la Fábrica de 
Harinas del pueblo, ha asegu
rado que es una gran idea para 
Pedro Muñoz por su carácter 
integral, al estar compuesto 
por la recuperación del patri
monio industrial de la Fábrica 
de Harinas, por un centro de 
interpretación de las tradicio
nes manchegas, una moderna 
biblioteca, un centro cultural 
de exposiciones y un restau
rante típico manchego.

En este sentido, los socia
listas han manifestado no en
tender que el equipo de Go
bierno del PP, encabezado por 
Ángel Exojo, le hayan dado la 
espalda a este ambicioso pro
yecto que pondrá en marcha 
un joven promotor, sin ofrecer 
ningún tipo de apoyo.

Para Parra esta falta de apo
yo pone de manifiesto la in
coherencia y falta de sentido 
común de los ‘populares’, ya 
que el portavoz del PP munici
pal, José Manuel Carretero, 
anunció a bombo y platillo que 
realizarían un proyecto en esta 
fábrica. Algo, que según Parra 
era difícil al no ser propiedad 
municipal, “pero servía a los 
populares para hacer propa
ganda electoralista, engañan
do una vez más a los vecinos 
y vecinas de Pedro Muñoz” ha 
aseverado.
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LA MANCHA - Campo de Criptana
Ha sido elaborado por el Ayuntamiento y la Fundación Caja Madrid

L a Sierra de los M olinos contará con un
P lan E special
La Comisión de Patrimonio ha aprobado 
el Plan Especial de Protección de la Sie
rra de los Molinos y del Barrio del Albaicín,

de P rotección
una iniciativa pionera en España, en su 
apuesta por la protección y la conserva
ción del rico patrimonio histórico-artístico

y del paisaje de Campo de Criptana, que 
sintetiza todos los valores y la belleza de 
La Mancha

El alcalde criptanense, Santiago 
Lucas-Torres, destacaba, tras la 
celebraciónn en el edificio de El 
Pósito, de la Comisión de Patrimo
nio, la importancia de la aproba
ción de este Plan Especial de Pro
tección para Campo de Criptana, 
pionero en España por ser el pri
mero de estas características, que 
junto a las acciones de conserva
ción y restauración de los moli
nos, las viviendas del Barrio del 
Albaicín o de las viviendas cue
va, se centra en la conservación 
del paisaje, entendido como cul
tura, y que tiene en la Villa de los 
Molinos el máximo exponente de 
las construcciones típicas, la luz, 
el color, los campos de viñedo y 
de cereal de toda La Mancha.

Las actuaciones previstas 
para los próximos años en el Plan, 
que van  a ser financiadas por la 
Fundación C aja M adrid, el Plan de 
D inam ización T urística y  el Ayun
tamiento, van a “permitir a los crip- 
tanenses y a las miles de perso
nas que nos visitan disfrutar con 
plenitud de este sitio histórico” 
que es Campo de Criptana, expli
có el alcalde.

El primer edil criptanense, 
quien agradeció la especial aten
ción que ha tenido el delegado de 
Cultura con la localidad, señaló 
que el Ayuntamiento ya viene rea

lizando en  los últim os años im por
tan tes tareas de restau ración  en
los molinos o de pintura y reorga
nización del tráfico en la Sierra de 
los M olinos, y aseguró que el 
Ayuntamiento ayudará, en la me
dida de lo posible, a los propieta
rios de viviendas en el Barrio del 
Albaicín a restaurar sus casas y 
elim inar todos los elem entos 
discordantes que se han detecta
do en la redacción del Plan.

Por su parte, el delegado de

C ultura , Á ngel L ópez  defin ió  a  
este P lan  E specia l de P rotección
como “un trabajo excepcional que 
el Ayuntamiento de Campo de 
Criptana pone en marcha”, cuyos 
trabajos de redacción acometidos 
por expertos de la Universidad 
Autónoma de Madrid y de la Uni
versidad de Sevilla “son magnífi
cos y los podremos poner de ejem
plo” para toda la provincia.

El delegado de Cultura tam
bién destacó la incorporación del

concepto de paisaje, dentro de 
este Plan Especial de Protección, 
por lo que ello conlleva de inno
vación y de anticipación, en un 
asunto que actualmente se estu
dia en la Unión Europea.

Por parte de la Fundación Caja 
Madrid, José Peral subrayó “el 
tesón y la disponibilidad del al
calde” para poder firmarse hace un 
año y medio el convenio entre 
Ayuntamiento criptanense y la 
Fundación Caja Madrid, que ha 
fraguado en la redacción de este 
Plan “por el mejor equipo de ex
pertos”, que supone una gran “in
novación a nivel nacional”, para 
proteger el patrimonio de Campo 
de Criptana.

Uno de los redactores del Plan, 
Luis Galiana señalaba que “ha 
sido una oportunidad única y un 
gran reto profesional”, trabajar en 
este Plan Especial de Protección, 
y a  que algo  único  trabajar en un 
pueblo “que tiene insertados los 
molinos que inspiraron a Cervan
tes en el paisaje característico de 
La Mancha”. Por ello este Plan no 
sólo protege los molinos, su en
torno o el Barrio del Albaicín, sino 
también el paisaje y conlleva una 
serie de medidas para que futuros 
desarrollos urbanísticos en este 
municipio “no rompan esta silue
ta única en España”.

El alcalde de Campo de Criptana, Santiago Lucas-Torres, y  el delegado 
provincial de Cultura, Angel López, dieron a conocer el Plan Especial 
de Protección de la Sierra de los Molinos y  del Albaicín, aprobado por 
la Comisión Provincial de Patrimonio.

Alcázar de San Juan

Sabrido puso la prim era piedra del segundo Centro 
de Salud e inauguró el nuevo aparcam iento del Hospital
El Gobierno de Castilla-La Man
cha está reforzando las infraes
tructuras sanitarias de Alcázar de 
San Juan, con una inversión, des
de que se produjo el traspaso de 
las competencias sanitarias, supe
rior a los 36 millones de euros, que 
se ha destinado a la ejecución de 
diferentes proyectos que permiti
rán incrementar la calidad de la 
atención sanitaria.

Así lo anunció el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, en la 
colocación de la primera piedra del 
segundo Centro de Salud, un acto 
en el que estuvo acompañado por 
el alcalde, José Femando Sánchez 
Bódalo y responsables del Servi
cio de Salud de Castilla-La Man
cha.

El Centro de Salud Alcázar 2 
dispondrá de una completa carte

ra de servicios de Atención Pri
mara y se construirá en un plazo 
de 20 meses en una parcela de

4.000 metros cuadrados cedida 
por el Ayuntamiento, situada en
tre el Paseo San Isidro y la calle

Joaquín Rodrigo. Las obras cuen
tan con un presupuesto de 4,3 mi
llones de euros.

NUEVO APARCAMIENTO
Antes de presidir este acto, el 

consejero de Sanidad visitó el 
nuevo aparcamiento del Hospital 
General ‘La Mancha Centro’, unas 
obras que han supuesto una in
versión cercana a los 940.000 
euros y que permitirán poner a dis
posición de los trabajadores y 
usuarios del centro 252 nuevas 
plazas de aparcamiento. Sabrido 
aprovechó su visita al Hospital 
Genera] ‘La Mancha Centro’ para 
comprobar el avanzado estado de 
las obras de ampliación y reforma 
del centro, un proyecto que cuen
ta con una inversión de más de 30 
millones de euros.

R eordenación  
del tráfico en  
la P laza de 
Pozo H ondo
El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha elaborado un pro
yecto de reordenación del trá
fico en la plaza de Pozo Hon
do, uno de los puntos neurál
gicos del centro urbano de a 
Villa de los Molinos.

En el proyecto se ha bus
cado, según palabras del alcal
de, Santiago Lucas-Torres, 
“conceder mayor protagonis
mo y seguridad al peatón”, res
petando las zonas verdes y 
destacando la zona de los po
zos que dan nombre a la plaza; 
añadiendo que, pese a las difi
cultades para reorganizar el 
tráfico, se ha hallado una so
lución para llevar los índices 
de seguridad vial y lograr el 
embellecimiento de la zona, 
donde los acerados serán más 
amplios y accesibles para to
dos.

Por su parte, el ingeniero 
redactor del proyecto destacó 
que este proyecto va a ofrecer 
más visibilidad y capacidad de 
movimiento a los vehículos, 
con lo que se aumentará la se
guridad y la  fluidez del tráfico.

Jesús Pintado precisó que 
otra de las preocupaciones en 
la redacción del proyecto ha 
sido la accesibilidad peatonal, 
con la construcción de una 
plataforma única, en la que se 
distinguirá la calzada de la ace
ra; la reducción de la veloci
dad del tráfico, lo que no sig
nificará que los tiempos de re
corrido sean mayores; y la re
cuperación del tránsito peato
nal.

Debido al gran número de 
vehículos que circulan a la 
hora por la Plaza de Pozo Hon
do y al tratarse del principal 
nudo de comunicaciones en el 
centro urbano, este proyecto 
se va a ejecutar en tres fases. 
En la primera se va a conse
guir la reordenación del tráfi
co; en la segunda se actuará 
sobre acerados e instalación 
de nuevas canalizaciones; y 
en la tercera se procederá al 
embellecimiento del centro de 
la Plaza, con principal atención 
a la zona de los pozos y a los 
nuevos espacios para los pea
tones.

Finalmente, el alcalde se
ñaló que para la realización de 
esta obra también se han teni
do en cuenta los desfiles 
procesionales de la Semana 
Santa, que no se verán altera
dos por estas obras, y para la 
redacción del proyecto tam
bién se ha tenido en cuenta su 
paso.
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Iniciado el proceso de redacción 
del Plan de Ordenación Municipal
El Ayuntamiento de D aim iel ha iniciado el pro- el desarrollo urbano e industrial con la salva- 
ceso de redacción del Plan de Ordenación M u- guarda y protección de los recursos naturales" 
nicipal (POM), que pretende “hacer com patible del municipio.

El POM, que se encuentra en la fase de redacción del documento, 
integra los estudios y análisis urbanísticos con los de tráfico y 
transporte.

Bajo las directrices de “transpa
rencia y participación”, como ase
gura el concejal responsable de 
Urbanismo, Julián Sánchez Valde
peñas-Pozo, el planeamiento de la 
ciudad se está sometiendo actual
mente a información pública y 
volverá hacerlo en una segunda 
ocasión, antes de aprobarse el do
cumento oficial.

El POM se encuentra en la fase 
de redacción del documento pre
vio, no obligatoria por ley, pero 
que el concejal de Urbanismo con
sidera “indispensable”, ya que, 
según comenta, “el documento 
debe ser conocido y transparen
te”.

El documento integra los es
tudios y análisis urbanísticos con 
los de tráfico y transporte. Tam
bién persigue el mantenimiento del 
uso residencial de las áreas cen
trales y mejora en la estructura 
urbana para un mejor equilibrio 
entre las densidades poblaciona- 
les y las dotaciones correspon
dientes.

El Plan de Ordenamiento Mu
nicipal nace contando con el con
senso de agentes urbanizadores 
y bajo unas reglas “comúnmente 
aceptadas” para organizar el terri
torio, tanto público como priva
do. En este cometido, considera
do de “máxima complejidad”, se 
igualarán las áreas más deficita
rias con las más punteras de la

población, ordenando los accesos 
a Daimiel y todas las áreas desti
nadas a suelo industrial.

El Ayuntamiento apuesta ade
más por un impulso del sector in
dustrial, de ahí su apuesta por un 
determinado suelo industrial defi
nido en los polígonos Daimiel-Sur 
y el futuro CIDAG

La previsión augura unos
900.000 metros cuadrados de sue
lo industrial, más otros 400.000 de 
carácter privado, que se suman a 
los más de dos millones ya cons
truidos o pendientes de construir, 
lo que harán un cómputo total de

tres millones.
Pero el edil también ha subra

yado otros pormenores que se tie
nen en cuenta en el planeamiento 
de la ciudad donde sobresale la 
previsión de 2.400 viviendas de 
VPO, es decir, más del 50 por cien
to de las residencias futuras ten
drán este carácter, gracias a que el 
Ayuntamiento “intentará enfriar la 
posible subida del precio de la vi
vienda”. En consonancia con este 
aspecto, Daimiel logrará tener 
unos 650.000 metros cuadrados de 
espacios libres, dotacionales y 
zonas verdes.

Manzanares

El VII Salón Hogar Novios cerró sus 
puertas con resultados positivos
Treinta y seis expositores de dis
tintos sectores relacionados con 
la celebración de una boda parti
ciparon en la séptima edición de 
Salón Hogar Novios. El director 
gerente Antonio Caba, y los ex
positores destacaron la asistencia 
de público y los contactos reali
zados durante el evento.

En más de 1.000 metros cua
drados de escaparate, las empre
sas relacionadas con la ceremo
nia y boda; vestidos de novia y 
trajes de novio; agencias de viaje, 
joyería, fotografía y vídeo, floris
terías, muebles, decoración y 
complementos, entre otros, mos
traron sus productos a los visi
tantes que se acercaron al VII Sa
lón Hogar Novios de Manzana
res.

Para el concejal de Promoción 
Económica y director gerente, An

tonio Caba, esta nueva edición ha 
superado con creces a las ante
riores y durante los cuatro días del 
evento la ciudad ha sido un refe

rente en la región. “Manzanares 
ha conseguido una cuota de ‘pan
talla’ dentro de la provincia impre
sionante, y eso redunda en el be
neficio de nuestro pueblo”, seña
ló.

Caba, resaltó también, que las 
treinta y seis empresas participan
tes han logrado una gran proyec
ción exterior ante la diversa pro
cedencia de público.

Por su parte, la satisfacción de 
los expositores participantes en el 
Salón se ha visto reflejada, según 
el director gerente del salón, en 
las encuestas realizadas a estos 
por la organización. Los entrevis
tados, además de anunciar u in
tención de participar en la próxi
ma edición, reconocieron que se 
trata de un evento muy positivo y 
en el que se realiza gran número 
de contactos.

Abierto el plazo de recepción de 
instancias para más de 180 VPO
El Gobierno regional, a través de 
la Comisión Provincial de Vivien
da, ha iniciado el procedimiento 
de adjudicación de cinco grupos 
de inmuebles públicos situados 
en Daimiel, La Solana, Luciana, 
Porzuna y Terrinches. Además, 
el citado órgano ha aprobado la 
lista provisional de admitidos y 
excluidos en el proceso abierto 
para la entrega de otras 8 pro
mociones de viviendas de la 
Junta de Comunidades en dife
rentes puntos de Ciudad Real.

En concreto, ha anunciado 
la apertura, a partir del próximo 
día 2 de noviembre, del plazo de 
recepción de solicitudes para 78 
viviendas protegidas en Dai
miel, 68 en La Solana, 10 en 
Luciana, 16 en Porzuna y otras 
10 en Terrinches.

Los interesados podrán pre
sentar sus instancias hasta el 15 
de diciembre en la Delegación 
de Vivienda y Urbanismo de

Ciudad Real, situada en la calle 
Alarcos, número 21, de la capi
tal, o en los pertinentes ayunta
mientos.

La citada Comisión, igual
mente, ha decidido aprobar la 
relación provisional de seleccio
nados y excluidos en el proceso 
de adjudicación de las 153 vi
viendas públicas que el Gobier
no castellano-m anchego ha 
construido en Alamillo, Argama- 
silla de Alba, Herencia, Pueblo 
Nuevo del Bullaque, San Carlos 
del Valle, Valdepeñas, Villamayor 
de Calatrava y Villarrubia de los 
Ojos. Igualmente, ha informado 
con carácter positivo el ejerci
cio de una opción de compra 
sobre 310 viviendas de promo
ción pública levantadas en régi
men de arrendamiento por la 
Junta de Comunidades en las 
poblaciones de Aldea del Rey, 
Ciudad Real, Socuéllamos, To- 
melloso y Valdepeñas.

Membrilla

El Gobierno regional subvencionará 
varios proyectos de la localidad

El vicepresidente primero de la 
Junta de Comunidades, Feman
do Lamata, y el delegado de la 
Junta en Ciudad Real, Santiago 
Moreno, se reunieron con el al
calde de Membrilla, Antonio 
Arroyo, para informarse sobre 
la situación en la que se encuen
tran varios proyectos que nece
sitan subvenciones para poder 
ser llevados a cabo. Lamata y 
Moreno se mostraron favora
bles a la cesión de ayudas para, 
en primer lugar, paliar las condi
ciones de abandono y catástro
fe en que se encuentra la vieja 
Casa de Cultura, que sufrió un 
incendio.

El segundo tema que se tra
tó fue la residencia de la tercera 
edad. El Ayuntamiento lleva 10 
años esperando que se ponga 
en marcha esta iniciativa. La 
Consejería de Bienestar Social 
o torgó una subvención de
510.000 euros, cantidad válida

para una residencia con capaci
dad para 12 personas. “Esto no 
es rentable por eso hemos soli
citado una ayuda de 1.000.000 
de euros para poder ampliar la 
cifra hasta 50 ó 60 personas”, 
comentó Arroyo.

La conducción de redes de 
aguas tam bién necesita  ser 
acondicionada. El Ayuntamien
to de Membrilla ha solicitado 
ayudas para los sondeos, la 
reconducción y el depósito del 
almacenaje para alcanzar los 
ocho millones de litros cúbicos. 
Se ha remitido un informe favo
rable al Ministerio de Obras Pú
blicas y se está a la espera de 
firmar un convenio.

Los costes de urbanización 
del polígono y de construcción 
del auditorio también serán sub
vencionados en parte por la Jun
ta de Comunidades aunque, aún 
están por confirmar los porcen
tajes.
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El Palacio de la Sem a se erige en la prim era 
Venta de la Red de Castilla-La M ancha
El consejero de Industria y Tecnología, 
José Manuel Díaz-Salazar, subrayó, duran
te la inauguración de la red de Ventas de 
Castilla-La M ancha en B allesteros de

Así, el Palacio de la Sema se erige 
en el primer establecimiento pri
vado que ha recibido el reconoci
miento de Venta de Castilla-La 
Mancha, una iniciativa que tiene 
su origen en el anuncio realizado 
el pasado mes de enero por el pre
sidente Barreda en el marco de la 
Feria Internacional de Turismo,
FITUR2006.

Precisamente, el consejero afir
mó que este modelo turístico re
sulta prioritario para una región 
que está atravesando un momen
to de crecimiento económico ya 
que se trata de una industria “no 
deslocalizable, conservadora en 
cuanto al medio ambiente y que 
contribuye a la recuperación del 
patrimonio cultural”.

No en vano, recordó Díaz- 
Salazar, en los últimos días se ha 
reconocido la importancia de este 
sector como valor de desarrollo 
fundamental en dos foros muy sig
nificativos, com o son el D ebate 
sobre el Estado de la Región y en 
el Foro por el Pacto del Desarrollo 
y la Competitividad.

En este sentido, reiteró el con
sejero que la apuesta del Gobier
no regional y del sector turístico 
debe ser la búsqueda de la cali
dad, de ahí que se regulasen las 
diferentes tipologías de alojamien
to en el medio rara], siendo la de 
mayor categoría la Venta de Casti
lla-La Mancha. Otras categorías 
establecidas son las de Hoteles

Calatrava, que esta tipología de alojamiento 
es  ya un s in ó n im o  de e x c e le n c ia  
turística.“La Venta de Castilla-La Mancha 
es un prototipo de cuidado, de enclave li

gado al patrimonio cultural y, en definitiva, 
de excelencia en cuanto al servicio que 
procura la óptima satisfacción del clien
te”, explicó.

Foto: Cortes Tirado
El Palacio de la Serna en Ballesteros de Calatrava se ha convertido en 
la primera de la Red de Ventas de Castilla-La Mancha, inaugurada por 
el consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar.

Rurales, Casas Rurales de una, dos 
y tres espigas, Alojamientos Ru
rales Singulares, Albergues Rura
les, C om plejos de T urism o R ural 
o Explotaciones de Agrotúrismo. 
Así, los establecimientos actuales 
tendrán tres años para adaptarse 
a esta nonnativa.

El objetivo es que cualquier 
turista que se aloje en Castilla-La 
Mancha, con independencia de su 
categoría, lo haga en alojamientos 
de buena calidad por lo que las 
Ventas de Castilla-La Mancha ba
sarán su razón de ser en la exce
lencia de sus prestaciones, que 
serán muy similares a las de la Red

de Paradores Nacionales.
A este respecto, Díaz-Salazar 

apuntó que las Ventas de Castilla- 
L a M ancha nacen con la  intención
de sumarse a esta iniciativa exito
sa que durante años han encabe
zado los Paradores Nacionales y 
“tejer en coordinación con ellos 
una malla que sirva de locomoto
ra al sector”.

En el acto de inauguración de 
esta red, se dieron cita numero
sos empresarios turísticos, miem
bros del Gobierno castellano-man- 
chego y alcaldes de diferentes 
municipios. Precisamente a estos 
últimos, el consejero advirtió que

el turismo no es sectorial sino que 
forma parte de un conjunto en el 
que todos los elementos son im
portantes para su desarrollo, ta
les como la ordenación, el urba
nismo o la limpieza de las calles. 
Por eso, con el esfuerzo del con
junto de todos los colectivos, con
cluyó, debemos situar al Turismo 
como un elemento al servicio del 
desarrollo del conjunto de la so
ciedad.

PALACIO DELA SERNA
El Hotel Palacio de la Sema se 

encuentra situado en Ballesteros 
de Calatrava, una localidad de 500 
habitantes de la provincia de Ciu
dad Real, a 17 kilómetros de la ca
pital, 200 de Madrid, y 15 de Al
magro.

Conocida como la Casa Gran
de, esta granja de estilo neoclási
co, supone un ejemplo de la ar
queología industrial rescatada 
p ara  uso de alojamiento turístico. 
Én 1995 su propietario, Eugenio 
Bermejo, acometió su reforma para 
la instalación de chimeneas en las 
suites, la inauguración de un aula 
de artes plásticas y una galería de 
arte contemporáneo, donde se or
ganizan exposiciones de pintura, 
escultura, fotografía o video. Del 
mismo modo, el hotel se caracteri
za por ser el único “Hotel-Museo” 
en el que el cliente puede disfru
tar del arte en cualquier estancia o 
lugar al aire libre.

Bolaños

El Ayuntam iento m ejorará el 
alum brado de ocho calles

Almagro

El pleno aprobó la m odificación  
de distintas ordenanzas

La Junta Local de Gobierno del 
Ayuntamiento de Bolaños de Ca
latrava ha aprobado la primera 
fase del proyecto de ampliación 
y mejora del alumbrado público 
de Bolaños en ocho calles de la 
localidad, lo que supondrá para 
el Consistorio una inversión to
tal de 167.000 euros. Las calles 
que verán mejorada su ilumina
ción son las de Almagro, Calvo 
Sotelo, Cervantes, Santísimo, 
Arzobispo Calzado, Doctor Ay- 
llón, Queipo de Llano y José An
tonio.

“Estas obras son una mues
tra más de la apuesta permanen
te del Ayuntamiento por mejorar 
la calidad de vida de los vecinos”, 
tal y como ha asegurado su al
calde, Daniel Almansa.

En otro orden de cosas, la 
Junta Local de Gobierno aprobó 
también la contratación de 22 mo
nitores para la nueva temporada 
de las Escuelas Deportivas. Los 
citados monitores que se suma
rán a los tres coordinadores de
portivos municipales, se encar
garán de impartirlas distintas dis
ciplinas que se ofrecen en las ci
tadas Escuelas: baloncesto, judo, 
ajedrez, tenis, balonmano y fút
bol, dos deportes estos últimos 
que son más demandados por los 
niños y jóvenes de la localidad.

Estas Escuelas, que cuentan 
con una dotación de personal 
superior a la de otras localidades 
de la provincia de mayor tamaño, 
apuestan por ofrecer una forma
ción de calidad.

El pleno del Ayuntamiento de Al
magro, correspondiente a octu
bre, aprobó, entre otros asuntos, 
la modificación de la Ordenanza 
fiscal reguladora del Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles (IBI).

Durante el transcurso del ple
no, los grupos municipales llega
ron al consenso en todos los 
puntos tratados, aprobándose 
por unanimidad los diferentes te
mas del orden del día.

La modificación de lo estatu
tos de la Mancomunidad Tierra 
de Caballeros y Tablas de Daimiel 
o la exposición de las consultas 
previas sobre actuaciones urba- 
nizadoras en suelo rústico fueron 
algunos otros temas planteados 
este pleno, con una duración 
menor que en otras ocasiones.

En el tramo final del pleno, el 
Grupo Socialista planteó con ca
rácter de urgencia, dos puntos 
fuera del orden el día, siendo de 
especial importancia la cuestión 
concerniente al caso Torifinsa, 
“habiendo recibido recientemen
te una notificación judicial para 
que se realice, de manera urgen
te, el pago de la deuda contraída 
por el Ayuntamiento almagreño 
frente a la empresa taurina deman
dante” según informó el alcalde, 
Manuel Sancho, quien añadió 
que “finalmente el Ayuntamiento 
se compromete a crear una parti
da económica específica dentro 
de los presupuestos del año 2007 
para hacer frente a esta senten
cia condenatoria que ronda los
198.000 euros”.

Valdepeñas

El Ayuntamiento 
destinará 
20.500 euros en 
material para el 
Polideportivo
La Junta Local de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha aprobado la adquisición de 
nuevo material para el Comple
jo Polideportivo “Ciudad de 
Valdepeñas” con una inver
sión superior a los 20.500 
euros. En concreto se dotará 
al polideportivo ubicado en el 
barrio de Los Llanos de seis 
nuevas bicicletas estáticas, 
tres cintas de carrera y un ban
co inclinado con barra fija que 
se sumarán al material del que 
ya dispone el gimnasio muni
cipal.

También se aprobó la con
cesión de dos ayudas de 1.500 
euros cada una a las ONG’s 
Caritas Interparroquial y Cruz 
Roja con cargo al 0,7% que el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
destina a casos de coopera
ción internacional. Asimismo 
se ha aprobado una partida de 
más de 3.600 euros para dotar 
de nuevos ju eg o s  a las 
ludotecas municipales, otra de 
2.260 euros para la contrata
ción de personal de coordina
ción de diferentes actividades 
que se llevarán a cabo en la 
piscina climatizada de Los Lla
nos y otra de 990 euros, sub
vencionada por la Consejería 
de Bienestar Social, para el 
desarrollo de una convivencia 
en el albergue juvenil “El Ca
ñaveral”.

Obras del nuevo 
parque “Virgen 
de la Cabeza”
El Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha empleado a 51 trabaja
dores en las labores de cons
trucción del nuevo Parque Vir
gen de la Cabeza. Las contra
taciones han sido subvencio
nadas a través del Plan de Zo
nas Rurales Deprimidas, con 
una partida de 172.500 euros.

El nuevo parque se exten
derá a lo largo de 6.300 metros 
cuadrados desde la rotonda 
de Rafael Canogar hasta los lí
mites del futuro Complejo Po
lideportivo de la Avenida del 
Sur. Esta nueva superficie for
ma parte de un proyecto mu
cho más amplio que supone el 
crecimiento de toda la zona 
hasta las faldas del Cerro de 
San Blas y que incluye la cons
trucción del nuevo Complejo 
Polideportivo y los 240.000 
metros cuadrados del desarro
llo del sector “Parque Sur”.
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CAMPO DE MONTIEL

Durante la visita realizada por Juan José Fuentes a cuatro municipios de la comarca

El delegado de Industria destaca la 
colaboración para el desarrollo m unicipal
El delegado provincial de Industria y Tecnolo
gía, Juan José Fuentes, ha destacado la colabo
ración institucional como un elemento fundamen
tal a la hora de poner en m archa determ inados

proyectos, tal y com o ha sucedido en Puebla 
del Príncipe, donde gracias a la coordinación 
entre la adm inistración local y la  regional inau
guró dos viviendas rurales.

Para la realización de estas infra
estructuras de titularidad munici
pal, se desarrollaron dos talleres 
de empleo y para su equipamien
to y mobiliario la Consejería de 
Industria y Tecnología aportó una 
subvención de 12.000 euros.

No obstante, dada la deman
da existente en esta localidad, ya 
se está construyendo un nuevo 
alojamiento rural para el que el al
calde, Ramón González, solicitó 
una nueva ayuda económica que 
permita la equipación del mismo.

En este sentido, Fuentes mos
tró su satisfacción ante proyec
tos que contribuyen a generar ri
queza en comarcas deprimidas 
como la del Campo de Montiel. En 
este caso, además, se constata que 
el Turismo se presenta como una 
alternativa real a tener en cuenta, 
advirtió.

A continuación, el delegado 
comprobó las inversiones realiza
das poT el G obierno regional en el 
paraje de Mairena de esta locali
dad, consistentes en electrifica
ción, alumbrado público e instala
ción de mobiliario exterior. El cos
te total de las mismas ha sido de
40.000 euros.

Santa Cruz de los Cáñamos fue 
el siguiente destino de Fuentes en 
la comarca. Allí supervisó las 
obras de instalación del nuevo 
alumbrado público en la reciente
mente remodelada zona de la igle
sia. También constató la finaliza

ción de la última fase de alumbra
do de los accesos al cementerio 
municipal.

Y a en A lbaladejo, e l delegado 
inauguró el nuevo Centro de In
ternet que ha contado con una 
inversión de 50.000 euros para la 
instalación de ocho ordenadores, 
im presora, centro de control, 
mallado y extensión de la red. Asi
mismo, y con el fin de garantizar el 
buen funcionamiento de este ser
vicio, el Ayuntamiento y la Con
sejería de Industria cofinancian los 
gastos laborales de un monitor.

Una subvención más, en este 
caso de 9.000 euros, ha permitido

la instalación del nuevo alumbra
do público de uno de los barrios 
de Albaladejo.

Por último, Fuentes se trasla
dó a Terrinches donde visitó las 
obras de restauración del Torreón 
del siglo Xffl, un elemento que, 
según señaló el alcalde, Nicasio 
Peláez, pretende ser un atractivo 
turístico y de desarrollo económi
co y social para la localidad. Para 
ello, en las inmediaciones se está 
construyendo un alojamiento tu
rístico, cuyas obras están muy 
avanzadas y han contado con una 
subvención de la Consejería de
90.000 euros.

A través del convenio marco entre el Gobierno regional y la Diputación

Siete municipios verán mejorados sus 
sistemas de distribución de agua
La Consejería de Obras Públicas, 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real y los Ayuntamientos de 
Abenójar, Agudo, Alcubillas, 
Almuradiel, Argamasilla de Cala- 
trava, San Carlos del Valle y Villa- 
mayor de Calatrava han suscrito 
los convenios de colaboración 
para la mejora y renovación de las 
redes de abastecimiento y sanea
miento de estos siete municipios.

Estos convenios forman parte 
del acuerdo marco firmado por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y la Diputación Provincial de Ciu
dad Real por valor de 9,5 millones 
de euros, financiados en un se
tenta y un treinta por ciento, res
pectivamente, a lo que hay que 
añadir las aportaciones de los

Ayuntamientos. Concretamente, 
la inversión que se va a acometer 
en estas siete poblaciones ronda 
los 515.000 euros.

Con estas actuaciones de re
novación y mejora de las redes de 
abastecimiento en baja, el Gobier
no de Castilla-La Mancha ayuda 
a garantizar un abastecimiento en 
cantidad y calidad en los munici
pios de la región, además de opti
mizar el consumo de agua redu
ciendo las pérdidas y fugas en los 
sistemas de distribución. En es
tos momentos, ya se han atendi
do a través de este convenio mar
co las demandas de más de un 
centenar de núcleos de población 
de la provincia, que gracias.

En el caso de estas siete loca

lidades, se procederá a renovar y 
mejorar las redes de suministro de 
agua en Agudo, Argamasilla de 
Calatrava, San Carlos del Valle y 
Villamayor de Calatrava, ya que las 
actuales han quedado obsoletas 
produciéndose pérdidas de agua. 
En Abenójar se renovará y amplia
rá el colector de aguas residuales 
y en Almuradiel se llevará a cabo 
la mejora de la presa de la que se 
abastece el municipio, con objeto 
de poner fin a las fugas que sufre 
en la actualidad. Finalmente, en 
Fuenllana las obras consisten en 
el acondicionamiento y equipa
miento del pozo que abastece a la 
población, se renovará la tubería 
de impulsión y se instalará un sis
tema de control.

La Junta invertirá ocho 
m illones en la carretera entre 
Villam anrique y A lbaladejo
El Gobierno de Castilla-La Man
cha licitará en breve las obras 
de acondicionamiento de la ca
rretera CM-3129 entre Villaman
rique y Albaladejo, según con
firmó el delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, al alcalde de 
Villamanrique, Juan Pedro Pique
ras.

El tramo citado tiene unos 17 
kilómetros de longitud y el cos
te estimado de las obras es de 
unos ocho millones de euros; la 
reparación beneficiará también 
a los vecinos de Puebla del Prín
cipe y Terrinches. Con esta ac
tuación se habrá acondiciona
do completamente la carretera, 
ya que el primer tramo entre Vill- 
anueva de los Infantes y Villa
manrique fue reparado hace cua
tro años con una inversión que 
rondó los once m illones de 
euros.

Durante la entrevista, cele
brada en la sede del Gobierno 
regional en Ciudad Real, el al
calde se interesó también por la 
situación en que se encuentran

el centro de día de mayores y el 
centro de atención a la infancia 
previstos en el municipio.

Moreno aclaró que ambos 
están incluidos en la programa
ción de la Consejería de Bienes
tar Social y señaló que el presu
puesto estimado del centro de 
día de mayores ronda los seis
cientos mil euros. Por lo que res
pecta al CAI, la subvención pre
vista por el Ejecutivo castella- 
no-manchego será de algo más 
de cien mil euros.

Por otro lado, Juan Pedro Pi
queras y Santiago Moreno ha
blaron de la reforma de la casa 
consistorial que quiere acome
ter el Ayuntamiento. El edil pre
sentó al representante de la Jun
ta de Comunidades una amplia
ción del proyecto inicial valorada 
en ciento veinticinco mil euros.

Finalmente, Moreno comuni
có a Piqueras que el Consejo Su
perior de Deportes, iniciará próxi
mamente la construcción del 
pabellón cubierto de Villamanri
que una vez ha adjudicado las 
obras.

Montiel

Valerio clausuró un Taller de 
E specialización Profesional

Foto: Ctota Martín
La consejera de Trabajo y Empleo Magdalena Valerio junto al 
alcalde de Montiel, y  los alumnos, monitores y directora del Taller 
de Especialización Profesional.

La consejera de Trabajo y Em
pleo Magdalena Valerio, acom
pañada por el delegado de Tra
bajo en Ciudad Real, José María 
Arcos, y el alcalde de Montiel 
Bartolomé Jiménez, clausuraron 
el Taller de Especialización Pro
fesional “Pedro I”. Valerio com
partió la jornada con los alum
nos-trabajadores, monitores y 
directora del TEPRO de Montiel.

El Taller de Especialización 
Profesional de Montiel ha per
mitido durante un año que 22 
desempleados hayan aprendido 
y trabajado. Ha constado de un 
módulo de albañilería y otro de

restauración de áreas degrada
das. La subvención del Servicio 
Público de Empleo para esta ac
ción de formación y empleo ha 
sido de 287.871 euros.

El alcalde de Montiel, Barto
lomé Jiménez, ha valorado posi
tivamente los objetivos princi
pales que se consiguen con es
tas iniciativas del Servicio Pú
blico de Empleo (SEPECAM), 
mostrando su interés y su de
seo de poder contar más ade
lante con otro Taller, que según 
afirmaba “es una iniciativa que 
ha resultado ser muy beneficio
sa para esta zona”.
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El Gobierno regional invertirá 3,6 millones 
en los polígonos de Almadén y Porzuna
La Consejería de Vivienda y Urbanismo finan
ciará con 3,6 millones de euros la creación de 
dos nuevas zonas industriales en los municipios 
de Porzuna y Almadén gracias a los convenios

de colaboración suscritos por los alcaldes de 
estas poblaciones, Blanca Fernández Moreno y 
Em ilio García Guisado, con el consejero, A le
jandro Gil.

Foto: Ménica Sánchez
Alejandro Gil, acompañado por el delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Santiago Moreno; la alcaldesa de Porzuna, Blanca Fernández; el de 
Almadén, Emilio García-Guisado y  la representante del Instituto de 
Finanzas, Sonia Gómez.

En virtud de estos acuerdos, la 
Consejería de Vivienda y Urbanis
mo adelanta el dinero a los ayun
tamientos para que puedan adqui
rir y urbanizar el suelo. El Institu
to de Finanzas de Castilla-La Man
cha, que ha estado representado 
en la firma por Sonia Gómez Ber
zal, asume los intereses del prés
tamo. Las corporaciones deberán 
acabar las obras de urbanización 
de los polígonos en un plazo máxi
mo de 18 meses a partir de la firma 
de los convenios y disponen de 
un plazo máximo de 8 años para 
devolver el dinero.

Así, en Almadén se va a finan
ciar la ampliación del polígono in
dustrial “Pozo de las Nieves”, que 
está situado a la entrada del muni
cipio por la carretera CM-415. La 
nueva zona industria l tendrá
122.000 metros cuadrados, casi
89.000 metros útiles, y se inverti
rán 2.222.000 euros.

En Porzuna se trata de un polí
gono industrial totalmente nuevo, 
“La Ventilla”, que estará ubicado 
junto a la carretera CM-403, a la 
altura de la intersección de la ca
rretera a Horcajo de los Montes. 
El presupuesto del polígono as
ciende a 1.389.000 euros; dispon
drá de 57.600 metros cuadrados, 
de los que quedarán útiles algo 
más de 21.000. Según Blanca Fer
nández, la firma de estos conve
nios pone de manifiesto el apoyo 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha a las iniciativas municipales,

mientras que el alcalde de Alma
dén recordó que, además de la 
ampliación del “Pozo de las Nie
ves”, la empresa pública MAYA-
S A va a construir otra zona indus
trial, las “Eras de Barbudillo”, que 
contarán con doscientos mil me
tros cuadrados.

PARQUES CÓLICOS Y HUER
TAS SOLARES

Por otro lado, Alejandro Gil 
aprovechó el acto para dar a co
nocer que la última Comisión Pro
vincial de Urbanismo ha dado el 
visto bueno a la modificación de 
las normas urbanísticas de Camón 
de Calatrava para construir un

polígono industrial de iniciativa 
municipal al lado de la A-43, área 
industrial que tendrá una superfi
cie trescientos mil metros cuadra
dos. Asimismo, la Comisión Pro
vincial de Urbanismo aprobó las 
propuestas dé creación de par
ques eólicos y/o de huertos sola
res presentadas por los ayunta
mientos de El Robledo, Calzada de 
Calatrava, Abenójar, Puerto Lápi- 
ce, Malagón y Los Cortijos. La 
potencia total que pueden llegar a 
producir estos parques eólicos y 
huertos solares es de cincuenta y 
nueve megavatios, la energía que 
consume una población equiva
lente de treinta mil personas.

En la Conferencia Internacional celebrada en Bruselas

El Ministerio de Medio Ambiente presentó el 
Centro Tecnológico del Mercurio de Almadén
El director general de Calidad y 
Evaluación Am biental, Jaime 
Alejandre, presentó en la Confe
rencia Internacional sobre el Mer
curio, la posición española de con
trol y reducción del mercurio. Esta 
conferencia, organizada por la 
Comisión Europea, ha contado 
con la presencia de 200 expertos a 
nivel político, científico y adminis
trativo.

El director general también ex
puso la iniciativa del Ministerio de 
Medio Ambiente de crear un Cen
tro Tecnológico del mercurio, el 
cual se incorporaría al plan de de
sarrollo económico para la comar
ca, ‘Almadén Progresa’.

El Ministerio de Medio Am
biente pondrá en marcha un con

junto de acciones que van más allá 
de la Estrategia Comunitaria so
bre el Mercurio, con el objetivo 
de controlar la contaminación cau
sada por el mercurio en todos sus 
niveles, a través de medidas re
ducción y eliminación, lo que ha 
supuesto la paralización de la ac
tividad productora de las minas de 
Almadén.

Por ello, el Ministerio de Me
dio Ambiente, junto con las admi
nistraciones autonómicas y loca
les, está trabajando para lograr la 
concesión de ayudas de la Unión 
Europea que permitan desarrollar 
inversiones alternativas que ge
neren nuevas actividades econó
micas y empleo en el marco del Plan 
de ‘Almadén Progresa’.

Como proyecto significativo 
que se incorporaría al citado Plan, 
el director general presentó la ini
ciativa de crear el Centro Tecno
lógico del Mercurio en las instala
ciones de ‘Minas de Almadén y 
A rrayanes’ (Em presa Pública 
Mayasa). El centro promoverá la 
investigación y el desarrollo tec
nológico para la descontamina
ción del mercurio, la formación de 
expertos, la transferencia de tec
nología a países terceros, las me
jores prácticas para su manipula
ción, transporte, gestión y técni
cas de almacenamiento etc. El cen
tro se encargará de hacer un se
guimiento de los niveles de mer
curio en la comarca de Almadén y 
establecerá medidas correctoras.

Un taller de especialización 
acomete varias mejoras urbanas
Con una inversión cercana a
320.000 euros, 20 parados de más 
de 16 años de la localidad se han 
formado en albafíileria y jardine
ría y han aplicado sus conoci
mientos a la restauración de la 
Iglesia Parroquial, a la rehabili
tación del campo de fútbol y la 
plaza de toros y a la creación de 
una zona recreativa.

El delegado provincial de 
Trabajo y Empleo, José María 
Arcos, se trasladaba a Guadal
mez donde constataba los tra
bajos que participantes del Ta
ller de Especialización Profesio
nal han realizado en la localidad.

En concreto, se ha restaura
do la fachada y la portada de la 
Iglesia Parroquial de San Sebas
tián, se han rehabilitado el cam
po de fútbol y la plaza de toros 
y se ha creado un área recreati
va en las inmediaciones a estas 
infraestructuras.

Para ello, un total de veinte

alumnos, doce mujeres y ocho 
hombres, parados de más de 16 
años, han recibido durante doce 
meses formación profesional 
ocupacional cualificada directa
mente relacionada con los tra
bajos realizados, como son al- 
bañilería y jardinería.

Del mismo modo, el curso 
constó de un apartado en el que 
se orientó a los alumnos en la 
creación y gerencia de empre
sas, cooperativas o sociedades 
como una fórmula más para fa
vorecer su incorporación al mer
cado de trabajo.

La Consejería de Trabajo y 
Empleo adjudicó una subven
ción global máxima de cerca de
320.000 euros.

En su visita a Guadalmez, 
José María Arcos estuvo acom
pañado del coordinador provin
cial del SEPECAM, Nemesio Pi- 
neño, de la alcaldesa, Sebastiá- 
na Casimira Chamorro.

Poblete

El consejero de Educación visitó 
el Colegio Público “La Alameda”

Foto: Ana Bau

El consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, junto a un 
grupo de alumnos y  alumnas del Colegio Público "La Alameda" de 
Poblete, durante su visita al centro.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, destacó 
lo bien atendida que está la es
cuela rural de Castilla-La Man
cha y reiteró el objetivo del Go
bierno regional de lograr una 
educación del calidad en estos 
centros, con la misma dotación 
de recursos materiales y huma
nos que los colegios urbanos.

El consejero hizo estas con
sideraciones durante su visita al 
Colegio Público “La Alameda” 
de Poblete, un centro cercano a 
la capital de pequeñas dimensio
nes “pero con un magnífico 
equipo de profesores muy ilu
sionado y muy bien dotado de 
recursos”, apuntó.

Acompañado por el director 
del Colegio, Miguel García, y la 
alcaldesa de la localidad, Bea
triz Melgar, el titular de Educa

ción y Ciencia mantuvo un en
cuentro con el profesorado, a 
quienes les trasladó la intención 
de la Consejería de ampliar el 
centro.

En este sentido, anunció que 
en un futuro inmediato se dota
rá a “La Alameda” de tres aulas, 
más y otros servicios comple
mentarios, con el fin de atender 
al aumento de población que se 
prevé en el municipio.

Valverde visitó también el 
nuevo aulario construido en 
2003 y se interesó por conocer 
los diferentes proyectos que 
realiza el centro, como el proyec
to de educación ambiental que 
ha llevado a los alumnos a crear 
una zona con gran variedad de 
plantas autóctonas y que se ha 
convertido en un símbolo del co
legio, o el Plan de Lectura.
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C onstituida la  comisión m ixta de Centros 
sanitarios dependientes de la D iputación
El director general de Coordinación de la Junta 
de C om unidades, Carlos M acla, presidió en 
Cuenca la constitución de la  Com isión M ixta 
para la asunción de Centros Sanitarios depen

dientes de las Diputaciones, con el objeto de ini
ciar el proceso de asunción de la titularidad de 
los centros dependientes de las corporaciones 
locales.

Foto: Isabel González

El director general de Coordinación, Carlos Macía, presdió la 
constitución de la Comisión Mixta para la asunción de Centros 
Sanitarios dependientes de las Diputaciones Provinciales.

Macla explicó que, una vez que el 
Estado ha procedido a transferir a 
la Comunidad Autónoma de Cas
tilla-La Mancha las competencias 
en materia sanitaria, es el momen
to de iniciar el proceso de asun
ción de la titularidad de los cen
tros, servicios y establecimientos 
sanitarios dependientes actual
mente de las corporaciones loca
les, todo ello en aplicación de la 
Ley de Ordenación Sanitaria de 
Castilla-La Mancha.

La de Cuenca es la primera re
unión que se mantiene de consti
tución de la Comisión Mixta, “y 
de este encuentro saldrán grupos 
de trabajo para abordar las futu
ras transferencias en materia sa
nitaria”, indicó el director general 
de Coordinación.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación de Cuenca, Luis 
Muelas, señaló que actualmente 
está en vías de ser transferido el 
Instituto Provincial de Servicios 
Sociales, con la Unidad de Media 
Estancia y  la Unidad de Larga Es
tancia que.está construyendo la 
Consejería de Bienestar Social. D e 
tal form a que, “aunque de m om en
to orgánicamente los funcionarios 
dependen de la D iputación, 
funcionalmente lo hacen ya de la

Consejería de Sanidad a través del 
SESCAM”.

De esta forma, la Diputación 
de Cuenca es la más avanzada de 
toda la región en lo que se refiere 
a la transferencia de los servicios 
sanitarios de salud mental. Con la 
creación  de esta  C om isión M ixta 
se establecerán una serie de p la
zos para el Decreto de Integración 
del Personal que tendrá que apro
bar el Gobierno regional, es decir,

la formalización para que el perso
nal pase a depender totalmente del 
SESCAM. En la provincia de 
Cuenca son un total de 96 los tra
bajadores que se encuentran en 
esta situación, mientras que en 
toda la región la cifra es de casi 
500.

Este encuentro, que tuvo lu
gar en la Diputación, contó con la 
presencia del delegado de la Jun
ta, Luis Carlos Sahuquillo.

Foto: Alfonso Rodríguez
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luís Martínez 
Guijarro, presidió en Toledo la reunión del Consejo Asesor de Medio 
Ambiente.

En la reunión del Consejo Asesor de Medio Ambiente

Visto bueno al Anteproyecto de Ley del 
Parque Natural de la Serranía de Cuenca
El Consejo Asesor de Medio Am
biente ha informado favorable
mente del anteproyecto de Ley de 
la Declaración de la Serranía de 
Cuenca como Parque Natural. El 
objeto de la declaración es esta
blecer el marco normativo para 
otorgar una atención preferente a 
la conservación de los recursos 
naturales de este espacio natural, 
así como de sus valores ecológi
cos, geológicos, estéticos, educa
tivos y científicos de forma com
patible con el desarrollo sosteni- 
ble con los municipios de la zona.

Tras la aprobación del Plan de 
Ordenación de los Recursos Na
turales de la Serranía de Cuenca 
en Consejo de Gobierno, se inició 
el procedimiento de declaración 
del Parque Natural. Posteriormen
te, recibidas y analizadas las dis
tintas alegaciones que se dieron a 
conocer en la anterior reunión del 
Consejo Asesor de Medio Am
biente, el Plan fue remitido al Con
sejo de Gobierno donde comenzó 
la tramitación de la ley.

El anteproyecto de Ley de De
claración ha pasado por el Conse
jo Asesor de Medio Ambiente, de 
forma previa a su consideración 
por el Consejo de Gobierno; pos
teriormente, se remitirá al Consejo 
Consultivo, cuyo dictamen se so

meterá en Consejo de Gobierno, 
consideración a la que está sujeta 
la aprobación del proyecto de ley. 
Finalmente, superadas todas las 
diligencias anteriores, el proyec
to de ley se remitiría a las Cortes 
Regionales.

Reunión de la Comisión del Plan 
de Instalaciones Deportivas
El viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, presi
dió en Cuenca la primera reunión 
de la Comisión de Seguimiento 
del Plan de Instalaciones Depor
tivas 2006-2010 en la provincia.

En esta Comisión de Segui
miento se ha hecho un repaso 
del listado de municipios bene
ficiados por el Plan de instala
ciones Deportivas en la provin
cia de Cuenca, atendiendo a al
gunas modificaciones puntua
les en base a los escritos que 
han sido adjuntados por parte 
de las corporaciones locales.

Cabe destacar que desde la 
Junta de Comunidades y la Di
putación se han atendido todas 
las solicitudes recibidas por par
te de los ayuntamientos de la 
provincia, eso sí, siempre que no 
haya desvío presupuestario.

En este sentido, recordar 
que ftie en el mes de julio cuan
do el consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, y el pre

sidente de la Diputación de 
Cuenca, Luis Muelas, firmaron 
un convenio de colaboración 
para el desarrollo del Plan en esta 
provincia.

El convenio contempla un 
total de 241 actuaciones, 23 de 
ellas vinculadas al sistema edu
cativo, que beneficiarán a 167 
municipios por un importe cer
cano a los 38 millones de euros, 
de los que la Consejería aporta
rá más 24.252.000 euros. El resto 
será financiado entre la Institu
ción provincial y los ayuntamien- 
tos.

Lo más novedoso es la cons
trucción de siete piscinas cubier
tas que financiará la Junta de 
Comunidades al 50 por ciento, 
la Diputación al 25 por ciento, y 
los ayuntamientos el 25 por cien
to restante. Estarán ubicadas en 
Mota del Cuervo, San Clemen
te, Quintanar del Rey, Motilla del 
Palancar, Iniesta, Las Pedroñe- 
ras y la capital conquense.

Editadas dos guías para turistas 
y empresarios de hostelería

Foto: M* Jesús Serrano
Acto de la presentación de las guías editadas por la Junta, en el 
que estuvo presente el delegado provincial en Cuenca, Luis Carlos 
Sahuquillo.

La Junta de Comunidades, a tra
vés de la Dirección General de 
Consumo, ha editado, en cola
boración con el Ayuntamiento, 
la Diputación y las agrupacio
nes empresariales de la provin
cia de Cuenca, dos guías infor
mativas que tienen como objeti
vo mejorar el servicio que se 
ofrece a los turistas que visitan 
Cuenca y, a la vez, informar a los 
viajeros de los derechos que les 
asisten como consumidores.

El director general de Con
sumo, Jesús Montalvo, acompa
ñado por el delegado de la Jun
ta, Luis Carlos Sahuquillo, el pre
sidente de la Cámara de Comer
cio, Agustín Tello, el de CEOE- 
CEPYME Cuenca, Abraham 
Sarrión y la presidenta de la 
A grupación de H ostelería , 
Jennifer Mohorte, presentaron 
estas dos guías.

La primera de las guías va

dirigida a los empresarios del 
sector turístico y el objetivo de 
la misma es que conozcan los 
derechos de los consumidores, 
ofreciendo consejos sobre las 
obligaciones que deben cumplir, 
el trato con sus clientes para lo
grar evitar las reclamaciones.

Por lo que respecta al folleto 
dirigido a los turistas, el direc
tor general indicó que el mismo 
incluye los derechos que tienen 
como consumidores y se les in
forma de cómo pueden hacerlos 
valer, para lo cual aparece un Es
tado de los recursos existentes 
para formalizar sus reclamacio
nes. Asimismo, en esta guía, que 
ha sido diseñada con un forma
to de bolsillo para que pueda 
acompañar a los turistas duran
te su estancia en Cuenca, se rea
liza una promoción de los luga
res de interés de Cuenca y su 
provincia.
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Los presupuestos regionales invertirán 
176 millones de euros en la provincia
Las inversiones de los presupuestos de Casti- de euros, lo que supone un crecimiento sobre 
lla-La Mancha para la provincia de Cuenca en las previstas en este año 2006 del 70,7 por cien- 
el próximo ejercicio superarán los 176 millones to.

COMARCAS DE CUENCA

Foto: Isabel González
La consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo, 
acompañada por el director general de Presupuestos, Francisco Martín, 
y  por el delegado de la Junta en Cuenca, Luis Carlos Sahuquillo.

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, que 
presentó en Cuenca el proyecto 
de Presupuestos Generales para 
el año 2007 y el desglose de las 
inversiones para esta provincia, 
destacó que después de Toledo, 
“es la provincia en la que propor
cionalmente más van a crecer las 
inversiones del Gobierno regional 
y por eso creemos dan buena res
puesta a los proyectos de futuro 
que tiene planteados Cuenca”.

La consejera comunicó que el 
próximo año la provincia de Cuen
ca tiene una asignación de 176 
millones de euros en inversiones 
que se destinarán prioritariamen
te a infraestructuras, Educación y 
Sanidad.

En el área de Obras Públicas, 
se van a invertir en carreteras un 
total de 44,36 millones de euros y 
más de 30 millones en infraestruc
turas hidráulicas. Algunas de esas 
prioridades son el acondiciona
miento del Puerto del Cubillo o la 
mejora del punto negro de Campi
llo de Altobuey, y el eje que une 
Villamalea con la A-31. En Educa
ción se invertirán cerca de 28 mi
llones para la construcción, am
pliación y reformas de centros edu
cativos y en Sanidad la dotación 
económica será de 23,2 millones 
de euros que se destinarán a la 
construcción de 9 nuevos centros 
de salud, en La Alberca de Zánca- 
ra, San Lorenzo de la Parrilla, Mira 
o Tragacete; los 2 Centros de 
Diagnóstico y Tratamiento de Ta- 
rancón y Motilla del Palancar y 2 
consultorios locales.

Además se prevé una dota
ción de dos millones de euros para 
las obras y la redacción del pro
yecto del Plan Director del Hospi
tal de Cuenca.

En Medio Ambiente, Araújo 
indicó que este año se dará un 
verdadero impulso la Centro de 
Interpretación de la Naturaleza Ars 
Natura, ya que contempla una par
tida presupuestaria superior a los 
9 millones de euros, más de la mi
tad del presupuesto total de esta 
nueva infraestructura.

En Bienestar Social, se van a 
invertir de manera directa desde 
la Consejería, con independencia 
de los conciertos con otras insti
tuciones, más de 15 millones de 
euros en infraestructuras de ser
vicios sociales. Ejemplo de ello es

la nueva residencia de Mota del 
Cuervo, San Clemente y Motilla 
del Palancar, o el centro de mayo
res de Tarancón. También se abor
dará la  m ejo ra  de la  residencia  de 
mayores que el Gobierno regional 
tiene en la capital conquense. Y 
con el objetivo de conciliar la vida 
familiar y laboral, se continúa con 
la construcción de nuevos centros 
de atención a la infancia en Bel- 
monte, Fuente de Pedro Naharro, 
Villanueva de la Jara o Cuenca ca
pital.

Finalmente, en Cultura desta
ca la renovación de los conteni
dos del Museo de las Ciencias de 
Castilla-La Mancha o la construc
ción de nuevas casas de cultura 
en Ledaña, Campillo de Altobuey 
y Sotorribas.

Tarancón

La Junta inicia el montaje del equipamiento 
del nuevo Centro de Especialidades
La Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha ha iniciado el pro
ceso de montaje del mobiliario y 
del equipamiento médico del nue
vo Centro de Especialidades, 
D iagnóstico  y T ratam iento  
(CEDT) de Tarancón, una vez que 
han concluido las obras. Asimis
mo, ya se está trabajando en la 
adaptación del edificio para la in- 
formatización de los procedimien
tos asistenciales. El Gobierno re
gional tiene previsto invertir alre
dedor de 8 millones de euros en la 
construcción y equipamiento de 
este nuevo dispositivo sanitario 
que abrirá sus puertas antes de 
que finalice este año.

El Centro de Especialidades de 
Tarancón ha sido diseñado para 
atender el 90 por ciento de las de
mandas .asistenciales de la pobla
ción que no tendrá que desplazar
se a la capital para recibir una aten
ción especializada.

Para el equipamiento del CEDT, 
la Junta ha invertido más de 1,2 
millones de euros, de los cuales 
más de medio millón se ha desti
nado a la adquisición de los equi
pos electromédicos, entre los cua
les se incluyen tres ecógrafos, un 
sistema Holter, electrocardiógra
fos, desfibriladores, un gastrosco
pio electrónico o una mesa de ope
raciones.

Asimismo, se ha adquirido un 
TAC Helicoidal multicorte por un 
importe superior a los 300.000 
euros y una sala de Radiología 
Digital con soporte de techo, lo 
que ha supuesto una inversión 
añadida de 200.000 euros.

Por otra parte, para la puesta 
en funcionamiento del nuevo Cen
tro de Salud de Tarancón, que es
tará ubicado junto al CEDT, ha sido 
necesaria  una inversión  de
276.000 euros destinados al plan 
de montaje del nuevo edificio. En 
estos momentos se está trabajan
do en la informatización del Cen
tro de Especialidades para su in
clusión en el proyecto Ykonos.
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Inauguradas las mejoras urbanas de 
Belmonte y Fuentelespino de Haro
El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y la al
caldesa de Belmonte, María An
gustias Alcázar, inauguraron las 
obras de acondicionam iento 
realizadas en varias calles del 
casco antiguo de la localidad, en 
las que el Gobierno regional ha 
invertido 357.000 euros.

Estos trabajos, ejecutados 
por el propio Consistorio y su
fragados en un 85 por ciento por 
la Junta de Comunidades, han 
consistido en la renovación del 
pavimento y de los servicios 
generales de las calles Alonso 
Castillo, Dos Maestres, Beatriz 
de Silva y Capitán Granados, así 
como en el Paseo Virgen de Gra
cia.

Posteriormente, el consejero 
se desplazó a Fuentelespino de

Haro para inaugurar también los 
trabajos de urbanización em
prendidos en este municipio.

En compañía del alcalde, 
Benjamín Prieto, y del delegado 
de la Junta de Comunidades, 
Luis Carlos Sahuquillo, Gil reali
zó la tradicional visita fundacio
nal por el lugar de la actuación, 
en la carretera de Villaescusa de 
Haro y Villar de Cañas. Dichas 
obras han contado con una 
aportación de la Junta de Comu
nidades de 31.350 euros, equi
valente al 95 por ciento de su 
coste.

Según el responsable regio
nal, “los nuevos accesos a Fuen
telespino son ya verdaderas ca
lles para la localidad y los veci
nos podrán pasear por ellas con 
total tranquilidad y comodidad”.

San Clemente

El Centro de Atención a la Infancia 
será una realidad el próximo curso

Foto: Isabel González

Tomas Mañas, junto al delegado de la Junta, Luis Carlos 
Sahuquillo, el delegado de Bienestar Social, Francisco Palop, y  el 
alcalde de San Clemente, Juan Caños Carrascosa. >

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, puso la primera 
piedra del nuevo Centro de 
Atención a la Infancia que se va 
a construir en la localidad con
quense de San Clemente. Un re
curso que abrirá sus puertas de 
cara al próximo curso 2007-2008 
y que tendrá capacidad para 
atender a un total de 75 niños y 
niñas con edades comprendidas 
entre los 0 y 3 años.

Durante su intervención, en 
la que estuvo acompañado por 
el delegado de la Junta, Luis Car
los Sahuquillo, el de Bienestar 
Social, Francisco Palop, y el al
calde de la localidad, Juan Car
los Carrascosa, Mañas explicó 
que este edificio se ubicará en 
una parcela de unos 1.400 me
tros cuadrados cedida por el 
Ayuntamiento.

Se trata de un inmueble de 
una sola planta, con una super
ficie construida de 560 metros

cuadrados y un presupuesto de 
licitación que supera los 504.000 
euros.

Por otra parte, el consejero 
anunció que en los próximos 
meses comenzará la construc
ción de una residencia para per
sonas mayores y servicio de 
estancias diurnas. Esta nueva 
infraestructura contará con 120 
plazas en 90 habitaciones indi
viduales y 15 dobles, mientras 
que el servicio de día tendrá ca
pacidad para atender a otras 20 
personas.

Además, Mañas señaló que 
San Clemente contará con una 
residencia para personas con 
discapacidad intelectual para 
mayores de 45 años que presta
rá servicio a toda la comarca. 
Cuenta con un presupuesto de 
licitación de 2,6 millones de 
euros, tendrá una capacidad de 
24 plazas de residentes y otras 
10 para el centro de día.
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Trujillo y L am ata inauguraron la  
am pliación del barrio de A guas V ivas
El vicepresidente primero, Fem ando La- sarrollo urbanístico equilibrado y sosteni- de viviendas de calidad y a un precio más 
mata, ha destacado la apuesta prioritaria ble que fom ente la creación de nuevas asequible para el bolsillo de los ciudada- 
del Gobierno regional por propiciar un de- zonas residenciales con un m ayor núm ero nos.

Foto: Pepe Zamora

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, Femando Lamata; el alcalde 
de Guadalajara, Jesús Alique; el delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Máximo Díaz Cano, y  la ministra de Vivienda, María Antonia 
Trujillo, en el acto de colocación de la primera piedra de inicio de obra 
de la urbanización "Aguas Vivas Ampliación".

La ministra de Vivienda, María 
Antonia Trujillo, afirmó que Cas
tilla-La Mancha puede ser consi
derada como un ejemplo a seguir 
por otras Comunidades Autóno
mas a la hora de planificar su de
sarrollo urbanístico. “Castilla-La 
Mancha es una autonomía que yo 
podría poner como ejemplo de las 
políticas globales del Ministerio 
de Vivienda”, indicó.

Trujillo, en la inauguración el 
inicio de las obras de “Aguas Vi
vas Ampliación”, reiteró que el 

’ ejemplo también sirve para los que 
quieran aprender sobre “vivien
das protegidas, recuperación del 
patrimonio arquitectónico, rehabi
litación de los cascos urbanos y 
aplicación de nuevas tecnolo
gías”.

En cuanto a la ampliación del 
barrio de Aguas Vivas -actuación 
en la que se van a construir 2.114 
viviendas protegidas- destacó 
que esas viviendas forman parte 
de las 5.588 incluidas en un Con
curso Internacional de Ideas don
de primarán “criterios de calidad 
y eficiencia energética” .

Una vez fallado el concurso 
los promotores deberán adaptar
se a los proyectos premiados, aun
que el suelo lo ofertará el Ministe
rio a precio de Viviendas de Pro
tección Oficial. Según la ministra 
“un precio que no repercutirá más 
de un 15 por ciento en el precio 
final de la vivienda”.

MÁS DE 50.000 NUEVAS CA
SAS EN 2010

En el acto también intervino el 
vicepresidente primero, Femando 
Lamata, que destacó la apuesta 
prioritaria del Gobierno regional 
por propiciar un desarrollo urba

nístico equilibrado y sostenible 
que fomente la creación de nue
vas zonas residenciales con un 
mayor número de viviendas de 
calidad y a un precio más asequi
ble para el bolsillo de los ciudada
nos.

Lamata subrayó la estrecha 
colaboración existente entre las di
ferentes administraciones (nacio
nal, regional y local) y la iniciativa 
privada para ofrecer soluciones a 
los ciudadanos que ofrezcan un 
mejor futuro a los ciudadanos en

materia de vivienda; y recordó que 
el objetivo de la Junta, a través 
del IV Plan Regional de Vivienda, 
es que los castellano-manchegos 
puedan acceder antes del año 2010 
a más de 50.000 nuevas casas de 
calidad y a precios más baratos 
para sus bolsillos.

Asimismo, el vicepresidente 
primero recalcó que Castilla-La 
Mancha ocupó el pasado año el 
tercer lugar a nivel nacional en 
construcción de vivienda prote
gida en relación con su población, 
con 2,63 viviendas de promoción 
pública por cada 1.000 habitantes. 
También aseveró que se ha ayu
dado a más de 18.000 familias a 
comprar, reformar o alquilar su vi
vienda en esta legislatura.

Lamata resaltó el hecho de que 
Castilla-La Mancha es la segunda 
Comunidad Autónoma española 
donde la vivienda es más barata, 
apuntando que cada vez son más 
los ciudadanos de otras comuni
dades autónomas que vienen aquí 
porque se vive mejor.

El responsable del Ejecutivo 
regional afirmó que el Gobierno 
castellano-manchego está traba
jando para que los pueblos y ciu
dades de la región sean más habi
tables para sus residentes, con 
más servicios y recursos asisten- 
ciales, espacios verdes y vivien
das que respeten más el medio 
ambiente, ofreciendo el mismo 
confort a sus inquilinos. Un desa
rrollo urbanístico equilibrado y 
sostenible que responda a las ne
cesidades de los ciudadanos y 
que tenga en cuenta el continuo 
crecimiento poblacional de la re
gión, concluyó, apuntando que 
“cada vez somos más y queremos 
seguir siendo más y vivir mejor”.

I  Las zonas verdes ocuparán una extensión 
de 229.000 metros cuadrados
La ampliación de Aguas Vivas, ocupa una extensión de 58 
hectáreas al noroeste del casco urbano. Según el proyecto, las 
viviendas de este nuevo sector serán en bloque, entre cinco y seis 
plantas, contemplándose una reserva de suelo de uso residencial 
con una superficie total de 101.000 metros cuadrados, divididos en 
17 solares que albergarán desde 54 viviendas el más pequeño, 
hasta 193 el más grande. Las zonas verdes y equipamientos 
públicos ocuparán 229.000 metros cuadrados, destinándose 13.000 a 
instalaciones docentes y 63.000 más a uso residencial.
Aldesa, la empresa adjudicataria, tendrá un plazo de 14 meses para 
ejecutar los trabajos, mientras que se pondrán a la veta a precio de 
suelo público las parcelas a aquellos promotores privados que 
pujen por ellas, aunque los pisos siempre estarán sujetos a algún 
tipo de protección oficial. Los inmuebles contarán con dos o tres 
dormitorios, con superficies de entre 70 y 90 metros cuadrados, y 
habrá para familias numerosas con una superficie de 120 metros 
cuadrados.

Los niños y niñas de Guadalajara ya pueden asociarse 
al club de cine “La linterna mágica”
Los niños y niñas de la provincia 
de Guadalajara pueden asociarse 
ya a “La linterna mágica”, el ma
yor club de cine para niños de 
Europa, que empezó a funcionar 
en Castilla-La Mancha el pasado 
sábado 28 de octubre. En total, 400 
niños podrán formar parte del club 
en este primer año de funciona
miento en nuestra comunidad au
tónoma.

Los interesados pueden diri
girse a la sede del Cineclub Alca- 
rreño, ubicada en el Ateneo Mu
nicipal (calle Benito Chavará, 
númer 5 - junto al Teatro Moder
no), los martes y miércoles a partir

de las 20.00 horas, o los sábados 
de 12.00 a 14.00 horas.

También pueden asociarse a 
través de la web www.lintema- 
magica.org.

Este proyecto, que está finan
ciado en su totalidad por la Con
sejería de Cultura, se inicia en Gua
dalajara y se va a extender poste
riormente al resto de las provin
cias de Castilla-La Mancha.

“La Linterna Mágica” es un 
club de cine exclusivo para niños 
con edades de entre seis y once 
años. Su objetivo es lograr que los 
pequeños conozcan los secretos 
del cine experimentando las gran

des emociones que provocan. 
Propone además una sensibiliza
ción hacia el séptimo arte que les 
proporcione un auténtico sentido 
crítico, al tiempo que comparten 
con otros niños el placer de des
cubrir en la pantalla grandes pelí
culas apropiadas para su edad.

Durante el curso escolar, una 
vez al mes, los niños que son so
cios del club serán invitados a 
participar en nueve sesiones de 
cine, que tendrán lugar los sába
dos por la mañana, en pases que 
se proyectarán en el Teatro Mo
derno de Guadalajara. Diez días 
antes se les anunciará la fecha y

la hora, y recibirán en su domici
lio, y a su nombre, una revista ilus
trada que les presenta la película 
del mes y les revela algunos de 
sus secretos.

Este proyecto se desarrolla en 
Guadalajara de la mano del Cine- 
Club Alcarreño, un colectivo que 
lleva 30 años funcionando y pro
gramando cine en la ciudad y que 
ha conseguido hacer muchos 
cinéfilos adultos.

Desde la Consejería de Cultu
ra se han distribuido 5.000 ejem
plares de la primera revista del 
cineclub en los colegios de toda 
la ciudad.

ElAyuntamiento 
renovorádiez 
pasos peatonales
Por segundo año consecuti
vo, desde el Ayuntamiento de 
Guadalajara se ha llevado a 
cabo un proyecto exclusivo 
mediante el cual se procederá 
a la eliminación de barreras ar
quitectónicas en diversos pa
sos peatonales de nuestra ciu
dad. En este caso las actua
ciones beneficiarán tanto a la 
capital como a los barrios 
anexionados de Taracena e 
Iriépal.

Se trata de elevar diez cen
tímetros por encima de la cal
zada cada uno de los pasos 
peatonales, quedando 
enrasada la zona más elevada 
con las aceras correspondien
tes. Además, dependiendo de 
la proximidad o no de la red de 
recogida de aguas pluviales se 
realizarán, o bien sumideros de 
calzada conectados a la red o 
bien pasa-tubos para permitir 
el paso del agua.

Concretamente se actuará 
en la calle Madrid, Alamín, tra
vesía Nuevo Alamín, calle 
Francisco Arizmendi, en el ba
rrio anexionado de Taracena, 
en la entrada al barrio de 
Iriépal, y Avenida de Venezue
la

La Mesa de Contratación 
del Ayuntamiento ha adjudi
cado este proyecto a la empre
sa Ciopsa por 53.958 euros, 
importe que será sufragado en 
parte por la Junta de Comuni
dades.

Las familias
numerosas
podrán
beneficiarse de 
rebajas en el IBI
El Ayuntamiento de Guadala
jara ha abierto el plazo de soli
citud de bonificaciones en el 
Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI), conocido como contri
bución, para las familias nume
rosas de la ciudad. Tal y como 
se contempla en las ordenan
zas municipales, se establece 
una bonificación de un 30% 
en el caso de las familias con 
tres hijos o dos si uno de ellos 
es minusválido o incapacita
do para el trabajo; un 45% si 
se tienen cuatro hijos; un 60% 
para las familias con cinco hi
jos; un 75% si son seis y un 
90% si son siete hijos o más.

Las personas que estén 
interesadas en formalizar su 
solicitud pueden hacerlo has
ta el próximo 31 de diciembre 
en la oficina de Información y 
Registro del Ayuntamiento de 
Guadalajara.
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Foto: J.t. Cortés
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, durante la reunión constitutiva 
del Consejo de Administración del Consorcio del Parque Arqueológico 
de Recópolis, en la sede del Parque en Zorita de los Canes.

El vicepresidente primero del Gobierno regional, Femando Lamata 
junto al alcalde de Orea tras descubrir la placa del nuevo Centro de 
Interpretación del Alto Tajo.

La consejera de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo, unto al 
delegado de la Junta, Ángel Padrino y  el responsable del servicio 
provincia l, Julio Gutiérrez.

C recen las inversiones de los presupuestos 
en la  provincia u n  62%  con respecto a 2006
Los presupuestos de Castilla-La Mancha para Como el conjunto del documento económico, las 
el año 2007 prevén una inversión cercana a los cifras recogen las prioridades de los ciudada- 
162 m illones para la provincia de Guadalajara. nos de esta provincia.

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, pre
sentó en Guadalajara el proyecto 
de presupuestos para Castilla-La 
Mancha para el año 2007.

El total de la inversión en la 
provincia de Guadalajara ascien
de a casi 162 millones de euros, lo 
que supone un incremento de un 
62% respecto al año anterior. Las 
principales inversiones se regis
tran en el área de infraestructuras, 
donde la Consejería de Obras Pú
blicas invertirá desde la Sociedad 
de Carreteras y Aguas de Castilla- 
La Mancha casi 72 millones de 
euros. Destaca en esta apartado 
la conexión de los polígonos u 
otras como las contempladas en 
el área de Hita y de Jadraque.

En el área de Educación y De
porte se van a invertir algo más de 
53 millones de euros en infraes
tructura educativa y deportiva 
para la construcción de nuevos 
colegios e Institutos de Educación 
Secundaria y la ampliación del 
campus universitario de Guadala
jara, que cuenta con una partida 
de 10 millones de euros para el 
próximo año. También se recoge 
una dotación de 10 millones de 
euros para la creación del Parque 
Científico y Tecnológico.

En Sanidad, se invertirán 12 
millones de euros desde el propio 
SESCAM y otras actuaciones de-

COMARCAS DE GUADALAJARA M ejora del abastecim iento en 
A larilla, Pinilla y Zaorejas

sarrolladas desde Gestión de In
fraestructuras. El total de las in
versiones se destinarán a la cons
trucción de seis Centros de Salud, 
el Centro de Diagnóstico y Trata
miento de Azuqueca, diversos 
consultorios locales y reformas en 
el Hospital de Guadalajara donde 
se elaborará además el proyecto 
de su Plan Director.

También es importante desta
car la apuesta por las nuevas tec
nologías. Se contempla una parti
da de 3,5 millones de euros para la 
creación de un vivero de empre

sas de nuevas tecnologías y 2 mi
llones más la creación de plantas 
solares.

En equipamientos sociales y 
v iv ien d as, la  co n se je ra  destacó  
también las 225 viviendas de pro
tección oficial y promoción públi
ca que se están acometiendo en 
los distintos municipios de la pro
vincia.

Asimismo, contemplan parti
das específicas para el Plan de 
Desarrollo de la zona de influen
cia de Zorita y para el de los pue
blos ribereños.

Constituido el Consorcio del Parque 
Arqueológico de Recópolis
Los pasados días quedó consti
tuido el Consorcio del Parque Ar
queológico de Recópolis, en un 
acto en el que la consejera de Cul
tura, Blanca Calvo, destacó la im
portancia que estos parques tie
nen para enseñamos cómo vivían 
las sociedades que nos precedie
ron y qué similitudes y diferencias 
tenían con las actuales.

Tanto la consejera, como el 
resto de componentes del Consor
cio, destacaron la importancia que 
el Parque de Recópolis tiene para 
el desarrollo alternativo de la zona, 
que se enmarca dentro del área de 
influencia de la central nuclear de 
Almonacid de Zorita. De hecho, 
en el tiempo que lleva abierto 
como Parque Arqueológico ha re
cibido 13.922 visitas. El Consor
cio está formado por representan
tes de la Junta de Comunidades, 
la Fundación Cultura y Deporte, 
el Ayuntamiento de Zorita de los 
Canes (municipio en el que se ubi-

La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación, junto con las 
aportaciones de los Ayunta
mientos, destinarán casi 120.000 
euros para la mejora y renova
ción de las redes de abasteci
miento en baja de los municipios 
guadalajareños de Alarilla, Pini
lla de Molina y Zaorejas.

Medíante estas actuaciones 
se pretende optimizar el consu
mo de agua en las poblaciones,

renovando sus redes de distri
bución, con objeto de evitar fu
gas en el suministro de agua.

Tanto en Alarilla como en 
Pinilla de Molina y Zaorejas, son 
esos problemas de pérdidas de 
agua los que se quieren solu
cionar, renovando o mejorando 
las tuberías de redes de sumi
nistro, yaque las actuales se en
cuentran en mal estado debido 
a su antigüedad.

Orea

Inaugurado un nuevo Centro 
de Interpretación del Alto Tajo

ca el Parque Arqueológico) y la 
Diputación provincial de Guada
lajara. La principal función de este 
organismo será garantizar la ges
tión del parque y la colaboración

interinstitucional.
Tras el acto de constitución del 

Consorcio, se suscrbió también la 
constitución del Consejo de Ad
ministración.

El vicepresidente primero del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Femando Lamata, inaugu
ró en el municipio de Orea, el 
segundo Centro de Interpreta
ción del Parque Natural del Alto 
Tajo, tras la apertura el pasado 
mes de junio del centro Dehesa 
de Corduente.

En el acto de inauguración 
del centro de interpretación, que 
congregó a distintas autorida
des y responsables municipales 
de la zona, Lamata afirmó que el 
Gobierno del presidente José 
María Barreda, está trabajando, 
junto a toda la sociedad, para 
que los castellano-manchegos 
tengan un futuro más prospero, 
con las mayores oportunidades 
y donde se viva mejor.

Lamata subrayó la importan
cia de contar con centros de in
terpretación como el de Orea, 
que nos enseñan a conocer me
jor y apreciar cada una de las 
zonas de especial valor paisajís
tico y natural de la Comunidad 
Autónoma, caso de la comarca 
del Alto Tajo.

Gracias a una inversión total 
de 1,3 millones de euros, el cen
tro cuenta con una superficie de 
390 metros cuadrados y permiti
rá a sus visitantes conocer la ri
queza natural y el patrimonio et
nográfico de la zona. Los visi
tantes también podrán conocer

los usos tradicionales que los 
habitantes del Alto Tajo han 
venido realizando a lo largo de 
los tiempos, algunos de los cua
les permanecen en nuestros días 
(aprovechamientos madereros e 
hidráulicos, apicultura, recogida 
de setas, agricultura, ganadería 
extensiva, caza y pesca o el tu
rismo de naturaleza).

Asimismo, el responsable 
del Ejecutivo regional recordó 
algunas de las actuaciones e in
versiones que se están realizan
do en la zona del Alto Tajo, para 
mejorar los recursos sanitarios, 
educativos y sociales, así como 
las infraestructuras de comuni
cación o de abastecimiento de 
agua a los distintos municipios.

Los principales materiales 
utilizados en la construcción del 
centro de interpretación han 
sido piedra rodeno, vidrio y ma
dera laminada de castaño. Ade
más, el edificio ha sido diseña
do de forma que reúna las con
diciones de accesibilidad para 
discapacitados. El centro de in
terpretación permanecerá abier
to diariamente (excepto lunes) 
durante el periodo estival, y de 
viernes a domingo y festivos el 
resto del año, contando con 
personal de atención al público 
y con monitores para las visitas 
concertadas de grupos de esco
lares u otros colectivos.
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Comienza la tramitación de Bien de 
Interés Cultural para la Vega Baja
La Consejería de Cultura ha incoado el expe- para la  Vega Baja de Toledo. Con este expe
diente de am pliación de Bien de Interés Cultu- diente se am plía la protección a la totalidad de 
ral (BIC), con categoría de zona arqueológica, la zona ‘Vega Baja F .

Esto supone que, desde ahora, 
toda la zona de la ‘Vega Baja I’ ten
drá la máxima protección, la mis
ma de que goza un Bien de Interés 
Cultural declarado. Cualquier res
to arqueológico tendrá prioridad 
sobre cualquier otra actuación en 
el área.

La zona protegida engloba el 
área declarada anteriormente BIC 
(Circo Romano y Basílica de San
ta Leocadia-Cristo de la Vega), y 
los 303.795,13 metros cuadrados 
de los terrenos del recientemente 
paralizado proyecto urbanístico, 
donde se ha venido actuando du
rante los últimos meses.

A partir de ahora, la Conseje
ría de Cultura tiene 20 meses para 
resolver el expediente, es decir, 
declarar la ‘Vega Baja I’ Bien de 
Interés Cultural. En este tiempo. 
Cultura deberá definir detallada
mente las áreas con restos arqueo
lógicos relevantes en función de 
los resultados de las excavacio
nes científicas que comenzarán en 
las próximas semanas.

REUNION CON LOS ARQUEÓ
LOGOS

Por otro lado, el director gene
ral de Patrimonio y Museos, Enri
que Lorente, se ha reunido con los 
arqueólogos de todos los promo
tores de la zona de la ‘Vega Baja I’ 
de Toledo.

Con esta reunión de trabajo, 
Lorente pretende coordinar la pro
tección de los restos, justo des
pués de que los promotores ha
yan manifestado su intención de 
proteger los hallazgos bajo la co
ordinación de los técnicos de la 
Consejería de Cultura.

Igualmente, el director gene

ral de Patrimonios y Museos se 
ha reunido con la Comisión Cien
tífica de las excavaciones de la 
Vega Baja de Toledo, Ángel Fuen

tes, Lauro Olmo y Ricardo Izquier
do, para determinar las directrices 
de la excavación, que ha de ini
ciarse en las próximas semanas.

■ El alcalde espera que de manera “inminente” 
se empiece a trabajar en la Vega Baja
£1 alcalde de Toledo, José Manuel Molina, ha manifestado, tras 
incoar la Consejería de Cultura el expediente de ampliación de 
BIC para la Vega Baja, que espera que de manera “inminente” se 
empiece a trabajar en la zona para poder definir así los hallazgos 
encontrados. Para Molina, el inicio de expediente de BIC va unido 
al objetivo de establecer una “excavación sistemática y 
generalizada con carácter global”.
Para ello, espera que “muy pronto tengamos un equipo de 
dirección de esos trabajos y una dotación presupuestaria para 
hacer las excavaciones, porque el objetivo principal es analizar y 
profundizar sobre los restos existentes”.
Asimismo ha afirmado que existen otros terrenos como los 
pertenecientes al Ministerio de Defensa donde también se tendrán 
que hacer las excavaciones “pertinentes para ver que criterio 
tienen estos hallazgos, y así poder definir cuales son los restos a 
proteger”. Finalmente, dijo que los plazos de estudio son de 20 
meses con una prueba de cuatro y reiteró que “en el centro de la 
ciudad se tiene que hacer ciudad, aunque hemos antepuesto la 
protección del patrimonio”.

La Junta ampliará y reformará el bloque 
quirúrgico y la UCI del Hospital de Toledo
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha convoca
do el concurso para la contrata
ción de la redacción de proyecto 
y dirección de las obras del Blo
que Quirúrgico, Unidad de Reani
mación y la Unidad de Cuidados 
Intensivos del Hospital Virgen de 
la Salud de Toledo. El desarrollo 
de este proyecto permitirá aumen
tar la actividad quirúrgica de este 
centro sanitario así como mejorar 
las instalaciones con el fin de ofre
cer una mejor calidad asistencial.

El plan funcional elaborado por 
el Gobierno regional para estas 
obras contempla la apertura de 
cuatro nuevos quirófanos, pasan
do de los 11 actuales a 15, la du

plicación del número de camas de 
la  U nidad de R eanim ación 
(UREA), con la incorporación de 
10 nuevas camas, así como las 
obras necesarias para la incorpo
ración de 7 nuevas camas en la 
Unidad de Cuidados Intensivos, 
que alcanzará las 30.

El presupuesto de licitación 
para la redacción de este proyec
to, según ha publicado el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha, es 
de 363.961 euros. El plazo para pre
sentar ofertas permanecerá abier
to hasta el próximo 7 de noviem
bre, procediéndose a la apertura 
de las ofertas el 24 de ese mismo 
mes. Apartir de la adjudicación, la 
empresa tendrá tres meses para

redactar el proyecto.
Actualm ente, el Complejo 

Hospitalario cuenta con once qui
rófanos destinados a cirugía pro
gramada, diez de ellos para las di
ferentes especialidades quirúrgi
cas y uno para ginecología.

Por su parte, la Unidad de Re
animación, ubicada en el bloque 
quirúrgico, dispone de un área de 
aproximadamente 120 metros cua
drados y cuenta en la actualidad 
con ocho camas para cuidados 
postanestésicos inmediatos.

La Unidad de Cuidados Inten
sivos cuenta con un total de 26 
camas, de las que tres son de la 
Unidad de Cuidados Postquirúr
gicos.

32 m illones para la am pliación  
del H ospital de Parapléjicos
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, a propuesta de 
la Consejería de Sanidad, ha 
aprobado un gasto de 31,9 mi
llones de euros para la contrata
ción de la primera fase de las 
obras de ampliación y reforma 
del Hospital Nacional de Para
pléjicos de Toledo.

Se trata de un ambicioso pro
yecto con el que se pretende 
mejorar la calidad de la asisten
cia sanitaria en este centro. Se 
construirá la ampliación del Hos
pital afectando mínimamente al 
resto del edificio, y se reformará 
en urbanización el vial principal 
de acceso y la zona de aparca
miento, con un plazo de ejecu

ción de la obra de 24 meses.
En concreto, ocupando una 

superficie de planta de más de 
10.400 metros cuadrados, se le
vantará un nuevo edificio co
nectado con el ala sureste del 
edificio principal actual. En to
tal, el nuevo inmueble tendrá 
cinco plantas y una superficie 
global construida de 22.989 me
tros cuadrados.

Con esta remodelación se 
busca conjugar la atención sa
nitaria a los pacientes con lesión 
m edular y o tras pato logías 
neurológicas relacionadas con 
la investigación, la docencia y 
la integración social y laboral de 
estos pacientes.

Bahamontes y la Fundación 
M adre de la Esperanza, premios 
de la Cámara de Comercio
El toledano Federico Martín Ba
hamontes, y la Fundación Ma
dre de la Esperanza, son algu
nos de los premiados por la Cá
mara de Comercio de Toledo, en 
la XIX edición de sus galardo
nes, que se celebrará el próximo 
7 de noviembre, en el cigarral del 
Santo Ángel Custodio.

Así lo anunció el presidente 
de la Cámara de Comercio de To
ledo, Femando Jerez, que seña
ló que la mayor parte de los ga
lardonados de este año son em
presas desconocidas, ya que la 
Institución que preside preten
de reconocer su “labor silencio
sa”.

La pastelería Alguacil, inven
tora de las conocidas “marque
sitas” con sede en Sonseca y 
Bargas, recibirá el premio comer
cio en reconocimiento a casi un 
siglo de trabajo basado en la tra
dición.

El jurado decidió asimismo 
otorgar a la empresa Bolton Cile, 
dedicada a la comercialización de 
salsas y ketchups PRIMA y ubi
cada en la localidad de Las Ven
tas de Retamosa, el premio In
dustria.

Puertas Proma S.A. recibirá 
el premio Calidad, en reconoci
miento del nivel de sus produc
tos.

Así, continuó Jerez, el Cen
tro de Control de Energías Eóli- 
cas de Iberdrola, ubicado en 
Toledo, será galardonado en la 
categoría de Medio Ambiente.

La em presa Technology 
Main Informática S.L. ha sido 
premiada en la categoría de Ex
portación, en reconocimiento al 
crecimiento que ha experimen
tado en los últimos años.

El jurado concedió a la em
presa Exclusivas Electroacústi- 
cas S.A, situada en Casarrubios

del Monte, el galardón de Inno
vación, en agradecimiento a los 
30 años de trabajo.

El complejo turístico Layos 
Casa de Campo S.A. recibirá el 
premio Turismo por ofrecer una 
propuesta pionera en este tipo 
de ocio, asociado a un alto po
der adquisitivo, que se verá in
crementado el año próximo con 
la ampliación hotelera y un cen
tro comercial.

El premio Especial será este 
año para la Fundación Madre de 
la Esperanza de Talavera de la 
Reina, con el objetivo de con
decorar el trabajo que realizan 
para mejorar la calidad de vida 
de las personas con discapaci
dad intelectual y de sus familia
res.

Por último, Federico Martín 
Bahamontes recibirá el premio 
Laura Heredero, en reconoci
miento a su trabajo y a la contri
bución que con su famosa tien
da en el Casco Histórico, que 
servía de reclamo turístico, rea
lizó en la mejora del nivel socio
económico de la provincia.
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El presidente regional inauguró 
el nuevo Pabellón Polideportivo
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma- blica es el de ser útiles a los ciudadanos y cola
ría Barreda, aseguró que “el afán que nos mué- borar en la construcción de esa sociedad que 
ve a todos los que nos dedicamos a la cosa pú- todos soñamos y anhelamos”.

COMARCAS DE TOLEDO - Dosbarrios

Foto: Pino Fontetos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, inauguró el 
polideportivo de la localidad toledana de Dos Barrios. En la imagen, 
efectúa el saque de honor del partido de fútbol sala inaugural.

El presidente Barreda argumentó 
tener claro que cosas no deben 
faltar en Castilla-La Mancha: un 
buena sanidad y educación y 
unos servicios sociales óptimos, 
para atender a nuestros mayores 
y a los que más necesitan de nues
tra solidaridad. Prioridades, su
brayó, que deben estar compagi
nadas con “un desarrollo socio
económico que haga de Castilla- 
La Mancha una tierra próspera y 
moderna que sabe conquistar sus 
propias metas y construir su pro
pio futuro”.

Por este motivo, afirmó, “Dos- 
barrios es muy diferente del pue
blo qué conocieron  nuestros 
abuelos. Hoy Dosbarrios crece y 
se desarrolla y tiene mejores ins
talaciones, comunicaciones y ser
vicios, y su calidad de vida es 
mejor”.

En este contexto, el presiden
te regional destacó que el Pabe
llón Polideportivo inaugurado 
puede servir como ejemplo de las
cosas que han cambiado en Cas
tilla-La Mancha desde que tene
mos autonomía política, pues “he
mos pasado de jugar en una era a 
tener unas instalaciones moder
nas”, apuntó.

Por último, el presidente del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
informó de la aprobación por el 
Consejo de Gobierno de la cons
trucción de un nuevo colegio en 
Dosbarrios, con una inversión de 
más de tres millones de euros y

que se va a ubicar junto al Pabe
llón Polideportivo.

Esta noticia fue recibida con 
satisfacción por las cerca de 400 
personas que se dieron cita en el 
nuevo Polideportivo de Dosba
rrios y por el alcalde de esta loca
lidad, Juan Bautista Martínez-Ra- 
poso, quien mostró su satisfac
ción por el hecho de que José 
María Barreda haya mostrado su 
interés por el proyecto de rehabi
litación de la Plaza del Ayuntamien
to de Dosbarrios, cuyo pavimen
to se ha dañado recientemente.

Al acto asistieron los alcaldes 
de Tembleque, Cabañas de Yepes, 
Noblezas, Villasequilla, Lillo, La

Guardia, Villanueva de Bogas y 
Yepes y los niños y niñas de las 
Escuelas Deportivas Municipales 
de Dosbarrios fueron los respon
sables de estrenar las nuevas in s 
talaciones.

Durante su visita a Dosbarrios, 
el presidente Barreda tuvo opor
tunidad de conocer a numerosos 
representantes de asociaciones y 
cooperativas de la comarca, así 
como las instalaciones del Ayun
tamiento, donde mantuvo un en
cuentro con los representantes de 
la Corporación local.

Asimismo, Barreda también 
visitó la Ermita de la Virgen del 
Rosario, patrona de Dosbarrios.

Obras Públicas licita nuevas actuaciones 
en materia de carreteras en la provincia
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la licitación 
de las obras de mejora y acondi
cionamiento de la carretera auto
nómica CM-4052 en el tramo que 
discurre entre las poblaciones to
ledanas de Polán y Casasbuenas 
y la intersección con la CM-4013.

A través de esta actuación se 
acondiciona esta carretera a lo lar
go de 9 kilómetros. Esta vía parte 
de la nueva variante de la carrete
ra CM-401 en Polán, cuyas obras 
se están ejecutando en estos mo
mentos por parte de la Consejería 
de Obras Públicas, y la carretera 
CM-4013, que discurre entre los 
municipios de Layos y Pulgar. El 
plazo de ejecución de las obras se 
estima en 18 meses desde el co
mienzo de las mismas y el presu
puesto de licitación asciende a 
2.724.002,68 euros.

NUEVA CARRETERA ENTRE 
SONSECA, VBLLAMINAYA Y 
MASCARAQUE

Por otro lado, la Sociedad de 
Carreteras de Castilla-La Mancha 
ha licitado la construcción del 
nuevo eje Sonseca-Villaminaya- 
Mascaraque, en la provincia de 
Toledo, y cuyo presupuesto de li
citación es de 8.123.159,97 euros. 
Este proyecto prevé la realización 
de una nueva vía con una longi
tud en tomo a 14 kilómetros que 
dará mejor comunicación a uno de 
los municipios más importantes de 
la zona, Sonseca, tanto por su po
blación, como por su importante 
industria y actividad económica.

Además se consigue conectar 
a los m unicipios de Sonseca, 
Villaminaya, Orgaz, Ajofrín, Maza- 
rambroz, Chueca, Casalgordo y 
Arisgotas, con la Autovía de los

Viñedos, con lo que se ayuda a un 
mejor desarrollo de todas estas 
localidades y con ello de la zona. 
Asimismo, con esta nueva infra
estructura se unen dos importan
tes ejes como son la Autovía de 
los Viñedos y la N-401.

Además, también se han lici
tado en la provincia de Toledo 
obras en materia de conservación 
de carreteras por valor de más de 
un millón de euros.

Así, estas actuaciones son el 
ensanche y refuerzo del firme en 
la carretera CM-4171, entre Roble
do del Mazo y Buenasbodas, y la 
construcción de una rotonda en 
la intersección de la CM-310 y la 
variante de Villanueva de Alcar- 
dete. El plazo de ejecución de es
tas obras es de 12 meses en am
bos casos desde el inicio de las 
obras.

Pantoja

Educación construirá 8 nuevas 
aulas de Prim aria
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, anunció 
la construcción de 8 nuevas au
las de Primaria y servicios com
plementarios en el Colegio Pú
blico “Marqueses de Manzane- 
do” de Pantoja, que permitirán 
dar respuesta al crecimiento de 
la población de esta localidad.

Esta actuación, que supon
drá una inversión de 1.200.000 
euros, se suma a la reciente am
pliación de 6 aulas de Primaria, 
biblioteca y aula de informática 
en el Centro, unas instalaciones 
que se han ubicado en un solar 
cedido por el Ayuntamiento.

El consejero, acompañado 
por el delegado de Educación, 
Angel Felpeto, visitó el Centro 
donde firmó con la alcaldesa de 
Pantoja, María Ángeles García, 
el convenio para la construcción 
de las nuevas aulas.

Según dijo Valverde, “este 
convenio venía siendo reclama
do por la alcaldesa para solucio
nar las necesidades que plantea 
el crecimiento de la población en 
esta zona de La Sagra y con él

damos una solución adecuada”.
El consejero aseguró que 

una vez que estén listas las 8 
unidades el curso que viene 
quedará “un buen centro” de 
doble línea, es decir, dos grupos 
por cada curso de Infantil y Pri
maria

Asimismo, afirmó que ya 
han comenzado las conversacio
nes para la construcción de un 
nuevo colegio en el municipio 
“porque somos conscientes de 
que hay que ir pensando en 
nuevas instalaciones educati
vas para el pueblo”.

Por su parte, la alcaldesa 
agradeció a la Consejería su es
fuerzo inversor ya que, según 
dijo, “estas aulas son muy de
seadas por profesores, padres 
y alumnos y por fin Pantoja ten
drá un colegio digno para los 
tiempos que vivimos” .

García señaló que las obras 
de las nuevas aulas comenzarán 
en diciembre y el plazo de cons
trucción es de 9 meses, por lo 
que estarán acabadas de cara al 
curso que viene.

La Torre de  Esteban H am brán

L a consejera clausuró la  Casa 
de O ficios “Diego de Vargas”

Foto: Cióla Maríin
Magdalena Valerio, junto con el alcalde de la localidad y  el 
presidente de la Diputación visitan las obras que han realizado en 
el ayuntamiento de La Torre de Esteban Hambrán.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, acom
pañada por el presidente de la 
D iputación , José M anuel 
Tofiño, y el alcalde de La Torre 
de Esteban Hambrán, Ángel 
Marías, clausuró la Casa de Ofi
cios “Diego de Vargas”, que ha 
trabajado sobre las dependen
cias del Ayuntamiento y en el 
parque del Paseo de la Chopera.

La Casa de Oficios ha conta
do con una subvención  de 
169.393 euros por parte del Ser
vicio Público de Empleo de Cas
tilla-La Mancha y con 107.060 
de la Diputación de Toledo.

Desde el mes de octubre de 
2005, se han formado en ella 22

desempleados, de los que 7 se 
han incorporado antes de con
cluir su formación al mercado 
laboral. De los 16 que han reci- -> 
bido el diploma al concluir el tiem
po establecido para su cualifi- 
cación, 11 eran mujeres y 5 hom
bres. Los oficios que han apren
dido y practicado estos jóvenes 
de La Torre de Esteban Hambrán 
y de otros municipios de la co
marca han sido la albañilería y la 
jardinería. Los trabajos prácticos 
han propiciado la remodelación 
de una planta del edificio del 
Ayuntamiento y actuaciones 
sobre el aula y vestuarios, junto 
con el mantenimiento, del par
que del Paseo de la Chopera.
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En una jom ada celebrada en Guadalajara, organizada por el Área Social de la Fundación La Caixa

Más de 1.000 mayores reciben el reconocimiento 
y el cariño de la infanta Cristina
Más de mil personas mayores recibieron 
el afecto, el cariño y el reconocimiento de 
la infanta doña Cristina, directora del Área

Social de la Fundación La Caixa, y del pre
sidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, en el Teatro Auditorio Buero

Vallejo de Guadalajara, en una jornada or
ganizada por el Área Social de la entidad 
financiera.

que el principio sobre el que des
cansan estas iniciativas es el de 
“dar más vida a los años”,un ob
jetivo en el que será fundamental 
la entrada en vigor de la Ley de la 
Dependencia.

Precisamente, expresó su de
seo de que Castilla-La Mancha se 
convierta en la abanderada de la 
aplicación de esta Ley, porque “los 
que más necesitan de la ayuda y 
la solidaridad de los demás, serán 
los primeros en Castilla-La Man
cha y en sus políticas públicas.

Por último, el presidente cas- 
tellano-manchego, felicitó al Área 
Social de La Caixa por tener una 
directora que “es un lujo real y hu
mano”, y agradeció a la entidad 
financiera su compromiso firme 
con Castilla-La Mancha.

Por su parte, la infanta Cristi
na valoró la colaboración que el 
Área Social de la Fundación La 
Caixa ha recibido desde el año 1997 
del Gobierno regional, que ha he
cho posible que se hayan forma
do a más de 4.500 mayores en 15 
ciberaulas sujetas al convenio 
entre La Caixa y la Junta de Comu
nidades.

Asimismo, informó que, re
cientemente, se ha ampliado la re
lación de centros adscritos al con
venio entre estas dos institucio
nes, incluyendo los centros de 
mayores de Almansa, Bolaños, 
Daimiel, Tomelloso, Azuqueca de 
Henares e Illescas.

Por último, tanto el alcalde de 
Guadalajara, Jesús Alique, como 
el delegado general de La Caixa 
en la Región, Antonio Gómez, co
incidieron en valorar la importan
cia de la colaboración y el apoyo 
entre instituciones públicas y pri
vadas para mejorar nuestra socie
dad.

En la inauguración de la jomada 
de mayores organizada por el Área 
Social de la Fundación La Caixa, 
el presidente Barreda argumentó 
que los castellano-manchegos te
nemos muy claro que “la tercera 
edad es de primera” y que no es 
inteligente “desaprovechar la in
teligencia y la experiencia de nues
tros mayores, a los que debemos 
cariño y obediencia”.

José María Barreda afirmó que 
en Castilla-La Mancha hemos lle
gado al siglo XXI con el mayor 
índice de esperanza de vida de 
toda España y, en consecuencia, 
de toda Europa. En este sentido, 
apuntó que “vivimos más años y 
el objetivo es vivir bien” y encon
trar respuestas efectivas a las nue
vas necesidades que origina una 
mayor longevidad de la población.

El jefe del Ejecutivo castella- 
no-manchego argumentó que el 
rasgo que define a una sociedad 
civilizada es el respeto y la consi
deración que depara a sus mayo
res, pues “gracias a nuestros pa
dres y abuelos, que llevaron el 
peso de una sociedad en tiempos 
duros y difíciles, hoy tenemos un 
mundo mejor, con muchas más fa
cilidades y oportunidades de las 
que ellos disfrutaron”, subrayó.

Por este motivo, aseguró que 
las instituciones tienen que hacer 
un gran esfuerzo para velar por
que la calidad de vida de nuestros 

_ mayores sea la mejor posible. En 
este contexto, apuntó José María 
Barreda que Castilla-La Mancha 
considera este aspecto una prio
ridad.

275 MILI .ONES IJ\RALA ATEN
CIÓN A M AYORI A

Asimismo, indicó que los Pre
supuestos regionales para 2007

Foto; Pino Fontelos
José María Barreda, participó ¡unto a la infanta Cristina en la jomada de 
mayores ",La vida es cambio", organizada por el Área Social de la 
Fundación La Caixa en el Auditorio "Buero Vallejo" de Guadalajara.

contemplan una inversión supe
rior a los 275 millones de euros en 
el Programa de Atención a Mayo
res, dotación que se incrementará 
cada año en un 15%.

Así, aludió a la puesta en mar
cha del programa de estancias 
temporales en residencias para 
aquellas personas que les sobre

venga una situación de necesi
dad, la creación de 2.000 nuevas 
plazas en residencia, la duplica
ción de las plazas para los viajes a 
Canarias del programa de Turis
mo Social y la potenciación del 
programa de envejecimiento acti
vo.

El presidente Barreda señaló

Informar a los representan
tes del movimiento asociati
vo de personas mayores de 
Castilla-La Mancha sobre las 
últimas iniciativas que se es
tán tomando desde el Gobier
no regional, así como escu
char sus opiniones, deman
das y propuestas ha sido el 
objeto de la reunión del Con
sejo Regional de Personas 
Mayores, celebrada en la ca
pital regional.

El consejero de Bienes
tar Social, Tomás Mañas, pre
sidió esta reunión en la que 
se abordaron importantes te
mas en relación con la aten
ción a este colectivo, desta-

Atención a la dependencia y 
envejecimiento activo

cando el avance del II Plan de 
Atención a Personas Mayo
res de Castilla-La Mancha, la 
aplicación de la Ley de De
pendencia y las propuestas 
realizadas por el presidente 
regional. José María Barreda, 
durante el debate del Estado 
de la Región.

Tomás Mañas informó a 
los representantes de las aso
ciaciones sobre lo que será el 
II Plan, que introducirá im
portantes novedades con res

pecto al primero de los pro
gramas puestos en marcha por 
la Consejería.

En este sentido, la Ley 
de la Dependencia es uno de 
los puntos más destacados 
del II Plan, dado que se han 
introducido actuaciones para 
mejorar la atención tanto a las 
personas dependientes como 
a las familias cuidadoras.

Así, el titular de Bienes
tar Social resaltó la necesidad 
de seguir trabajando por am

pliar la atención residencial a 
este colectivo, dado que “aun
que disponemos actualmen
te de más de 23.000 plazas: 
en residencias, de las cuales1 
más de 11.ÜÜ0 son públicas, 
debemos seguir creciendo 
para poder llegar a todas aque
llas personas que van a nece
sitar atención especializada”.

También, los programas 
de Envejecimiento Activo se
rán otra de las novedades in
cluidas en el II Plan Regional

de Atención a Mayores. 
“Unos programas que tienen 
como fin mantener la salud y 
la actividad, tanto física como 
psíquica de nuestros mayo
res, lo que les permitirá re
trasar el deterioro normal de 
la edad y disfrutar de una 
mayor calidad de vida”.

Entre esos programas, 
destacan los de Turismo y 
Termalismo Social, las Escue
las Deportivas para Mayo
res, las actividades de fomen
to de la cultura, los progra
mas de mantenimiento de ap
titudes cognoscitivas y el fo
mento de una mayor impli
cación social del colectivo.

Dos millones 
para la campaña 
de vacunación 
antigripal
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha destinado dos mi
llones de euros a la campaña 
de vacunación antigripal 2006- 
2007, que se inició el pasado 
16 de octubre, con la distribu
ción de 438.460 dosis a los 
hospitales y centros de salud 
de la región. Además, desde la 
Dirección General de Salud 
Pública y Participación se han 
repartido 1.000 carteles y
40.000 folletos entre los cen
tros dependientes del Servicio 
de Salud de Castilla-La Man
cha para informar a la pobla
ción de la campaña de vacu
nación, con una inversión de
5.000 euros.

La campaña de este año va 
dirigida a los grupos de riesgo 
en Castilla-La Mancha, con
formado por los mayores de 65 
años, adultos y niños con pro
cesos cardiovasculares o res
piratorios crónicos, en trata
miento u hospitalización du
rante el año anterior por dia
betes, insuficiencia renal, ane
mias o inmunosupresión, ni
ños y adolescentes en trata
miento prolongado con aspi
rina. También se recomienda a 
cuidadores y personas que 
conviven con grupos de alto 
riesgo, que, por su ocupación, 
puedan estar en contacto con 
aves y personal de la seguri
dad ciudadana.

Para recibir la vacuna, los 
ciudadanos deberán dirigirse 
a su centro de salud o consul
torio local, donde les indica
rán los días y horarios para 
proceder a su vacunación. Las 
personas con asistencia sani
taria privada deberán consul
tar con el personal sanitario de 
su compañía aseguradora.

La vacuna contra la gripe 
no se podrá administrar a me
nores de seis meses, ni a las 
personas que sean alérgicas al 
huevo, a la proteína del pollo 
o a otros componentes de la 
vacuna o si se padece una in
fección aguda o si se tiene fie
bre. Las mujeres embarazadas 
o con posible embarazo debe
rán consultar con su médico 
la pertinencia de vacunarse a 
partir del segundo trimestre.

Aunque la campaña se ini
cia oficialmente el 16 de octu
bre, cada centro de salud es
tablecerá su propia fecha en 
función del número de la po
blación de riesgo adscrita y sus 
propias cargas asistenciales”, 
según explicaba el titu lar 
regonal de Sanidad, Roberto 
Sabrido.
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Contarán con un programa específico en el marco del II Plan de Salud Mental

L a Ju n ta  p restará  especial atención a  los 
discapacitados con trastornos m entales
El Gobierno de Castilla-La Mancha elaborará del nuevo Plan de Salud Mental 2005-2010, se- 
un programa específico para discapacitados in- gún adelantó en Toledo el consejero de Sani- 
telectuales con trastornos mentales en el marco dad, Roberto Sabrido.

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido (en primer término) y  el 
presidente de la Feaps, Luís Perales, durante la Inauguración en Toledo 
del II Seminario sobre Dlscapacídad Intelectual y Salud Mental.

“El Plan de Salud Mental prevé la 
puesta en marcha de programas 
concretos para colectivos especí
ficos y ésta es una buena herra
mienta para abordar el tratamien
to de los discapacitados intelec
tuales con trastornos mentales en 
nuestra región dentro siempre de 
la atención normalizada e integral 
que prestamos a estos enfermos”, 
indicó Sabrido, durante la inaugu
ración del II Simposio sobre dis
capacidad intelectual y salud 
mental, celebrado en Toledo, or
ganizado por la Federación de 
Entidades Pro-Personas con Dis
capacidad Intelectual (Feaps) de 
Castilla-La Mancha.

Para el consejero, “tenemos 
buenos profesionales, suficientes 
recursos y asociaciones ciudada
nas comprometidas para llevar 
adelante esta iniciativa” y agregó 
que, siguiendo la filosofía del nue
vo Plan de Salud Mental, que fue 
consensuado entre todas las par
tes implicadas en este campo, “va
mos a crear los grupos de trabajo 
necesarios para elaborar este pro
grama específico que dé solucio
nes a las necesidades de estas per
sonas enfermas”.

El Plan de Salud Mental, que 
prevé una inversión de 200 millo
nes de euros en el próximo quin
quenio, establece como línea de 
acción el desarrollo de programas 
específicos de salud mental en co
laboración con las asociaciones de

familiares y amigos de enfermos 
mentales de la región.

El presidente de Feaps, Luis 
Perales, por su parte, agradeció “la
sensibilidad y la sintonía” del Go
bierno de Castilla-La Mancha con 
este colectivo y recalcó la necesi
dad de seguir trabajando de ma
nera conjunta para abordar las 
nuevas necesidades generadas en 
el campo de la salud mental.

En su intervención, el presi
dente de la Feaps, que aglutina a 
35 asociaciones de la región, re
saltó el compromiso del presiden
te de Castilla-Lá Mancha, José 
María Barreda, con este movi

miento asociativo, y resaltó dos 
iniciativas concretas como la pres
tación gratuita de ortodoncia a 
discapacitados sin n ingún  lím ite
de edad y la puesta en marcha en 
Albacete de una unidad de salud 
bucodental específica para disca
pacitados. “Hay una buena dis
posición de la Junta para conti
nuar ayudándonos a lograr lo que 
señala el lema de este simposio: 
mejorar la calidad de vida de las 
personas con discapacídad inte
lectual y la de sus familiares, es
pecialmente de aquellos enfermos 
que sufren graves trastornos de 
conducta”, indicó Perales.

5,6 millones para mejorar la accesibilidad
Conseguir que nuestros pueblos 
y ciudades puedan llegar a ser to
talmente accesibles, sin barreras 
que impidan a cualquier ciudada
no disfrutar de los espacios, loca
les o servicios públicos es el ob
jetivo del programa de Eliminación 
de Barreras que la Consejería de 
Bienestar Social, en colaboración 
con ayuntamientos y entidades 
privadas y públicas, pone en mar
cha todos los años y que, en este 
ejercicio, ha supuesto una inver
sión superior a los 5,6 millones de 
euros. En total han sido cerca de 
800 expedientes los que se han tra
mitado durante 2006 para mejorar 
la accesibilidad en nuestra región, 
tanto a nivel de ayuntamientos 
como de empresas privadas.

De hecho, este presupuesto 
ha supuesto, según el consejero 
de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, que “durante 2006 se hayan 
llevado a cabo 509 expedientes 
para la eliminación de barreras con

459 ayuntamientos, es decir, más 
de la mitad de los municipios de 
nuestra región han llevado a cabo 
durante este año alguna actua
ción para mejorar la accesibilidad”.

Sin embargo, Tomás Mañas ha 
reconocido que estas actuaciones 
no son suficientes, “dado que lo 
verdaderamente importante es que 
exista una conciencia ciudadana 
y una voluntad por parte de los 
ayuntamientos, las mancomunida
des, los constructores, etc. para 
que toda nueva obra, todo nuevo 
proyecto se conciba bajo la ópti
ca de la accesibilidad”.

En este sentido, el consejero 
ha afirmado que “planear un edifi
cio, una calle o cualquier nueva 
actuación donde se incluya la ac
cesibilidad no es más costoso eco
nómicamente, y sin embargo su
pone para aquellas personas con 
movilidad reducida un enorme 
beneficio”.

Pero para ello es necesario una

concienciación de todos los ciu
dadanos sobre un problema que, 
lejos de afectar a una pequeña 
paite de la población, supone una 
gran traba para muchas personas 
mayores, con algún tipo de disca
pacidad, niños, etc.

Por este motivo, desde la Con
sejería se trabaja estrechamente 
con las asociaciones de personas 
con discapacidad y más concre
tamente con Cocemfe Castilla-La 
Mancha, con el fin de fomentar la 
accesibilidad integral en la región.

Una accesibilidad que no que
da tan sólo a nivel de servicios o 
espacios públicos, dado que des
de el Gobierno regional se conce
den también las llamadas Ayudas 
Individuales, con el fin de subven
cionar a aquellas personas que lo 
necesitan las ayudas técnicas es
pecíficas para solventar alguna 
discapacidad concreta o hacer po
sible la eliminación de barreras en 
sus domicilios.

La totalidad de los centros de 
salud están inform atizados
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha instalado desde que asu
mió las transferencias sanitarias 
más de 4.200 ordenadores en los 
centros médicos de la región, lo 
que ha permitido que la totali
dad de los centros de salud es
tén informatizados, así como 
algo más de la mitad de los con
sultorios locales. Esta inversión 
en nuevas tecnologías permite 
que 3.7321 profesionales sani
tarios, de ellos, 1.482 médicos 
dispongan de ordenador perso
nal y acceso a internet, con su 
correspondiente cuenta de co
rreo electrónico.

Estos datos fueron expues
tos por el consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, durante una 
reunión de trabajo mantenida 
con el director general de la em
presa pública estatal Red.es, 
Marc Murtra, a la que asistieron 
el director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha, 
Joaquín Chacón, responsables 
del área informática de este or
ganismo y la gerente del área sa
nitaria de Red.es, Pilar Polo.

La Consejería de Sanidad 
suscribió este año un acuerdo

de colaboración con la empresa 
pública que supondrá una inver
sión conjunta de 10,8 millones 
de euros para impulsar los pro
yectos que el Gobierno regional 
lleva a cabo en el uso de las nue
vas tecnologías de la informa
ción en el ámbito sanitario, como 
son la receta electrónica, la his
toria clínica electrónica, la cita 
médica por internet o la teleme
dicina, a fin de mejorar la ges
tión de los centros sanitarios y 
facilitar el acceso de los ciuda
danos a este servicio esencial.

“Son casi 2.000 millones de 
las antiguas pesetas que nos va 
a permitir reforzar nuestro com
promiso ya conocido de mejo
rar la gestión sanitaria, ofrecer 
una mayor agilidad administra
tiva y simplificar los trámites 
administrativos que deben lle
var a cabo los usuarios, porque 
entendemos desde el Gobierno 
de Castilla-La Mancha que un 
minuto menos de burocracia es 
un minuto más de asistencia”, 
manifestó el consejero tras aca
bar la reunión de trabajo, en el 
que se analizó el desarrollo de 
este convenio.

La región acogerá los I  Juegos 
Regionales para discapacitados

ü  ¡ iPoto: Mórvicai Sáncher
El viceconsejero del Deporte, Francisco Javier Martín del Burgo, ha 
presentado hoy en Ciudad Real eí ascenso al Naranjo de Bulnes 
que realizarán personas de la región con discapacidad.

El viceconsejero de Deporte, 
Francisco Javier Martín del Bur
go, ha anunciado que, en cola
boración con la Consejería de 
Bienestar Social y la Fundación 
Cultura y Deporte, Castilla-La 
Mancha acogerá los I Juegos re
gionales para personas con dis
capacidad.

El viceconsejero subrayó 
que estas medidas son posibles 
gracias a la política de transver- 
salidad que caracteriza al Ejecu
tivo regional ya que, en este 
caso, para poder llevarlas a cabo 
resulta imprescindible la impli
cación de la Consejería. No en 
vano, añadió, Castilla-La Man
cha no sólo es un referente en 
materia deportiva, sino que está

a la cabeza en inversión en dis
capacidad. Martín del Burgo 
hacía estas manifestaciones en 
el marco del I Salón de la Disca
pacidad, donde presentó el que, 
auguró, será el “tercer gran ré
cord” que en materia deportiva 
albergue Castilla-La Mancha. 
Tras la travesía coordinada en 
equipo del Canal de La Mancha 
y la ascensión al Everest, será la 
primera vez que un grupo de 
personas con discapacidad al
cancen la cima del Naranjo de 
Bulnes. Con este proyecto se 
pretende promover el acceso a 
nuevas experiencias a través de 
la práctica de actividades físicas 
deportivas al aire libre a perso
nas con discapacidad.
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En virtud del convenio firmado por la ministra de Educación y Ciencia, 
Mercedes Cabrera, y el consejero José Valverde

Más de un millón de euros para 
mejora de las bibliotecas escolares
El Ministerio de Educación y Ciencia y la Con
sejería destinarán más de un millón de euros a 
la mejora de las bibliotecas escolares de Casti

lla-La Mancha, gracias a un convenio suscrito 
entre la mininstra, Mercedes Cabrera, y el con
sejero, José Valverde.

El objeto de este convenio es es
tablecer los mecanismos de cola
boración necesarios entre el Mi
nisterio y la Consejería para apo
yar las actuaciones que tengan 
que ver con la adecuación y dota
ción de estos espacios educati
vos.

Entre otras actuaciones, el 
acuerdo contempla la mejora de las 

* bibliotecas escolares, actualizán
dolas y adecuándolas a las ense
ñanzas que se imparten en el cen
tro y a las edades de los alumnos 
y alumnas a través de libros, re
vistas, documentación en sopor
te informático y recursos de vídeo 
y audio.

Asimismo, con esta partida se 
pretende adaptar las bibliotecas 
para convertirlas en bibliotecas de 
doble uso y puedan ser utilizadas 
de modo independiente al resto del 
centro, fuera del horario lectivo, 
por toda la ciudadanía en general. 
Se procederá también a la  adqui
sición de mobiliario y de material 
informático y multimedia y a la re
forma dé las instalaciones para 
adecuarlas mejor al uso de la bi-

Foto: Susana Mozas
Entre otras actuaciones, el acuerdo contempla la mejora de las 
bibliotecas escolares, actualizándolas y adecuándolas a las 
enseñanzas que se imparten en el centro.

blioteca/incluyendo las adapta
ciones para dotar de conexión a 
Internet.

Además, se dotarán las biblio
tecas de aula y se realizarán pro
gramas de formación para el pro
fesorado sobre gestión documen
tal y bibliotecaria.Este convenio,

que tiene vigencia hasta 2008, es 
una m uestra m ás de la  apuesta del 
Gobierno regional por el impulso 
de la lectura para mejorar la cali
dad de la enseñanza a través del 
Plan de Lectura de Castilla-La 
Mancha, que este curso se  está 
desarrollando en 244 centros.

La ministra valora el trabajo de la región 
en el ámbito de la convivencia escolar

La m inistra de E duca
ción y Ciencia, M erce
des C a b re ra , ha valo 
rado el trabajo  que está 
h ac ien d o  C a s ti lla -L a  
M ancha en el ám bito de 
la convivencia escolar, 
con la puesta en m archa 
de in iciativas como el 
A cuerdo por la Convi
vencia.

Así se lo trasladó al 
consejero de Educación 
y Ciencia. José Vaiver- 
de, en el encuentro que 
los dos responsables de 
Educación mantuvieron 
en ia sede del M iniste
rio y en el que también 
se tra taron  asuntos como 
la investigación o el de
sarrollo de la LOE.

El consejero explicó 
a la titu lar del M iniste
r io  el c o n ten id o  del 
A cuerdo por la Convi
vencia  en los C en tros 
Escolares de Castilla-La 
M ancha y le com enté la 
intención del Ejecutivo 
regional de seguir desa
rrollándolo sintonía con 
las propuestas del G o
bierno central.

Valverde señaló que

“ hemos tenido esta re 
unión p ara  poder cola
bo rar y desarro llar este 
proceso de modo conjun
tó , a rm onizando  todas 
las medidas, ya que hay 
concurrencia en los ob
jetivos y en los plantea
m ientos” .

En ei transcurso  de 
la reunión, la  m in istra  
aplaudió tam bién el es
fuerzo que está dedican
do la región al impulso 
de la investigación, tan 
to en m ateria de investi
gación básica y aplicada 
como en el ám bito uni
versitario.

Así, mostró e! com

prom iso tanto del M EC 
como del Consejo Supe
r io r de Investigaciones 
Científicas a  la investi
gación de C astilla -L a  
M ancha, que se concre
ta rá n  en ia pu esta  en 
m archa de centros, dife
rentes actuaciones y un 
m ayor núm ero de inves
tigadores.

E! consejero destacó 
que “ la m inistra ha  en
tendido que hay que apo
yar a com unidades au 
tónom as que vienen de 
más a trás en m ateria de 
investigación histórica
mente” , al mismo tiem
po que subrayó la apues

ta que está haciendo el 
Gobierno regional p a ra  
colocar a  la Comunidad 
en el sitio que le corres
ponde a nivel europeo en 
este campo, precisam en
te uno de los pilares del 
pacto po r c 
la  cómpetitividad.

F inalm en te , la  m i
nistra y el consejero ha
blaron del desarrollo de 
la Ley O rgánica de E du
cación (LOE), en el que 
ya  e s tá  tr a b a ja n d o  ia 
Consejería para  apunta
la r Sos elementos distin
tivos del sistema educa
tivo casteiiano-manche- 
go-

El titu lar de E duca
ción agradeció a  C abre
ra  que haya dotado de la 
financiación  suficiente 
a  la LUE y le trasladó la 
n eces id ad  de se g u ir  
m anteniendo los fondos 
que  el M in is te r io  h a  
adelantado p ara  la gra- 
tu idad de la enseñanza 
de los tres a los seis años 
y proyectos de atención 
a  la diversidad, hasta que 
la LOE esté desarrolla
da en su plenitud.

Comienzan a distribuirse en los 
centros las guías sobre convivencia
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha comenzado a distri
buir en los centros educativos 
de la Región un material de con
vivencia con el fin de formar a 
los alumnos, profesores y fami
lias en los procesos de comuni
cación positiva, mediación y re
solución pacífica de conflictos.

Con esta iniciativa, que se 
enmarca en las acciones que 
contempla el Acuerdo por la 
Convivencia, se pretende que 
toda la comunidad educativa 
tenga información sobre qué es 
la convivencia y cómo lograr la 
mejora de las relaciones interper
sonales y, de esta forma, pueda 
asumir de una forma más eficaz 
el protagonismo que le corres
ponde en estos procesos.

El material recoge conteni
dos orientados a la prevención 
de la conflictividad y a la prácti
ca de la convivencia y la media
ción escolar y se divide en un 
DVD y dos guías, una dirigida a 
las familias, y otra a los centros 
docentes.

El DVD, titulado “Prácticas 
de mediación”, ha sido primer 
premio en el VI certamen de ma
teriales curriculares de Castilla- 
La Mancha. Facilita a los cen
tros educativos la puesta en 
práctica de un programa de Me
diación Escolar a través de su

puestos prácticos en la relación 
entre proíésores-padres, profe
sores-alumnos o alumnos-alum
nos.

Respecto a las guías, de las 
que se han editado 1.500 ejem
plares de la que corresponde a 
centros docentes y 3.000 de la 
dirigida a las familias, ofrecen 
una información detallada para 
conocer y analizar las situacio
nes de conflicto, solucionarlas, 
favorecer la convivencia y esta
blecer una relación coordinada 
con el profesorado y los centros 
educativos.

Con ellas, la Consejería de 
Educación y Ciencia pretende 
educar para la convivencia a 
toda la sociedad y desarrollar un 
modelo participativo en el que, 
tanto la familia como la escuela 
tienen como meta la educación 
de las personas, la estimulación 
de su desarrollo y su cuidado y 
protección frente a riesgos y 
peligros.

El material se enviará a cen
tros de Primaria y Secundaria, 
Centros de Profesores, Centros 
de Recursos y Ásesoramiento a 
la  Escuela Rural, Centros Terri
toriales de Recursos para la 
Orientación, la Atención a la Di
versidad y la Interculturalidad, 
y Asociaciones de Madres y Pa
dres (AMPAS).

Se inicia el proceso de elección de 
representantes a consejos escolares
Desde el pasado 20 de octubre 
se encuentran constituidas las 
Juntas Electorales en los más de 
800 centros educativos en los 
que celebrarán elecciones a 
Consejos Escolares para reno
var parcialmente o elegir por pri
mera vez a sus representantes 
en estos órganos de participa
ción en el funcionamiento y go
bierno de los centros.

El plazo para presentar las 
candidaturas será establecido 
por las Juntas Electorales cons
tituidas en cada centro, que son 
competentes para ordenar todo 
el proceso electoral y concretar 
el calendario respetando los pla
zos establecidos por la Conse
jería de Educación y Ciencia. 
Una vez formalizadas, se publi
carán las listas definitivas, se 
constituirá la Mesa Electoral y 
se celebrarán las elecciones el 
23 de noviembre. Los datos de 
participación y los resultados se 
recogerán de forma centrahzada 
mediante la aplicación informá
tica Delphos.

Según el avance de datos de 
la Consejería, este año les co
rresponde celebrar elecciones a 
823 centros públicos y concer

tados de la Región, 162 en Alba
cete, 227 en Ciudad Real, 88 en 
Cuenca, 71 en Guadalajara y 275 
en Toledo.

Están llamados a participar 
en la elección de sus represen
tantes en los Consejos Escola
res alumnos, profesores, madres 
y padres y trabajadores de ad
ministración y servicios de los 
centros y, en el caso de los cen
tros específicos de educación 
especial, el personal de atención 
educativa complementaria.

El Consejo Escolar es el ór
gano colegiado de gobierno del 
centro en el que se encuentran 
representados los distintos sec
tores que constituyen la comu
nidad educativa. Está formado 
por el director, que será su pre
sidente, el jefe de estudios, un 
concejal o representante del 
ayuntamiento del municipio, un 
número de profesores no infe
rior a un tercio del total de com
ponentes del Consejo, un núme
ro de madres y padres y alum
nos no inferior a un tercio del 
total, un representante del per
sonal de administración y servi
cios y el secretario, este último 
con voz pero sin voto.
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Así lo ha anunciado el viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo

C astilla-L a M ancha co n tará  con u n a  
oficina p a ra  los depo rtistas de C LA M O
Martín del Burgo, que asistió en el campus uni- vas en materia de investigación y formación, 
versitario de Toledo a la firma de unos conve- señaló que la Oficina prestará asesoramiento a 
nios de colaboración con federaciones deporti- los deportistas de alto rendimiento de la Región.

Foto: Nuria Lozano

Francisco Javier Martín del Burgo, viceconsejero del Deporte, durante 
la firma de diversos convenios de colaboración con federaciones 
deportivas.

El viceconsejero del Deporte, Ja
vier Martín del Burgo, ha anun
ciado que Castilla-La Mancha 
contará el próximo año con una 
Oficina del Programa Castilla-La 
Mancha Olímpica (CLAMO), que 
se encargará de prestar asesora
miento a los deportistas de alto 
rendimiento de la Región.

Martín del Burgo explicó que 
ya se ha comenzado a trabajar en 
el diseño de este recurso, que con
tará con la colaboración de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha y 
Caja Castilla-La Mancha, entre 
otras entidades, y que se encar
gará de orientar a los deportistas 
en temas de empleo, asistencia y 
formación.

En este sentido, el viceconse
jero señaló que desde la Oficina 
se atenderán las demandas de for
mación y también las posibles sa
lidas laborales y se tratará de in
crementar los cupos universita
rios para deportistas de élite, en la 
misma línea que viene trabajando 
el Consejo Superior de Deportes.

Martín del Burgo hizo estas 
declaraciones en la firma de sen
dos convenios con las federacio
nes regionales de Natación, Ciclis
mo, Judo y deportes asociados y 
Natación, que tuvo lugar en el 
campus de la Fábrica de Armas de 
Toledo y a la que también asistie
ron la vicerrectora del campus de 
Toledo, Evangelina Aranda, y la 
decana de la Facultad de Ciencias 
del Deporte, Susana Mendizábal,

además de los presidentes de las 
respectivas federaciones.

El objetivo de estos convenios 
es doble: por un lado, trabajar en 
form ación, para  conseguir unos li
cenciados de calidad, y por otro, 
la investigación a través de la 
Unidad de Diagnóstico de la Fa
cultad de Ciencias del Deporte.

Martín del Burgo afirmó que 
“lo que acabamos de firmar es el 
exponente del impulso que el de
porte tiene en la sociedad espa
ñola y del salto espectacular que 
se ha dado y un ejemplo de ello es 
la incorporación de la investiga
ción al alto rendimiento deporti
vo”.

En este sentido, comentó que 
este avance ha sido posible gra
cias a la creación de la Universi
dad de Castilla-La Mancha que, 
según  d ijo , “ha  sid o  el m ay o r 
acierto de esta Comunidad Autó
noma”.

Por su parte, la vicerrectora 
del campus de Toledo, Evangelina 
Aranda, reseñó la importancia de 
los convenios firmados “porque 
el deporte aparte de salud y es
pectáculo es conocimiento, cien
cia y técnica, y ese elemento va 
unido al objetivo de la UCLM, que 
no es otro que servir a la socie
dad, y ahí es donde hay que en
marcar estos convenios”.

Educación convoca el nuevo programa 
de becas para estudios universitarios
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado el Progra
ma de Becas para estudios univer
sitarios, un nuevo programa que 
pretende incrementar el número de 
castellano-manchegos que conta
rán con beca para realizar sus es
tudios, y que va a desarrollarse 
con carácter complementario al 
que gestiona el Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

Estas ayudas se destinarán a 
financiar el pago del precio públi
co de matrícula de estudios ofi
ciales universitarios de los alum
nos adjudicatarios.

Pueden ser solicitadas por 
alumnos residentes en Castilla-La 
Mancha que deseen cursar sus 
estudios universitarios en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha o 
eirla de Alcalá. Se estima que unos 
1.500 estudiantes podrán benefi

ciarse de una de estas becas de la 
Consejería.

En cuanto a requisitos econó
micos, este programa se dirige a 
solicitantes que no tienen acceso 
a becas del MEC por superar los 
umbrales de renta establecidos en 
sus convocatorias. La Consejería 
de Educación y Ciencia incremen
ta en aproximadamente un 20 por 
ciento los umbrales de renta, de 
forma que un importante sector de 
la población regional va a poder 
obtener beca de la Consejería de 
Educación y Ciencia, facilitándo
les de esta forma la realización de 
sus estudios superiores. Respec
to a los requisitos académicos, 
serán los mismos que los previs
tos por el MEC en su convocato
ria.

El plazo para solicitar estas 
becas está abierto hasta el 15 de

noviembre de 2006, y se podrán 
presentar en el Registro general 
de la Consejería de Educación y 
Ciencia, en las oficinas de infor
mación y Registro de la Junta de 
Comuidades, a través de los sis
temas telemáticos habilitados por 
la Consejería de Educación y Cien
cia en la página web de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha (http://www.jccm.es) y me
diante llamada al Teléfono Único 
de Información 012.

Esta iniciativa se basa en la 
coordinación entre las dos admi
nistraciones educativas y para fa
cilitar la participación no se exigi
rá documentación alguna, ni de 
carácter personal, ni tributaria ni 
académica.

La previsión presupuestaria de 
este programa es de un millón de 
euros.

Un alumno del IES Carlos III 
gana el VII Concurso de 
Ortografía en su fase regional
El joven Adrián Amor Martín, 
alumno del IES “Carlos III” de 
Toledo ha sido el ganador de la 
fase regional del VII Concurso 
Hispanoamericano de Ortogra
fía, celebrada en el IES “Virrey 
Morcillo” de Villarrobledo.

En la prueba, en la que parti
ciparon 64 alumnos y alumnas 
de Castilla-La Mancha, quedó 
clasificado en segundo lugar el 
estudiante Ismael Arranz Parra, 
del IES “Arcipreste de Hita” de 
Azuqueca de Henares.

Los participantes, que llega
ron a la fase regional tras una 
selección previa en sus centros, 
realizaron una prueba escribien
do palabras aisladas o frases 
con distinto grado de dificultad

ortográfica propuestas por un 
jurado. Los dos primeros selec
cionados en esta fase autonó
mica recibirán un primer premio 
de 600 euros y un segundo pre
mio de 500, y el primer clasifica
do participará en la fase nacio
nal del Concurso, donde se se
leccionará al alumno español 
que estará presente en el Con
curso Hispanoamericano de Or
tografía.

El objetivo de este Concur
so Hispanoamericano de Orto
grafía, promovido por el Minis
terio de Educación de Colombia, 
es el fomento del uso correcto 
de la lengua española y para ello 
se invita a diferentes países, 
enríe ellos España.

Todos los centros tendrán acceso 
a las nuevas tecnologías este curso

Foto: Julio Sánchez
José Valverde; la delegada del Gobierno para el Plan Nacional de 
Drogas, Carmen Moya, y  et consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, 
comparten con unos alumnos del Colegio "Ciudad de Nara", de 
Toledo, el nuevo juego virtual del concurso de ámbito escolar sobre 
prevención de consumo de drogas.

Todos los centros educativos de 
Castilla-La Mancha tendrán ac
ceso esta curso a las Tecnolo
gías de la Información y la Co
municación gracias al Plan de 
Conectividad Integral con el que 
se está dotando a las aulas de 
conexiones inalámbricas y PC 
fijos y portátiles para su uso 
educativo.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, durante 
una visita al IES “Sefarad” de 
Toledo, donde se está desarro
llando esta tecnología innova
dora, explicó que “el Plan de Co
nectividad es uno de los com
promisos del presidente regioal 
José María Barreda para tener 
los mejores medios para los 
alumnos y alumnas y las mejo
res herramientas para el profe
sorado”.

Según dijo, son ya 237 cen
tros los que disponen de estas 
instalaciones y a lo largo de este 
curso el Plan se implantará en 
otros 433, lo que supone una 
inversión total de 16 millones de

euros. En concreto, se dotará a 
los centros de 2.385 ordenado
res portátiles y 1.065 PC fijos. A 
estos equipos hay que sumar los 
más de 25.000 ordenadores ins
talados en las aulas Althia en 
colegios e institutos de toda la 
región.

El objetivo fundamental del 
Plan de Conectividad es dotar a 
los centros de cobertura de red 
en todos los espacios habitua
les del centro, aulas de los alum
nos, espacios comunes de tra
bajo (bibliotecas, laboratorios, 
etc.), salas de profesores y de
partamentos.

En general la dotación aso
ciada al Plan de Conectividad 
comprende la conectividad to
tal WIRELESS en todos los cen
tros objetivo, además de los si
guientes dispositivos en fun
ción del tipo de centro y tama
ño: un ordenador fijo para cada 
aula y terminales portátiles y 
soportes para video proyecto
res y pizarras digitales en fun
ción del tamaño del centro.
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B arreda pone en valor el P lan  de L ectura, 
respaldado con 500 bibliotecas
El presidente José María Barreda, puso en va
lor el Plan Regional de Lectura de Castilla-La 
Mancha respaldado por 500 bibliotecas y ocho 
bibliobuses repartidos por toda Región. Barre

da, que visitó en Sigiienza tres nuevos bibliobu
ses, manifestó que el objetivo es que la lectura 
se convierta en un hábito de vida entre jóvenes 
y mayores y que llegue a todas partes.

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, acompañado de la consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, presentó varios bibliobuses en la Plaza Mayor de Sigiienza.

Los bibliobuses son un recurso 
necesario en Castilla-La Mancha 
debido a que la población, muy 
dispersa, no siempre cuenta con 
biblioteca. Así cada uno de los 
bibliobuses del Gobierno autonó
mico atiende unos 50 núcleos de 
población para ofrecer un servi
cio de calidad a los usuarios.

“Los bibliobuses forman un 
buen sistema para alimentar la cul
tura en todos los ámbitos”, mani
festó el presidente regional, que 
recordó como cada bibliobus dis
pone de 4.000 registros, además 
de soportes en CD e incluso cuen
ta con conexión a Internet.

En este contexto, Barreda puso 
en valor el trabajo que llevan a 
cabo los bibliotecarios y bibliote- 
carias sin los que “estas bibliote
cas ambulantes” no podrían cum
plir su función principal: llegar al 
mayor número de usuarios. “Sois 
grandes dinamizadores culturales 
que hacen atractiva la presencia 
de estas instalaciones”, apostilló.

En este punto, el jefe del Eje
cutivo autonómico expresó su 
deseo de hacer compatible el si
glo XXI con la Galaxia Gutemberg, 
pues “la lectura sigue siendo im
prescindible en cualquier ámbito 
del mundo actual”. Para Barreda, 
esa compatibilidad es una de las 
metas que persigue el Plan Regio
nal de Lectura, un plan con el que 
el Gobierno castellano-manchego 
quiere obtener de toda la socie
dad, desde los más pequeños has
ta los mayores, el hábito de la lec
tura. El presidente Barreda estu

vo acompañado en la visita por la 
consejera de Cultura, Blanca Cal
vo, y por el alcalde de Sigüenza, 
Juan Francisco Domingo.

Los bibliobuses en Castilla-La 
Mancha dan servicio a 253 muni
cipios y prestan los mismos servi
cios que una biblioteca pública 
estable excepto, por razones evi
dentes, la consulta en sala.

Un bibliobús o biblioteca mó
vil es un vehículo de alrededor de 
11 metros de longitud, especial
mente carrozado y equipado infor
máticamente, que transporta en 
tomo a 3.500 documentos de ca
rácter librario (libros y revistas) y 
multimedia.

SIGÜENZA Y LA INDUSTRIA 
TURÍSTICA

En otro orden de cosas, José 
María Barreda, hizo alusión al 
buen desarrollo económico y al 
crecimiento que está experimen
tando Sigüenza, la segunda loca
lidad de la Región que más turis
mo registra tras Toledo. En este 
punto, invitó a preservar y cuidar 
nuestro legado turístico pues es 
un importante recurso económico. 
“Lejos del turismo de sol y playa, 
Castilla-La Mancha presenta una 
buena alternativa cultural”, mani
festó.

A este respecto, recordó el 
proyecto del Gobierno autonómi
co de poner en marcha rutas lite
rarias guiadas por novelas o au
tores con referencias notables e 
insignes en Castilla-La Mancha. 
Así de Guadalajara puso como

ejemplos, ‘El Cantar del Mío Cid’ 
o autores como Juan Ruíz, el Arci
preste de Hita, Camilo José Cela 
con ‘La Colmena’ y títulos como 
‘El río que nos lleva’, de José Luis 
Sampedro.

Por su parte, el alcalde de Si
güenza, Juan Francisco Domingo, 
que se mostró muy agradecido al 
presidente Barreda y al Gobierno 
regional por las actuaciones lle
vadas a cabo en esta bella locali
dad, reconoció que a lo largo de 
esta última Legislatura la colabo
ración entre el Ayuntamiento 
seguntino y el Gobierno autonó
mico ha sido fructífera.

Y como ejemplo de ese buen 
entendimiento mencionó actua
ciones como el Centro de Jóve
nes, la Planta de Jubilados, la nue
va Escuela Taller, el nuevo Punto 
de Información Turística, el nue
vo módulo de Atención socio sa
nitaria, la inversiones en distintas 
pedanías, el helipuerto, la Oficina 
de Consumo o la nueva página 
web, así como el nuevo Centro de 
Salud que cuenta con una inver
sión de tres millones de euros, las 
nuevas viviendas de Protección 
Oficial o el convenio para enterrar 
el cableado en el caso de la ciu
dad, entre otras cuestiones. “Si
güenza tiene futuro y los segunti- 
nos tenemos mucha ilusión en 
nuestra ciudad y en nuestro futu
ro”, apostilló Domingo e invitó al 
Gobierno que preside Barreda a la 
próxima inauguración del Centro 
de Atención a la Infancia y de un 
Centro Especial de Empleo.

El corazón del mundo
BLANCA CALVO o

a c e  
unos  

días, el f l a 
mante Premio 
P ríncipe de 
A sturia s de 
las Letras, el 
escritor nor
team ericano  
Paul Auster, 
decía que 
siempre le ha 
fascinado de 
la literatura  
el hecho de
que pone en contacto la intimi
dad de dos personas totalmen
te desconocidas y, a menudo, 
considerablemente alejadas, de 
los miles de millones que viven 
en nuestro planeta. Esa misma 
fascinación la hemos sentido 
todos los que alguna vez hemos 
abierto y disfrutado de la lec
tura de un libro.

Leer es un acto extraño, má
gico y místico, una poderosa al
quimia que nos permite explo
rar como protagonistas u ob
servadores las ideas, las luchas 
y  las vidas de personas que mu
rieron hace siglos, que vivirán 
dentro de milenios o que nun
ca han existido físicam ente, 
pero a las que hacemos reali
dad cuando, mientras avanza
mos por la sencilla y al mismo 
tiempo compleja combinación 
de blancos y negros que con
forman una página, les dotamos 
de cara, cuerpo y contexto en 
nuestra mente.

Leer nos conecta a la pode
rosa corriente de la vida del 
universo. Una corriente múlti
ple, diversa, inabarcable, he
cha de miles de remolinos y re
mansos, de miles de brazos de 
río calmos y apacibles o cau
dalosos y enlodados, chicos y 
grandes. Nos hace vivir otras 
vidas, reales o imaginadas, e 
incluso nos puede hacer cam
biar la nuestra.

Coger un libro es como co
nectarse a una máquina de viaje 
en el espacio-tiempo que nos 
traslada a otra realidad, que 
nos acerca otras voces y otros 
ámbitos.

Si un libro tiene ese poder, 
una biblioteca tiene ese poder 
multiplicado por mil, dos mil, 
tres mil... Pero tiene un poder 
añadido, pues es como una es
cuela, no sé si decir de ingenie
ría aeronáutica o de magia, que 
nos enseña a utilizar esas ex
trañas máquinas de viaje en el 
espacio-tiempo. Los profesores 
somos nosotros mismos, sí, pero 
también los bibliotecarios y bi- 
bliotecarias que nos orientan 
con respecto a un libro, los 
compañeros del club de lectu

ra con quien 
intercambia
mos experien
cias lectoras 
o, simplemen
te, el viejo  
am igo a 
quien nos en
c o n t r a m o s  
entre sus es-, 
tantes y nos 
comenta eso 
de “¿Has leí
do éste?  Es 
muy bueno ”.

Por todo ello y por muchas 
cosas más -bien, no me resisto 
a proclamar al menos una de 
ellas: la pasión que mueve a los 
trabajadores de las bibliotecas, 
muchos de los cuales asumen 
su tarea más como una misión 
que como un empleo- creo que 
no es exagerado definir a las 
bibliotecas como el corazón del 
mundo.

Todos sabemos que el cora
zón es ese órgano por el que 
pasa toda la corriente sanguí
nea de nuestro cuerpo, del que 
toda la sangre parte y  al que 
toda la sangre llega para cum

plir esa imprescindible tarea de 
alimentar nuestro cuerpo.

Pues bien, a la biblioteca 
también llegan, desde todas las 
partes del mundo, libros con 
fotos, con ideas, con relatos. 
Llegan y parten, pues los usua
rios los cogen prestados, los re
comiendan, los compran cuan
do les ha gustado su lectura 
tanto que creen que ese libro 
merece la pena que esté con él 
siempre.

Y déjenme decirles que al 
igual que la sangre alimenta 
nuestro cuerpo, las bibliotecas 
alimentan la vida de nuestra^ 
sociedad. Alimentan la vida de 
cada persona individual, pero 
también la vida de nuestras ciu
dades y pueblos, pues las ideas 
que difunden los libros, las 
puertas a nuevas vidas que su
ponen, hacen que las personas 
crezcan y conciban nuevas  
ideas de mejora social, nuevos 
inventos, nuevas creaciones 
artísticas.

Créanme cuando les digo 
que nuestra región, nuestro  
país, nuestro mundo, no p o 
drían sobrevivir sin bibliote
cas. Les faltaría un alimento 
invisible pero indispensable. 
Tan invisible y tan indispensa
ble como el que transportan los 
glóbulos rojos.

Les invito a celebrar el Día 
de la Biblioteca de la mejor ma
nera posible: usándolas. Feliz 
Día de las Bibliotecas.

(*> Consejera de Cultura de) 
Gobierno Regional.
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‘Hispania Gothoram. San Ildefonso y el reino visigodo de Toledo’ se 
celebrará en el Museo de Santa Cruz en el primer semestre de 2007

Comienza la restauración de las 
piezas de la próxima gran 
exposición del IV Centenario
El director del Área de Cultura de la empresa 
pública Don Quijote 2005, José Domingo D el
gado, ha presentado una de las piezas que será 

' restaurada con motivo de la celebración de la 
nueva exposición programada en la agenda cul-

En concreto, la obra que será ob
jeto de restauración es un relieve 
en madera conocido como ‘La im
posición de la casulla a San 
Ildefonso’, ubicado en la parro
quia de San Ildefonso de Toledo, 
que sufrió los efectos de un in
cendio a finales del siglo XIX.

Según ha señalado Delgado, 
esta labor de restauración sigue 
la estela de la iniciativa comenza
da con la exposición ‘Celosías’ 
que tenía por objetivo la recupe
ración de numerosas obras de arte 
únicas (y en ocasiones en grave 
proceso de deterioro), que inte
gran un patrimonio artístico en su 
mayoría inédito y necesitado de 
estudio y restauración.

En total, más de una docena 
de obras serán restauradas con 
motivo de la  celebración de esta 
nueva exposición que ofrecerá 
una completa visión de la figura y 
la época de San Ildefonso en el 
año en que se conmemorará el XTV 
Centenario del nacimiento del pa-

tural del IV Centenario del Quijote, ‘Hispania 
Gothorum. San Ildefonso y el reino visigodo de 
Toledo’, que tendrá lugar durante el primer se
mestre de 2007 en el M useo de Santa Cruz de 
Toledo.

más relevantes que configuran la 
sociedad hispanogoda en aque
llos siglos, sus relaciones, el pa
pel de las minorías, su economía, 
la moneda, el Derecho, el papel de 
la Iglesia visigoda y la importan
cia de los Concilios toledanos etc. 
Además dedicará un amplio apar
tado a tratar de la imagen de San 
Ildefonso en la historia del arte 
español a través de su iconogra
fía más conocida. En total, más de 
450 piezas formarán esta exposi
ción que contará con la colabora
ción de más de 50 prestadores, 
entre ellos, instituciones tan des
tacadas como el Museo Arqueo
lógico Nacional, el Museo del Pra
do y la Catedral de Toledo.

‘H ispania Gothorum . San 
Ildefonso y el reino visigodo de 
Toledo’, será la undécima gran 
muestra organizada por el Gobier
no regional, a través de la empre
sa pública para conmemorar el IV 
Centenario de la novela universal 
de Cervantes.

trón de Toledo.
El director del Área de Cultura 

de Don Quijote 2005 ha explicado 
que la empresa pública va a desa
rrollar la experiencia adquirida en 
la organización de grandes even
tos con motivo del FV Centenario 
de la novela de Cervantes, y que 
tan buenos resultados cosechó, 
“para conmemorar el XIV Cente
nario  del nacim iento de San 
Ildefonso”.

Un repaso por el legado 
visigodo‘Hispania Gothorum. San 
Ildefonso y el reino visigodo de 
Toledo’ dará a conocer el contex
to histórico y cultural en el que 
vivió San Ildefonso.

El siglo VII fue el de mayor es
plendor del reino visigodo de To
ledo, un periodo poco conocido 
para el público en general y que 
sin embargo tuvo una importan
cia determinante en el posterior 
desarrollo de la historia de Espa
ña. La exposición hará un comple
to repaso de aquellos aspectos

9.000 personas visitan la  
exposición ‘Don Quixote, 
ilustrado por D alí’
Unas 9.000 personas han visitado ya la 
exposición ‘Don Quixote, ilustrado por 
Salvador Dalí’, inaugurada por el presi
dente de Castilla-La Mancha José María 
Barreda el pasado 13 de septiembre en la 
Fundación Antonio Pérez de Cuenca, den
tro de los actos organizados por el Go
bierno regional para dar continuidad a la 
conmemoración del IV Centenario de la 
novela universal de Cervantes. Durante el 
último puente con motivo de la festividad 
de El Pilar, más de 2.500 visitantes pasa
ron por la sala de exposiciones.

Araújo presentó en Berlín la 
Ruta de Don Quijote
La consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la em
presa pública Don Quijote de la 
Mancha 2005, María Luisa Araú
jo pronunció en la embajada de 
España en Berlín la conferencia 
‘La Ruta de Don Quijote: Patri
monio de la Humanidad’, en la 
que aseguró que “Castilla-La 
Mancha quiere contar con el 
apoyo de todos los europeos” 
para “dar continuidad al IV Cen
tenario”.

Siguiendo ese deseo de tras
cender fronteras, Araújo recor
dó que entre las aspiraciones de 
la Ruta se encuentran la certifi
cación, por parte del Consejo de 
Europa, como ‘Gran Itinerario 
Cultural Europeo’, y el recono
cimiento de la UNESCO para la 
figura de Don Quijote como Pa
trimonio Oral e Inmaterial de la 
Humanidad.

La consejera destacó las po
sibilidades culturales, turísticas 
y económicas de la Ruta de Don 
Quijote y recordó en su inter
vención que La Mancha “es el 
territorio literario más conocido 
del mundo, pero al tiempo es un 
territorio real, lleno de posibili
dades y propuestas, abierto a 
Europa y al mundo”.

Así, explicó que la Ruta de 
Don Quijote “más que un sim
ple itinerario turístico es un pro
yecto de desarrollo socio-eco
nómico que se plantea para apro
vechar el impulso que a todos 
los niveles llevó a cabo Castilla- 
La Mancha con motivo de la 
conmemoración del IV Centena

rio de la novela cervantina”.
Araújo, que estuvo acompa

ñada por el embajador español, 
Gabriel Busquets, y el escritor 
Francisco Rico, aseguró que la 
Ruta de Don Quijote pretende 
convertirse en un itinerario cul
tural “modelo” que contribuya 
al fortalecimiento y difusión de 
los itinerarios culturales euro
peos.

Durante la conferencia, la 
consejera recordó a los asisten
tes, entre los que también se 
encontraban varios embajado
res de países iberoamericanos y 
expertos en turismo, que la Ruta 
de Don Quijote es ya el más lar
go corredor verde, sostenible y 
ecoturístico de Europa, dividi
do en 10 tramos que se extien
den a lo largo de casi 2.500 kiló
metros en los que se asientan 
146 municipios con una pobla
ción total de más de 900.000 ha
bitantes.

En Madrid y provincia Rehabilitamos:
FACH ADAS y  PATIO!

1 ^ o S t Á  CUBIERTAS■yr gfr* \  trabajos en altura con 
Ü a í  y sin andam io

Realizamos inspecciones 
técnicas de edificios 

Telf.: (91) 367 63 3
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
Cí FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39-Telf,: (926)53 8042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO (Ciudad Real) 

NOM BRE__ ____________________________ _ A PE LLID O S____________________________

CALLEoPLAZA N°. ESO. PLANTA, TELEFONO
DISTRITO POSTAL POBLACION PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego'proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

i Anual (52 num.): 48.08 euros 

: Comercial: 90.15 euros 

I ¡ Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

Q
D

u .

Talón adjunto

Giro Postal n” . ______

Domiciltacíón bancada

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICIIIACIÓN BANCÁRIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi ci renta
N°. de esta entidad el iiUDorte de la
presente suscripción aCUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA

J
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CONOMIA
Toledo acogió el I Foro del Pacto por el Desarrollo y la Competitividad al cumplirse el p r im e r año de su firma

Para Barreda “el Pacto por el D esarrollo es un  
com prom iso con la sociedad de Castilla-La M ancha”

El presidente de Castilla-La Mancha, petitividad es un compromiso claro, pro- truniento del que depende nuestro pro- la clausura del I Foro del Pacto cuando 
José María B arreda, ha asegurado que fundo y permanente con la sociedad de pió porvenir”. El presidente castellano- se ha cumplido un año de la rúbrica del 
el Pacto por el Desarrollo y la Com- Castilla-La Mancha porque es el ins- manchego hacía estas declaraciones en mismo

Foto; Alvaro Rute
El presidente de Castillada Mancha, José María Barreda (centro), los secretarios regionales de UGT y  CCOO, 
Carlos Pedrosa (2 izqda.), y José Luís Gil, el presidente de CECAM, Jesús Barcenas (izqda.), y  la consejera 
de Economía y  Hacienda, María Luisa Araújo (derecha), estrechan sus manos tras la clausura del 1" foro 
sobre el Pacto por el Desarrollo y  la Competitividad, celebrado en Toledo.

En este contexto explicó que este 
Acuerdo es la base del Gobierno 
utilizada para elaborar los Presu
puestos de 2007 que recogen una 
dotación de más de 1.800 millones 
de euros para medidas del Pacto, 
un 38% más que el año pasado, 
unas cifras que reflejan el compro
miso del Ejecutivo autonómico 
con este documento.

Consciente del importante pa
pel que juegan los Presupuestos 
en la economía regional, Barreda 
se mostró esperanzado en que 
cada vez haya más iniciativa em
presarial, más iniciativa privada. Y 
es que, para jefe del Ejecutivo re
gional, lo más importante del Pac
to es su propia existencia porque 
“es serio y va muy en serio”.

El presidente utilizó el símil 
olímpico para la Región y se mos
tró convencido de que Castilla-La 
Mancha está empeñada en ir más 
rápido, llegar más alto y ser más 
fuerte, “aunque, -apuntó-, nues
tro punto de partida no ha sido el 
más óptimo”. Aún así Barreda rei
teró que Castilla-La Mancha ha 
sabido aprovechar el Estado de las 
Autonomías para crecer.

“Es importante que ahora de
pendamos de nosotros mismos y 
no tengamos que mirar a otro lado, 
ya no son otros los que deciden 
nuestro porvenir. Ahora somos 
nosotros los que tomamos nues
tras propias decisiones dentro de 
un territorio que es España”, ma
nifestó.

El jefe del Ejecutivo regional 
se mostró de acuerdo en la nece
sidad de crear empleo estable y 
de calidad, así como en la necesi
dad de garantizar la seguridad en 
el trabajo. En este contexto, apeló 
un incremento en la mejora de la 
formación, en el talento y en el 
conocimiento.

A este respecto, respaldó la 
máxima del economista Emilio 
Ontiveros quien dijo que la prin
cipal inversión que debe llevar a 
cabo un Gobierno debe ser en in
vestigación, desarrollo e innova
ción. Y así debe ser para el presi
dente autonómico siempre que, 
según apuntó, estén satisfechas 
el resto de demandas en comuni
caciones e infraestructuras.

Según explicó, en el Pacto se 
indica “cómo queremos que sea 
Castilla-La Mancha en 2010, qué 
tenemos que hacer para conse
guirlo, qué tiene que hacer cada 
cual, cuál es la aportación de cada 
sector para conseguir ese objeti

vo común en el pacto y eso es lo 
que hemos hecho a lo largo de un 
año”. Barreda se mostró conven
cido de que “tenemos que hacer 
camino al andar y tenemos bien 
orientado el rumbo”.

Barreda, que recordó que Cas
tilla-La Mancha tiene un gran mer

cado nacional e internacional al 
que poder dirigirse, subrayó que 
esta tierra cuenta con empresarios, 
y un proyecto de región de todos. 
“Para este proyecto compartido 
son necesarios proyectos indivi
duales que quieran llevar a la prác
tica los empresarios para lo que

se hace necesario un microclima 
favorable para crear empresas y 
por ende empleo”, manifestó el 
presidente que a su vez se mostró 
convencido de que “hay que 
aprender a emprender”.

Para Barreda, si bien es cierto 
que hay un Gobierno que gobier

na respaldado de una mayoría en 
las Cortes regionales, es más im
portante la estabilidad social que 
ofrece el cultivar un microclima de 
convivencia que permite firmar 
pactos como el del Desarrollo y la 
Competitividad por el que “todos 
nos comprometemos en el futuro 
de Castilla-La Mancha y eso me 
permite ser optimista”.

Junto a la consejera de Eco
nomía y Hacienda, María Luisa 
Araújo, asistieron a la clausura de 
este I Foro (que contó con la pre
sencia de más de 200 personas), 
el consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Salazar, 
el consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, al consejera de 
Trabajo y Empleo, Magdalena Va
lerio y la consejera de Agricultor 
ra, Mercedes Gómez.

UN ANÁLISIS DELAREGIÓN
El profesor Em ilio Ontiveros,

que ofreció una conferencia pre
via a la clausura, valoró positiva
mente el Pacto, destacando del 
mismo el esfuerzo que está reali
zado el Gobierno regional para si
tuar a Castilla-La Mancha entre las 
regiones más avanzadas.

Ontiveros reconoció el traba
jo  en equipo de los agentes socia
les y de la Junta y la coherencia 
de la institución autonómica en 
sus actuaciones políticas con las 
reglas que ha marcado el Pacto.

El economista hizo un positi
vo análisis de la economía regio
nal de la que destacó su crecimien
to por encima de la media europea 
y nacional y su tendencia a seguir 
haciéndolo en los próximos meses.

No obstante, apuntó algunas 
recomendaciones que pasan a su 
juicio por procurar un crecimiento 
más ordenado que permita la di- 
versificación entre los diferentes 
sectores, concediendo especial 
importancia a las nuevas tecnolo
gías y al sector turístico. “Ha pa
sado la hora de apostar por las 
infraestructuras físicas. Es hora de 
invertir en I+D y en nuevas tec
nologías para hacer que nuestras 
empresas sean cada vez más com
petitivas”.

Ontiveros, que repasó la situa
ción de la economía nacional y 
regional, destacó igualmente la 
necesidad de apoyar lo que en el 
Pacto se ha denominado ‘capital 
humano’, prestando especial im
portancia a la formación de los tra
bajadores y de los nuevos empre-1 
sarios.

La política social y de desarrollo,

l.a consejera de Econo
mía y Hacienda, María 
I.uisa Araújo. de acuer
do con ios contenidos

yecto de Presupuesto de

des para el ejercicio 
2007. adelantó a los in- 
tegrantes de la comisión 
del Pacto por el Desa
rrollo y la Competitm-

se dispondrá de más de 
I.SIIO millones de euros 
pura hacer realidad al
gunos de los proyectos 
diseñados por este Hue
so órgano.

Esta dotación, expli-

un crecimiento del 38 
por ciento frente a lo

ordenado sus priorida
des en tomo a dos gran
des bloques: la política 
siK'ial y la política de de
sarrollo, que es la que 
define este Pacto por el 
Desarrollo, l-'n ese sen-

dan razón de este com
promiso con lo acordado 
con empresarios y sin
dicatos hace apenas 305 
días”.

apuntó que se están po

ca'/ las liases para (pie el 
desarrollo de Castilla-

comunidades.
P« el se

cretario regional de
J

afirmó que este primer 
año de balance es muy 
positivo porque lia per
mitido mejorar la parti
cipación de los trabaja
dores y avanzar frente a 
otros acuerdos anterio-

jorado la presencia de 
Castilla-I.a Mancha 
frente a otras Comuni
dades Autónomas y fren
te a Europa.

:
empresarios. Jesús líár- 
cenas, dijo (pie “este año
lia sido muy intenso" y

■

firmemente para conse

guir el desarrollo pleno 
de la región.

La consejera cerró 
su intervención recor
dando algunos de los 
nuevos instrumentos 
que se han creado a lo 
largo de este año para fa- 
vorecer el desarrollo ta
les como SODICA- 
M W  empresa ya del 
sector público regional; 
el nuevo fondo de capi
tal-riesgo; la sociedad 
de garantía recíproca o 
la Agencia de Captación 
de inversiones. Además, 
están otros proyectos 
sectoriales como et Plan 
Regional de Investiga
ción Científica, el de

c Innovación o el del

pleo. entre otros.
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Castilla-La M ancha recibe más de 84 millones 
de euros para reestructuración del viñedo
Nuestra com unidad autónom a percibirá el cabo los planes de reestructuración y re- de 84 m illones de euros para actuaciones 
52,7 por ciento de los fondos que España conversión del viñedo durante la cam paña en cerca de 10.000 hectáreas de este cul- 
recibe de la Unión Europea para llevar a 2006-2007, un porcentaje que supone más tivo.

Este fue uno de los acuerdos al
canzados en la Conferencia Sec
torial de Agricultura y Desarrollo 
Rural, reunida en Madrid, a la que 
la consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, asistió en represen
tación de Castilla-La Mancha.

Mercedes Gómez manifestó su 
satisfacción por este reparto, que 
convierte a Castilla-La Mancha en 
la comunidad autónoma que más 
fondos recibe para estos planes, 
que sirven para introducir nuevas 
variedades de uva y adaptar nues
tra producción vitivinícola a las 
demandas del mercado.

Desde el inicio de este progra
ma en el año 2000, se han conce
dido subvenciones por valor de 
488 millones de euros para más de
30.000 viticultores y una superfi
cie de 67.658 hectáreas de viñedo, 
de las cerca de 130.000 hectáreas 
aprobadas inicialmente.

OTRAS ASIGNACIONES
Además de la reestructuración 

del viñedo, Castilla-La Mancha 
recibirá otros seis millones de 
euros destinados a  program as de 
agricu ltu ra  y ganadería.

En materia agrícola, correspon
den a la región algo más de 2,7 
millones de euros, entre los que 
destaca la partida destinada a la 
mejora del sector de frutos secos, 
que supera los 1,7 millones de 
euros.

A sim ism o, se dedicarán
870.000 euros a la promoción de 
nuevas tecnologías, renovación y 
racionalización del uso de medios 
de producción agrícolas; 13.550 
.euros a la calidad de las varieda
des vegetales y certificación del

material de reproducción; y 85.000 
euros a la lucha contra las plagas.

En cuanto a la asignación para 
los programas ganaderos, que as
ciende a unos 3,2 millones de 
euros, destacan  los 2 ,9  m illones 
dirigidos al fomento del asociacio- 
nismo para la defensa sanitaria 
ganadera (ADS).

Los fondos destinados a ga
nadería se completan con 141.288 
euros para el control de rendimien
to lechero; 114.731 euros para el 
Plan de Ordenación del Sector 
Equino; 43.056 euros para la ga
nadería extensiva; 29.166 euros 
para ayudas al sector avícola; y 
6.749 euros para certámenes ga
naderos.

Por último, Castilla-La Man
cha recibirá78.510 euros para ayu

das a la mejora, transformación y 
comercialización de productos de 
la pesca y la acuicultura (IFOP).

Sobre la  p ropuesta  de norm as 
para la elaboración de vinos pro
cedentes de uvas de agricultura 
ecológica, la consejera se congra
tuló de que esta medida, que vie
ne aplicándose en Castilla-La 
Mancha desde el año 2000, se 
vaya a llevar a cabo de forma ho
mogénea en todo el territorio na
cional.

CONSEJO CONSULTIVO  
PARA ASUNTOS COMUNITA
RIOS

En el Consejo Consultivo de 
Agricultura para Asuntos Comu
nitarios, celebrado con anteriori
dad a la Conferencia Sectorial, la

ministra de Agricultura, Elena Es
pinosa, comentó a los consejeros 
que en el próximo Consejo de Mi
nistros de la Unión Europea se 
verá el calendario de negociacio
nes sobre la OCM del vino. A par
tir de ahí, el Ministerio y las Co
munidades Autónomas podrán 
planificar el trabajo para definir el 
modelo de reforma más beneficio
so para España.

En este sentido, la responsa
ble regional de Agricultura resal
tó la importancia de que España 
lleve a cabo alianzas con otros 
Estados para que la Comisión Eu
ropea “acepte nuestras peticio
nes” de cara a esta reforma.

En relación a las bebidas espi
rituosas, Mercedes Gómez señaló 
que la ministra de Agricultura se 
ha comprometido a apoyar el Bran
dy de Jerez, medida que beneficia 
a Castilla-La Mancha, dado que el 
80% del alcohol vínico que se uti
liza para hacer este producto pro
cede de nuestra comunidad autó
noma.

El Consejo Consultivo también 
abordó la producción agrícola 
ecológica y su indicación en los 
productos agrarios y alimenticios. 
En este punto, la consejera de 
Agricultura comentó que el eti
quetado de estos productos “tie
ne que ser claro y sencillo para el 
consumidor”, ya que en las etique
tas “tiene que reflejarse la cali
dad”. Además, en caso de que ten
gan el 95% de producto ecológico 
en su composición, incluirán el 
logo de producto ecológico. La 
consejera también se mostró a fa
vor de que se identifique el proce
so de elaboración en la etiqueta.

La Comisión Europea estudia medidas más eficaces para la 
gestión de crisis en las producciones de frutas y hortalizas
La comisaria europea de Agricul
tura, Mariann Fischer Boel, quie
re poner en marcha “instrumentos 
más eficaces” para la gestión de 
crisis en las producciones de fru
tas y hortalizas.

Esta es una de las ideas que 
estudia la comisaria europea en el 
proyecto para la reforma de la Or
ganización Común de Mercado 
(OCM) de frutas y hortalizas, que 
en estos momentos preparan los 
servicios de la Dirección de Agri
cultura de la Comisión Europea 
(CE).

La propuesta legal para revi
r a r  la OCM hortofrutícola será pre
sentada en diciembre o en enero.

Cuando Bruselas presentó al 
sector documentos de consulta 
sobre la OCM incluyó alternativas 
para un mecanismo de gestión de 
crisis, como por ejemplo acuerdos 
de productores e industria o la 
creación de mutuas.

Por otro lado, la comisaria quie
re impulsar medidas de promoción 
“bien dirigida” para fomentar en
tre los ciudadanos europeos el 
consumo diario de frutas y horta
lizas, necesario para una dieta 
sana.

En la reforma, la Comisión ba
raja modificar las ayudas actuales 
a frutas y hortalizas destinadas a 
la industria y convertirlas en un

pago por hectárea o explotación 
independiente de la cantidad pro
ducida.

Bruselas proyecta cambiar las 
subvenciones a productos para 
transformación, que dentro de la 
OCM son los únicos que tienen 
ayudas directas, pero no los fres
cos.

Con esta reforma, la Comisión 
pretende mantener el presupues
to actual para el sector (1.748 mi
llones en 2005,486 para España) y 
baraja algunos cambios, entre 
ellos los referentes a las produc
ciones para industria.

Las actuales ayudas a las fru
tas y verduras para industria en la

UE supusieron un montante de 
854 millones de euros en 2005.

Las frutas y verduras frescas 
no tienen apoyos directos y en 
general, la OCM permite que la UE 
financie un 50% de las inversio
nes que acomete el sector a tra
vés de las organizaciones de pro
ductores (OP), mediante los llama
dos fondos operativos.

El techo de estas ayudas es el 
4,1 % de la facturación de las em
presas y los productores españo
les reclaman un aumento.

La CE proyecta también actua
ciones para promover la concen
tración de las organizaciones de 
productores (OP).

33 em presas 
representaron  
a la región en  
SIAL 2006

Un total de 33 empresas del 
sector agroalimentario han re
presentado a Castilla-La Man
cha en la 22a edición del Salón 
Internacional de la Alimenta
ción (SIAL 2006), que se ha 
celebrado en París.

La Consejería de Agricul
tura, el Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha 
(IPEX) y la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real instalaron 
un stand in stituc iona l en 
SIAL, en el que han estado 
presentes 18 de estas empre
sas, entre ellas la Asociación 
para la Promoción del Aceite 
Campo de Montiel, el Consejo 
Regulador de la Denomina
ción de Origen Aceite Montes 
de Toledo, el Consejo Regula
dor de la Denominación de 
Origen de vino Valdepeñas y 
la Asociación para la Promo
ción de la Indicación Geográ
fica Protegida Berenjena de 
Almagro.

El resto de firmas pertene
cían a los sectores vitiviníco
la, de aceite de oliva, hortofru- 
tícola, cárnico, lácteo, de pla
tos preparados, de conservas, 
de condimentos y especias y 
de productos de la caza. En 
cuanto a la distribución terri
torial, seis son de la provincia 
de Ciudad Real, cuatro de To
ledo, tres de Cuenca y una de 
Albacete.

Aparte de las empresas re
presentadas en el stand de 
Castilla-La Mancha, han asis
tido a la feria otras quince fir
mas agroalimentarias de la re
gión en los espacios contrata
dos por otras instituciones o 
entidades.

El Salón Internacional de 
la Alimentación de París es uno 
de los certámenes mundiales 
más importantes en el sector 
de alimentación y bebidas. 
Más de 5.200 expositores pro
cedentes de 99 países se han 
dado cita en esta muestra, de 
periodicidad bianual, que la 
pasada edición fue visitada 
por más de 136.000 profesio
nales de todo el mundo.
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José María Barreda presentó este Plan, que nace arropado por los sindicatos, los empresarios, el Instituto de la Mujer,
el Sepecam y la Federación regional de Municipios y Provincias

C astilla-L a M ancha, p ionera en la  creación  de un  
P lan que concilia  la  vida laboral, fam iliar y personal

Foto; Alvaro Rulz
El Presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ¡unto a la consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio; el secretario regional de CCOO, José Luís Gil; el secretario general de CECAM, Félix 
Peinado; y  el secretario regional de UGT, Carlos Pedrosa, durante la presentación el Plan para la Conciliación 
de la Vida Profesional y  Personal.

Este Plan llega acom pañado 
de un presupuesto inicial de 
52.660.000 euros y tiene 
como finalidad conciliar el 
derecho al em pleo con las 
responsabilidades familiares 
en condiciones de igualdad 
entre hom bres y m ujeres. 
Consta de 20 m edidas 
y form a parte del Pacto 
por el D esarrollo y la 
Competitividad.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, que pre
sentó junto a CECAM y los sin
dicatos CCOO y UGT el Plan Re
gional para la Conciliación de la 
Vida Laboral, Familiar y Personal 
2007-2010, confió en que la región, 
además de ser “los primeros” en 
la puesta en marcha de medidas 
de este tipo “seamos también los 
mejores” en la aplicación de esta 
conciliación.

Así lo indicó Barreda en la pre
sentación que realizó la consejera 
de Trabajo y Empleo, Magdalena 
Valerio, de las acciones que inclu
ye este Plan de Conciliación, don
de el presidente regional destacó 
además la “existencia misma” de 
este Plan, puesto que, a su juicio, 
es “imprescindible” un cambio de 
normativa para conseguir un cam
bio de mentalidad que hasta aho
ra permitía “grandes injusticias” 
contra las mujeres.

Por ello, afirmó que a largo 
plazo hay que conseguir “cambiar 
toda una mentalidad, una concep
ción del mundo y de la vida” y en 
este sentido, hay que hacer un 
esfuerzo de adecuación para mo
dificar toda la legislación que pue
da suponer “inconvenientes” y 
facilitar la incorporación de la mu
jer a la vida laboral. No obstante, 
recalcó que ni esta actuación ni 
otras son “el bálsamo de Fiera
brás” pero aunque sean “insufi
cientes”, continuó, sí son nece
sarias y generan una dinámica que 
propicia “nuevos cambios”.

Así, mostró su apoyo no sólo 
a estas medidas sino todas las que 
en su conjunto favorezcan la 
igualdad de hombres y mujeres, y 
de este modo reconoció que hay 
que hacer guarderías o residen
cias de mayores, entre otras, para 
desplegar medidas de servicios 
sociales que ayuden “de manera 
definitiva y determinante al con
junto de hombres y mujeres para 
que no suceda lo que hasta aho
ra”.

Resaltó la importancia de que 
en Castilla-La Mancha “tenemos 
un Plan”, consecuencia de “mu

chos otros” acuerdos previos y 
del “m icroclim a” existente en la  
región que permite que “tengamos 
buenas cosechas” de pactos, 
acuerdos y entendimiento, y así, 
se traslada una imagen fuera de la 
Comunidad “extraordinariamente 
positiva” de crecimiento y desen
volvimiento económico.

PLAN PARA MEJORAR PRO
DUCTIVIDAD

Este Plan Regional para la 
Conciliación de la Vida Laboral, 
Familiar y Personal 2007-2010 pre
tende ser una herramienta de me
jora de la productividad de las 
empresas de Castilla-La Mancha 
y además, busca servir “para me
jorar la calidad de vida” al esta
blecer medidas a favor de la con
ciliación que tienen que ver con 
políticas de calidad de empleo y 
apoyo a la familia.

Enmarcado en el Acuerdo por 
el E m pleo  y en el P acto  po r e l D e
sarro llo  y la  C om petitiv idad , el 
Plan establece como objetivos 
genéricos la conciliación del de
recho al empleo, en condiciones 
de igualdad para hombres y muje
res, con las responsabilidades fa
miliares, fomentar el empleo de la 
mujer, favorecer la creación y con
solidación de nuevos empleos y 
empresas en el área de cuidado de 
menores y dependientes.

Además, el Plan facilitará a las 
empresas, sobre todo a PYMES, 
el establecimiento de estrategias 
flexibles en la organización del tra
bajo que favorezcan la concilia
ción de responsabilidades familia
res y laborales; y pretende aumen
tar la competitividad de las empre
sas de la región, así como promo
ver los cambios de percepción en 
la sociedad sobre el reparto de ta

reas entre hombres y mujeres.

EJESDEINTERVENCIÓN
El Plan, que se pondrá en mar

cha el 1 de enero de 2007, centrará 
su actuación en tres ejes, el de 
ayudas a las empresas para la 
puesta en marcha de programas 
de conciliación, las ayudas eco
nómicas para trabajadores y las 
acciones en materia de formación, 
información y sensibilización para 
promover un cambio cultural.

En el caso de las ayudas a las 
empresas, continuó, desde el Ser
vicio Público de Empleo (SEPE
CAM) se establecerán ayudas 
para facilitar contratos de sustitu
ción por reducción de jomada, 
excedencia o permiso de materni
dad; a las trabajadoras autónomas 
no empleadoras para contratar a 
una desempleada que la sustitu
ya por maternidad, adopción o

acogimiento, y a las emprendedo
ras con cargas familiares.

Se implantarán incentivos para 
el ascenso o promoción profesio
nal de trabajadoras con respon
sabilidades familiares, y se esta
blecerán ayudas para la creación 
de empleos, empresas o servicios 
especializados dentro de las em
presas, para la prestación de ser
vicios relacionados con la conci
liación, como la gestión de micro- 
créditos.

El Plan promoverá la elabora
ción de Planes de Conciliación, 
establecerá ayudas económicas 
para la elaboración o implementa- 
ción de estos Planes de Concilia
ción de gastos de consultoría, for
mación en la materia y los origina
dos por la adopción de medidas 
de conciliación.

En cuanto a las ayudas a los 
trabajadores, el Plan beneficiará a 
familias en las que ambos proge
nitores sean trabajadores a tiem
po completo, familias monoparen- 
tales de trabajadores en activo o 
mujeres desempleadas, a través de 
ayudas para cubrir los gastos ori
ginados por el cuidado de meno
res o dependientes.

Asimismo, a los que soliciten 
reducción de jomada o exceden
cia para su cuidado se les conce
derá ayudas para la mejora de los 
ingresos familiares, así como a las 
desempleadas para sufragar el 
gasto de cuidados de menores y 
dependientes. Se establecerán 
ayudas, no superiores al salario 
neto del último mes trabajado, por 
adopción internacional, enferme
dad grave de un familiar, la bús
queda de un familiar desapareci
do, y las mujeres víctimas de vio
lencia de género.

GUÍADEBUENAS PRÁCTICAS
Por último, las acciones en 

materia de formación, información 
y sensibilización pasan por la ela
boración y divulgación de una 
‘Guía de Buenas Prácticas en ma
teria de Conciliación’, la formali- 
zación de convenios de colabora
ción entre la Consejería y entida
des formativas, campañas de co
municación para promover cam
bios en la organización de las em
presas o la creación de la web ‘Em
presas por la Conciliación en Cas
tilla-La Mancha’.

Se creará además la etiqueta 
‘Empresa por la Igualdad’ que re
conocerá públicamente a empre
sas y entidades que asuman una 
responsabilidad social en la igual
dad de hombres y mujeres, y se 
creará el premio ‘Empresa del año 
por la igualdad y la conciliación’.

F.l secretario regional de

.

"nos adelantamos" u otras 

pata facilitar algo que en la

sino "por ser los mejores".

lia cnbiado peso la íncm- 
pnración de la mujer al 
mereudi> de tiabajrt \ al res-

sociedad no puede renun
cia! a más del 50 por cien- 

■
tiradamente preparada"
que son las muleles tiaba- 
Miioias
afumaba que aunque este 
es “un paso más", no sera

mo" y apostó por un cam
bio en la 11 lima y la men- 
talidad ya que es funda

mental
Pm último, el secreta

■
Félix Peinado, se mostra
ba convencido de los be
neficios que conlleva este 
Plan, v recale aba la ueeesi - 
dad de este Plan porque 
hay un nuevo esquema en 
el que liombics y mujeres 
se incorporan en las mis-

;

medidas deconeiliación se 
deben llevara cabo sin per
dida de competitividad, 
apostando por la flexibili
dad de acciones y la vo
luntariedad de las emprc- 

.SílSr
Peinado aseguró que 

conciliación no es sinóni
mo de más permisos sino 
que se trata de hacer frente 
a las responsabilidades fa- 

y Ia-
hoiuli.s Del misino modo 
indicó que una buena polí
tica de i ocursos humanos 
puede reportar más heno- 

viesas
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FÚ TBO L - SEGUNDA DIVISION “ A ” _________ ____

Primera derrota de Albacete 
en el “Carlos Belmonte”
No ha comenzado bien el 
mes de noviembre para 
el Albacete Balompié, y el 
equipo de César Ferrando 
ha visto cómo el Hércu
les de Alicante le ha en
dosado la primera derro
ta de la temporada en su 
terreno de juego.

Los visitantes se lle
varon los tres puntos gra
cias a un gol de Calandria 
al aprovecharse de un 
fallo defesivo de los 
albaceteños en los minu
tos finales del encuentro.

Los locales hicieron 
méritos para lograr un 
resultado favorable, pero 
los blancos no supieron 
aprovechar sus ocasio
nes, sobre todo en el pri

mer tiempo, ante un ri
val que hizo su partido y 
que siempre pareció con
formarse con el empate 
inicial, encontrándose 
con los tres puntos en 
forma de regalo de los 
albaceteños.

Tras esta derrota, el 
equipo castellano-man- 
chego desciende hasta la 
séptima posición en la 
clasificación, con 17 pun
tos en su casillero, a cin
co de la zona de ascen
so, en la que se sitúa el 
Salamanca en tercera 
posición, con 22 puntos.

Además, la pasada 
jornada destaca por la 
destitución de Oli como 
entrenador del Cádiz tras

la derrota de los amari
llos en Gijón. Su puesto 
lo ocupará un viejo cono
cido de la afición albace- 
teña , José González, 
quien ya ha dirigido con 
anterioridad al conjunto 
gaditano.

Para esta  próxima 
jornada el cuadro albace- 
teño tendrá un difícil 
compromiso en Vitoria, 
donde deberá medirse al 
Deportivo Alavés de 
Dimitri Piterman. Los 
vitorianos son décimos 
en la clasificación, con 
dos puntos menos que los 
albaceteños, y están lla
mados a ser uno de los 
equipos que pelee por el 
ascenso a Primera.

SEG U N D A  D IV IS IO N  “ A ”

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 XEREZ 11 7 3 1 19 6 24
2 MURCIA 11 7 3 1 18 9 24
3 SALAMANCA 11 7 1 3 20 15 22
4 VALLADOLID 11 6 2 3 17 9 20
5 SPÓRT1NG 11 6 0 5 18 14 18
6 POLID. □IDO 11 5 3 3 14 12 18
7 ALBACETE 11 5 2 4 15 11 17
8 CDAD. MURCIA 11 5 2 4 13 9 17
9 TENERIFE 11 5 2 4 10 13 17

10 ALAVÉS 11 4 3 4 10 11 15
11 LORCA 11 4 3 4 10 11 15
12 ALMERÍA 11 4 2 5 14 14 14
13 MÁLAGA 11 4 2 5 13 13 14
14 HÉRCULES 11 4 2 5 12 12 14
15 NUMANCIA 11 4 2 5 13 14 14
16 CÁDIZ 11 4 2 5 14 17 14
17 CASTELLÓN 11 3 4 4 12 14 13
18 PONFERRADINA 11 3 3 5 13 13 12
19 R.M. CASTILLA 11 3 3 5 9 19 12
20 LAS PALMAS 11 3 2 6 11 18 11
21 ELCHE 11 1 4 6 11 17 7
22 VECINDARIO 11 2 0 9 8 23 6

113 JORNADA/ 5 Noviembre
Albacete 0
Salamanca 3 
Spórting 5 
Valladolid 4 
Las Palmas 3 
Numancia 2 
Polid. Ejido 4 
Xerez 1 
Ponferradina 1 
Lorca 2 
Cdad. Murcia 1

- 1 Hércules
- 0 Alavés
- 4 Cádiz
- 0 R.M. Castilla
- 1 Almería
- 1 Castellón
- 2 Tenerife
- 0 Vecindario
- 1 Elche
- 2 Málaga
- 1 Murcia

12a JORNADA/12 Noviembre
Tenerife Xerez
Hércules Numancia
Alavés Albacete
Almería Cdad. Murcia
R.M. Castilla Lorca
Castellón Spórting
Elche Salamanca
Murcia Polid. Ejido
Cádiz Las Palmas
Málaga Ponferradina
Vecindario Valladolid
GOLEADORES: Con 6 goles: Braulio y Carlos 
Vega (Salamanca), Llórente (\6lladotid). Con 
5 goles: Luque (Cdad. Murcia), Geijo (Xerez).

FÚ TB O L - SEGUNDA DIVISION “ B ”  G p . I _______ _

Incidentes en Talavera con la 
visita del Rayo Vallecano
Graves incidentes se p ro 
d u je ro n  en Talavera de la 
Reina antes y después del 
p a r t id o  q u e  e l  e q u ip o  
b lanqu iazu l d ispu tó  con e l 
Rayo Vallecano. Seguido
res radicales del equipo 
madrileño irrumpieron en 
un bar de la ciudad de la 
Cerámica sobre el medio
día y la emprendieron con 
el mobiliario, causando 
destrozos en el bar e hi
riendo al dueño del esta
blecimiento y un hijo 
suyo.'

Estos incidentes se 
repitieron al finalizar un 
encuentro que se saldó 
con derrota de los tala-

veranos por 1-2, cuando 
los seguidores más ra d i
cales de l Talavera  e s p e 
raban la salida de los afi
cionados del Rayo, por lo 
que tuvo que intervenir 
la policía para que los in
cidentes no fueran a ma
yores.

Por lo que se refiere 
al partido en sí, con esta 
derrota los de Miguel An
gel Iglesias ven rota su 
racha de nueve jornadas 
consecutivas sin conocer 
la derrota, y les deja fue
ra de los puestos de play- 
off, aunque empatados 
con el San Sebastián de 
los Reyes, que ocupa la

cuarta posición. Quien 
sigue  una se m a n a  m ás en 
puestos d e  ascenso es el 
Puertollano, equipo que 
ha pasado de ser una re
velación a toda una rea
lidad en su retorno a la 
Segunda “B”.

Los de Pedro Sánchez 
de la Nieta lograron un 
valioso empate en Ba
rrernos ante el filial del 
Celta, y se mantienen en 
la segunda posición.

Para la próxima jor
nada, el Puertollano re
cibe la visita de otro his
tórico como el Ponteve
dra, mientras que el Ta
lavera viaja a Cobeña.

SEG U N D A  D IV IS IO N  “ B” - G p . I

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 UNIV. LPGC 11 9 0 2 26 4 27
2 PUERTOLLANO 11 7 2 2 17 8 23
3 R. VALLECANO 11 7 2 2 15 8 23
4 S.S. REYES 11 5 5 1 17 9 20
5 TALAVERA 11 6 2 3 14 12 20
6 PONTEVEDRA 11 5 4 2 16 7 19
7 FUENLABRADA 11 5 4 2 12 12 19
8 R. FERROL 11 4 3 4 15 12 15
9 COBEÑA 11 4 2 5 18 15 14

10 GIMNÁSTICA 11 3 5 3 8 10 14
11 LEGANÉ5 11 4 2 5 12 15 14
12 LJÜGO 11 3 4 4 12 13 13
13 0, MARÍTIMA 11 3 4 4 9 14 13
14 OURENSE 11 3 3 5 9 19 12
15 CELTA “B” 11 3 3 5 9 20 12
16 ALCORCÓN 11 2 4 5 6 11 10
17 P. PLAYAS JANDÍA 11 2 3 6 10 13 9
18 AT. MADRID “B” 11 2 2 7 10 16 8
19 LANZARGTE 11 1 4 6 14 19 7
20 RÁCING “B” 11 1 4 6 3 15 7

11a JORNADA/5 Noviembre
Lanzarote 1 - 3 Univ. LPGC
Pontevedra 1 - 1 Ourense
Celta “B” 1 - 1 Puertollano
At. Madrid “B” 0 - 1 Gimnástica
Leganés 1 - 1 Alcorcón
Fuenlabrada 3 - 2 S.S. Reyes
Talavera 1 - 2 R. Vallecano
Lugo 2 - 0 Cobeña
Rácing Ferrol 3 - 1 P. Playas J.
Rácing “B” 0 - 0 0. Marítima

12a JORNADA /12 Noviembre
Univ. LPGC Rácing “B”
Ourense Lanzarote
Puertollano Pontevedra
Gimnástica Celta “B”
Alcorcón - At. Madrid “B”
S.S. Reyes Leganés
R. Vallecano Fuenlabrada
Cobeña Talavera
P. Playas J. Lugo
0. Marítima R. Ferrol
GOLEADORES: Con 8 goles: Redondo (S.S. 
Reyes). Con 6 goles: Yuri (Pontevedra). Con 
5 goles: Rubiato (Cobeña). Niñez (Univ. LPGC).

FUTBOL - TERCERA DIVISIÓN - Gp. T E R C E R A  D IV IS IO N  - G p , . X V III
—

11a JORNADA/5 Noviembre

El Conauense demuestra su EQUIPOS J G E p GF GC_Pt
La Solana 2 
Gimnástico 3 
Hellín Dptvo. . 1 
Manchego 3 
Villarrobledo 1 
Tomelloso 1

- 0 Quintanar Rey
- 1 Marchámalo1

condición de líder 1 CONQUENSE 11 9 2 0 26 7 29 - 0 Talavera
- 0 Torpedo 66
- 1 Albacete “B"
- 0 Almansa
- 1 Miguelturreño

2 TOMELLOSO 11 6 4 1 11 5 22
No hay quien le tosa al optimistas pensaban que 

los de Loren estarían tan
porada, y deberán reac
cionar cuanto antes si no

3 GUADALAJARA 11 5 5 1 15 8 20
líder. El conjunto que en 4TOLEDO 11 6 2 3 13 11 20 At. Tarazona 3
trena Antonio Cazalilla alto en la clasificación a quieren verse abocados 5 LA RODA 11 5 4 2 20 13 19 Socuéllamos 1 - 3 Conquense
suma ya once partidos 
sin conocer la derrota, 
siendo el único equipo de

estas alturas de la Liga. al descenso de forma 6 HELLÍN DFTVO. 11 5 3 3 16 11 18 La Roda 3 - 0 lllescas
Tras el Tomelloso se 

ha colocado el Guadala-
prematura. 7 MANCHEGO 11 5 3 3 13 10 18 Toledo 1 - 2 Guadalajara

Para la próxima jor
nada, destacar el parti

8 GIMNÁSTICO 11 4 4 3 15 11 16la categoría que todavía jara, que logró una vic M* inDMAHA / n  kUiiftmkrA
9 VILLARROBLEDO 11 A 4 3: lili!! 12 lli£l

no ha perdido un encuen
tro. El domingo se des

toria muy importante en 
Toledo, ante otro de los

do que Guadalajara y La 
Roda, así como un inte
resante derby provincial 
entre un Almansa que no

IJ 10
Quintanar Rey 
Marchámalo 
Talavera 
Torpedo 66 
Albacete “B”

10 SOCUÉLLAMOS 11 5 1 5 12 12 16 Toledo 
La Solana 

Gimnástico 
Hellín Dptvo.

Manchego
Villarrobledo

hizo del Socuéllamos con favoritos para los play- 11 ILLESCAS 11 4 3 4 7 11 15
relativa facilidad, gracias off. 12 AT. TARAZONA 11 2 7 2 16 18 13
en parte al tempranero En la zona baja de la termina de despegar y un 13 LA SOLANA 11 3 4 4 9 11 13
gol de Cristian, logrado 
a los 17 segundos de jue
go.

Tras los blanquinegros 
se sitúa el Tomelloso, un 
equipo que se está afian

clasificación, tres equi
pos se han descolgado ya 
del resto. Torpedo 66, Mi- 
guelturreño y Talavera 
cierran la clasificación. 
Además, churriegos y ta-

Villarrobledo que se ha 14 QUINTANARREY 11 3 4 4 8 11 13 Almansa
asentado en la zona me
dia de la tabla tras un 
comienzo dubitativo. Por 
su parte, el líder tiene, a 
priori, un compromiso 
fácil ante el Atlético Ta

15 ALMANSA 11 3 3 5 14 14 12 Miguelturreño Tomelloso
16 MARCHAMALO 11 3 3 5 12 17 12 Conquense

lllescas
Guadalajara

At. Tarazona 
Socuéllamos 

La Roda
17 ALBACETE “B” 11 3 3 5 10 15 12
18 TORPEDO 66 11 1 2 8 10 20 5

zando en la zona alta de laveranos aún no conocen 19 MIGUELTURREÑO 11 0 4 7 11 23 4 GOLEADORES: Con 12 goles: Josevi (At. 
Tarazona). Conógoles: R. Martín (Miguelturr.), 
Elias (La Roda). Con 5 goles: Dani (Albacete).la tabla cuando ni los más la victoria en esta tem- razón a. 20 TALAVERA 11 0 3 8 5 16 3
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EPORTES /3 9y cu
/  Ma

Cuadernos 
Del 24/10 al 7/11 - 2006 /  Manchegos

FÚTBOL - PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA

1 CRIPTANENSE 11
2 DAIMIEL 11
3 LAGINETA 11
4 AI TERESIANO 11
5 QUINTANARO. 11
6 PIEDRABUENA 11
7 PEDROMUÑOZ 11
8 VILLAMALEA 11
9 ALTDBUEY 11

10 AT. DAIMIEL 11
11 BOLAÑEGO 11
12 CDAD.ALMANSA 11
13 ALMODÓVAR 11
14 ALBACER 11
15 M.PROVENCIO 11
16 PUERTOLLANO “B” 11
17 ALMAGRO 11
18 HERENCIA 11
19 VILLARRUBIA 11
20 PEDROÑERAS 11

10 0 1 
8 3 0
8 0 3
7 3 1

3
3
4 
4 
3 
0

2 
3 
3
3
4 
6
3
5
4
6 
4 
7 
6 
6

1 1 9
0 1 10

19
19
32
12
19

2
4 
9
5 
9

3 5
4 2 
3 4

1
4
1
3
3

30 
27 
24 
24 
21

17 13 18 
16 13 16 
11 10 16 
16 17 15
15 18 15
12 12 14 
9 15 14

16 16 13
13 16 13 
9 15 13

16 20 10 
7 13 

11 20 
4 23 
6 29

Almagro 
Daimiel 
Cdad. Almansa 
Almodóvar 
Puertollano B 
Criptanense 
Herencia 
Pedro Muñoz

Villarrubia 
La Gineta

1 At. Teresiano
Altobuey 

At. Daimiel 
Albacer 

Pedroñeras 
Villamalea

12a JORNADA / 12 Noviembre

9
9
4
1

M. Provendo
QuintanarO.
Villarrubia
La Gineta
At. Teresiano
Altobuey
At. Daimiel
Albacer
Pedroñeras
Villamalea

Pedro Muñoz 
Piedrabuena 

Bolañego 
Almagro 
Daimiel 

Cdad. Almansa 
Almodóvar 

Puertollano “B” 
Criptanense 

Herenda

El Criptanense sigue firme como líder
El conjunto de Jesús Úbeda está demos
trando ser uno de los favoritos al as
censo. El Criptanense no cede y en la 
última jornada derrotó al Albacer por 
3-1. El partido más interesante se dis
putó en Daimiel, donde se enfrentaron

segundo contra te rcero . Los 
daimieleños derrotaron al equipo alba- 
ceteño y los de Guillermo Alcázar se 
colocan segundos, a tres puntos del lí
der, que tiene un compromiso fácil la 
próxima jornada ante Las Pedroñeras.

BALONMANO

LIG A  ASO BAL 9a JORNADA/5 Noviembre

EQUIPOS J 6  E P G F G C P t

1 CIUDAD REAL
2 PORTLAND
3 ADEMAR LEÓN
4 BARCELONA
5 VALLADOLID
6 J.D.ARRATE
7 ALTEA
8 CAIARAGÓN

9 0 0 281 225 18
8 1 0 281 222 17
7
7
5
4
3
4

1 1

1 4
2 4 
0

259 213 15 
272 225 14 
282 263 9 
244 237 9 
255 258 8 

5 248 271 8

K. Almería 26 - 27 J.D.Arrate
Darien Logroño 28 - 28 Portland
Ciudad Real 36 - 28 CAI Aragón
Antequera 35 - 18 Granollers
Barcelona 34 - 28 Torrevieja
Altea 30 - 25 Algeciras
Ademar León 35 - 20 ' TekaC.
Bidasoa Irún 30 - 32 Valladolid

10a JORNADA /12 Noviembre

1 TORRJIOS
2 AZUQUECA
3 LOS YÉBENES
4 AT CONSUEGRA
5 COBEJA
6 VILLACAÑAS 
7AT.YELES
8 SONSECA 
9ARGÉS

10 CUENCA
11 TOLEDO “B”
12 EL CASAR
13 MORA
14 SIGÜENZA
15 SP. CABANILLAS
16 S. JOSÉ OBRERO
17 TÓRTOLA
18 TALAVERANUEVA
19 FUENSALIDA
20 TARANCÓN

Cuenca
LosYébenes
Cobeja
At. Consuegra
Talavera Nueva
Tórtola
Tarancón
Sigüenza

1 - 0 Sp. Cabanillas 
4 - 0 Toledo “B”

(Susp) Villacañas
2 - 2 Torrijos
3 - 1 At.Yeles
0 - 6 S. José Obrero
0 - 3 Azuqueca
0 - 1 Sonseca

12a JORNADA /12 Noviembre

11 0

El Casar 
Fuensalida 
Sp. Cabanillas 
Toledo “B” 
Villacañas 
Tom'jos 
At. Yeles 
S. José Obrero 
Azuqueca 
Sonseca

Sigüenza 
Argés 
Mora 

Cuenca 
LosYébenes 

Cobeja 
At. Consuegra 

Talavera Nueva 
Tórtola 

Tarancón

Azuqueca, al acecho del líder Torrijos
No pudo pasar del empate el líder To
rrijos en su visita a Consuegra, donde 
se midió a otro de los favoritos del gru
po, y el Azuqueca aprovechó esta cir
cunstancia para recortar diferencias 
con los toledanos, gracias a su victoria

B A L O N C E S T O ...........................

en Tarancón ante el colista. Además, 
Los Yébenes, tras golear al Toledo “B”, 
pasa a ocupar la tercera plaza. El Co
beja podría recuperar el liderato, tras 
suspenderse su partido frente al Villa- 
cañas.

1 a D IV IS IÓ N  N A C IO N A L  - G p . H 10a JORNADA/5 Noviembre

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ALCAZAR
2 GERINDOTE 
3CABA
4 QUINTANAR
5 GV CUENCA
6 AZUQUECA
7 TOBARRA
8 DAIMIEL

10 10 0 790
2 815 
0 734
3 814 
3 749 
5 755 
5 684 
5 730

577 20 
676 18 
643 18
783 17
754 17
707 15
667 15 
720 15

Polígono 82 - 76 Gerindote
Tobarra 84 ■ 75 Talavera
C.R. La Roda 69 - 82 Quintanar
Daimiel 85 ■ 70 Puertollano
Azuqueca 71 - 74 Bargas
GV Cuenca 86 - 80 Madrigueras
CABA 86 - 64 Cervantes
Albacete 50 - 76 Alcázar

11a JORNADA/12 Noviembre
9 ALGECIRAS 9 3 1 5 228 267 7 Valladolid K. Almería 9 BARGAS 10 6 4 679 691 15 Gerindote Alcázar

10 DARIEN LOGROÑO 9 2 2 '5 239 256 6 Teka Cantabria Bidasoa Irún 10 MADRIGUERAS 10 4 6 671 669 14 Cervantes Albacete
11 GRANOLLERS 9 3 0 6 233 258 6 Algeciras Ademar León 11 PUERTOLLANO 10 4 6 700 733 14 Madrgueras CABA
12 BIDASOA IRÚN 9 2 2 5 240 284 6 Torrevieja Altea 12 ALBACETE 10 3 7 700 754 13 Bargas GV Cuenca
13 TORREVIIEJA 9 2 1 6 234 258 5 Granollers Barcelona 13 POLÍGONO 10 3 7 729 831 13 Puertollano Azuqueca
14 TEKA CANTABRIA 9 2 1 6 227 274 5 CAI Aragón Antequera 14 TALAVERA 10 2 8 717 804 12 Quintanar Daimiel
15 ANTEQUERA 9 1 2 6 229 236 4 Portland Ciudad Real 15 C.R. LA RODA 10 2 8 604 773 12 Talavera La Roda
16 KEYMARE ALMERÍA 9 2 0 7 242 255 4 J.D.Arrate - Darien Logroño 16 CERVANTES 10 1 9 674 763 11 Polígono Tobarra

FUTBOL-SALA

DIVISIÓN DE PLATA - Gp. A
EQUIPOS

1 R.S. VICENTE
2 ALBACETE
3 M.M. PÉREZ
4 ANDÚJAR
5 OCAÑA
6 BARGAS
7 NAZARENO
8 JUMILLA
9 OLIAS DEL REY 

10TALAVERA
11 TORREMOLINOS 
12G.G. IBI

36 8

J 0 E P CF <£.a EQUIPOS J G E P GF GC Pt
1 EXTREMADURA 8 6 1 1 33 20 19
2 PUERTOLLANO 8 6 0 2 39 30 18
3 LOECHES 7 5 2 0 33 18 17
4 TOLEDO 8 4 3 1 33 22 15
5 VELADA 8 4 2 2 31 30 14

PRIMERA DIVISION “A” - Gp.4 PRIMERA DIVISION “ B” - Gp. 16 PRIMERA DIVISION “B” -Gp.22

6 AZUQUECA 8
7 VILLARROBLEDO 8
8 ALCÁZAR 8
9 LA SOLANA 8

10 ALAMÍN 8
11 HONRUBIA 8
12 ELECT. MOTA 7
1 3 ARGANDA

1 3 37 24 13
1 3 32 27 13
0 4 38 42 12
1 4 31 35 10
3 3 30 31 9
0 5 23 44 9
1 4 30 35 7
1 6 26 31

14 EL POZO “ B” 8 2 2 4 34 40 8 14 ZORITA 8 2 0 6 31 36 6
1 5 M. LETY 8 2 2 4 32 44 8 15 ILLESCAS 8 2 0 6 25 32 6
16 VALDEPEÑAS 8 2 0 6 24 34 6 16 ARANJUEZ 8 1 2 5  19 34 5

RESULTADOS: Jumilla 5 Olías del Rey 5; \foldepeñas 9 

Torremotinas7; M. Lety 2 Nazareno 6; Bargas 1 Andújar 1; 

G.G. Ibi 1 - R.S. Vicente 2; M.M. Pérexz7Lanzarote4; 

Ocaña 7Talavera 0; El Pozo “ B”  5Albacete 5.

RESULTADOS: Alcázar6Aranjuez3; Honrubia4lllescas 

1; Elect. Mota 7 Zorita 6; \felada4Azuqueca 3; Arganda4 

Loeches 6; Alamin 4 Puertollano 6; Extremadura 1 

Villarrobledo 0; Toledo 7 La Solana 7.

EQUJPQS- J G E P CF GC Pt EQUIPOS... J G E P GF GC Pt
1 BRIHUEGA 8 7 1 0 49 15 22 1 BARAJAS MELO 8 7 1 0 40 27 22
2 CEBOLLA 8 7 1 0 45 22 22 2 CIUDAD REAL 8 6 1 1 46 24 19
3 MARCHAMALO 8 6 1 1 40 18 19 3 NAVAS VISO 8 5 1 2 42 37 16
4 MENASALBAS 8 5 1 2 43 28 16 4 MANZANARES 8 5 0 3 37 31 15
5 TORRIJOS 8 5 1 2 40 45 16 5 CHINCHILLA 8 5 0 3 28 23 15
6 CALERA 8 5 0 3 36 40 15 6 VILLATOBAS 8 4 1 3 42 31 13
7 BOROX 8 4 1 3 42 27 13 7 MARDI 8 4 1 3 47 36 13
8 ALAMEDA 8 4 1 3 36 33 13 8 TOMELLOSO . 7 4 1 2 30 24 13
9 MOLINA 8 4 0 4 34 27 12 • 9 SAN CLEMENTE 8 4 1 3 33 32 13

10 SIGÜENZA 7 2 2 3 21 30 8 10 TARANCÓN 8 3 2 3 35 33 11
11 CASARRUBIOS 8 2 2 4 31 44 8 11 HERENCIA 8 3 0 5 33 46 9
12 OLÍAS DE REY 8 1 2 5 31 43 5 12 MORA 8 2 1 5 29 36 7
1 3 CAMARENA 8 1 1 6 21 39 4 13 M. MALBI 8 2 1 5 31 40 7
14 BARGAS“ B” 8 0 3 5 20 26 3 14 ALBACETE 7 2 0 5 28 28 6
15 ALMONACID
16 FRUTIPAN

8 1 0 
7 0 1

24 42 
13 47

1 5 AYTO. COB1SA 
16 P. FIESTALEGRE

8 1 0  7 
8 0 1 7

30 56 
25 55

RESULTADOS: Torrijos 3 Brihuega 10; Marchámalo 9 

Frutipan 1; Olías de Rey4 Sigüenza 5; Alameda 3 Bargas 

“ B”  1; Almonacid 2 Borox 7; Camarena 5; Molina 2; 

Menasalbas 8 Casarrubios 1; Cebolla 10 Calera 2.

RESULTADOS: Ciudad Real 7 Manzanares 1; Tomelloso 

5 San Clemente 1; R Fiestalege 3 Ayto. Cobisa 6; Herenda 

6Albacete4;MoraOBarajasMelo1;Chindiilla5Villatobas 

4; Tarancón 5 M. Malbi 5; Mará 6 Navas Viso 8.
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A PROPÓSITO DE. ..

El pocero
Francisco Rosado

IwsiL--

En ia imagen de arriba, el 
gu itarris ta  Oscar Herrero y 
el poeta Félix Grande. En las 
otras fotografías, de 
izquierda a derecha, 
Francisco Valladares y Julia  
Martínez, durante su 
intervención en los 
Encuentros de Poesía de 
Almagro. Sobre estas lineas, 
el can tautor Pablo 
Guerrero, encargado de 
echar el telón a estas 
jornadas que se han 
desarro llado durante cuatro  
días en el Teatro M unicipal 
de la ciudad encajera y que 
han sido un éxito de público

El pocero, que debió ser 
un sacrificado trabaja

dor que antes buscaba agua 
en la ‘tierra seca’, es decir 
en La Mancha y su aleda
ños, es ahora un conocido 
multimillonario que levanta 
ciudades en páramos.
Sea como fuere, allá cada 
cual con su tesorería, el gra
no que nos ha salido en 
Seseña, el ‘jaleo’ al que asis

timos con 
comunistas y 
todo para 
que nada 
nos falte, 
mucho me 
temo que se 
debe más a 
ajustes de 
cuentas de la 

economía propiamente di
cha y de algunas cosas de 
los políticos en activo que a 
los caudales de euros que le 
llegan al protagonista de la 
columna. Más bien parece 
que a la ciudad fantasma, 
que ya no lo es tanto, canta 
demasiado al alzarse provo
cativa a escasos kilómetros 
de donde la señora Aguirre 
(doña Esperanza) hace lo 
propio y encimica mismo de 
aquellas ciudades-m adri
guera de grandes torres y 
techos bajos que el últim o 
dictador de las Españas 
(que lo hubo) mandó cons
truir para conformar los cin
turones rojos que luego se 
tornaron -desagradecidos 
que son los mandaos- en el 
principal dolor de cabeza del 
de la Guardia Mora.
Así las cosas, los problemas 
que se están derivando de 
este tipo de personajes y 
políticas es que don dinero 
es realmente poderoso caba
llero y compra voluntades 
sin mirar si se deben a la po
lítica, a la justicia o a la reli
gión; monta grandes grupos 
de comunicación y acaba 
creyéndose con el poder su
ficiente como para que los 
votos y sus intereses coin
cidan en un punto muy cer
cano a la malversación, la 
apropiación indebida y ya 
no digamos en el enriqueci
miento delictivo.
El lector se distrae en esta 
columna sabe muy bien que 
poceros hay en todas par
tes y que acompañantes 
para el camino del enrique
cimiento no les faltan. Y 
ahora, ya mismo, deberían 
descubrir que para ese mal 
también hay medicinas que 
distribuyan los beneficios y 
pongan palos en las ruedas 
de los comportamientos de
lictivos. De los contrario, a 
algunos no los van a votar 
y a otros van a dejar de leer
nos. Si no es que ya...

fran @ cuadernosmanchegos.com

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA 
RECTORADO
Sr. Rector 
C / Paloma, 9 
13071 CIUDAD REAL

CUADERNOS MANCHEGOS - O Feo. García Pavón, 39 - t i

* * 0 .3 9 *

El Teatro Municipal acogió la 22“ edición de lós 
Encuentros de Poesía Española

Almagro volvió 
vibrar con la 

poesía, el teatro 
la música

a

y

E l Teatro Municipal de Al
magro volvió a acoger, un 
año más, una nueva edi- 

feilSBiS ción de los Encuentros de 
Poesía Española, la vigésimo se
gunda, un evento organizado por 
la Diputación Provincial, celebra
do en la ciudad encajera entre el 4 
24 y el 27 de octubre.

Julia Martínez, que sustituyó - 
a Charo Soriano, y Francisco Va
lladares fueron los encargados de 
inaugurar la edición de este año, 
cóh un recital poético-musical ba
sado en el libro “Rapsodia Espa
ñola. Antología de la Poesía Po
p u la r”, del es- 

va crito r y  perio 
dista sevillano,
Antonio Bur
gos, con textos 
de Rafael de 
León, los her
manos Alvarez 
Quintero, Ga
briel y Galán,
Pemán, Ma
nuel y Antonio 
M a c h a d o ,
Juan Ramón Ji
ménez, Lorca,
Alberti, Femando Villalón, Gerar- 
do Diego, Miguel Hernández, 
León Felipe o Manuel Alcántara.

Un día más tarde, la figura de 
Jorge Luis Borges inundó el Tea
tro Municipal de la mano del gru
po teatral “El Silbo Vulnerado”, 
con su espectáculo “Memoria de 
Borges”, un trabajo escénico que 
intenta transmitir la palabra bor- 
giana con la temperatura que el ge
nial argentino buscaba: la palabra 
que el quería de verde eternidad, 
no de prodigios, ha de llevarse fa
talmente al escenario, lugar de fan- 

' tasía y trucajes, para que se pro
duzca esa comunión del pensa
miento que es sustantiva del tea
tro.

El espectáculo presentado se 
estructuraba en tres planos, co
rrespondientes al universo de la 
obra del escritor argentino, inter
calándose la poesía, el relato y el 
discurso en el espacio escénico.

El jueves 26 la protagonista 
fue la guitarra flamenca, introdu
cida de la manó de Félix Grande y 
Óscar Herrero, el primero especia
lizado en el uso de la palabra y el 
otro en el manejo de la guitarra. 
Los dos premios nacionales, Félix 
Grande lo es de Poesía (1978) y de 
Flamencología (1980); y Óscar 
Herrero es Premio Nacional de 

G u ita rra  F la 
menca, se unie
ron para ha
blarle, trasla
darle y hacerle 
vibrar al espec
tador con la 
palabra y las 
notas musica
les las aventu
ras y desven
turas de este 
característico 
i n s t r u me n t o  
español. Por 

primera vez se reunieron la pala
bra y la guitarra para contarnos 
las peripecias, las aventuras y 
desventuras -como así invocaba 
el título dado a este concierto- que 
había de pasar este instrumento 
tan nuestro como es la guitarra fla
menca.

La jomada de clausura de los 
22° Encuentros de Poesía corrió a 
cargo del cantautor extremeño 
Pablo Guerrero, quien presentó su 
último trabajo, “Plata”, con el que 
ha querido rendir homenaje de gra
titud, según sus propias palabras, 
a dos de los maestros de los que 
más ha aprendido a lo largo de su 
vida: Federico García Lorca y 
Cohén.

Félix Grande y 
Óscar Herrero se 
unieron para 
trasladarle al 
espectador las 
aventuras y 
desventuras de la 
guitarra flamenca
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